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«МК» подводит 
неутешительные 

для нашей сборной 
итоги группового 
этапа Евро-2020 

и представляет пары 
1/8 финала

13-й игровой день чемпионата Европы 
по футболу, который получился, пожа-
луй, пока самым ярким и насыщенным на 
европейском первенстве, подвел черту 
под групповым этапом. Впереди игры 
на вылет, в которых права на ошибку уже 
нет. Как нет больше на Евро и команды 
Станислава Черчесова. Совсем скоро нас 
ждут такие лакомые футбольные блю-
да, как Англия — Германия или Бельгия 

— Португалия, а игроки нашей сборной, 
которая может похвастать разве тем, 
что стала лучшей среди команд, заняв-
ших последние места, присоединятся 
к остальным россиянам у экранов теле-
визоров. Подводим итоги первого раунда 
чемпионата Европы и представляем пары, 
которые встретятся в 1/8 финала.
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УТОНУВШАЯ В СЛЕЗАХ
Высокопоставленных экс-полицейских, которые 

проходили обвиняемыми в изнасиловании 
дознавательницы в Уфе, отправили в колонию 

на 7 лет
23 июня Верховный суд Башки-

рии отправил в колонию трех бывших 
высокопоставленных полицейских, 
которые проходили обвиняемыми 
по громкому делу об изнасиловании 
дознавательницы в Уфе. 

Суд приговорил Павла Яромчука 
к пяти годам и шести месяцам коло-
нии. Салавата Галиева и Эдуарда 
Матвеева отправили в колонию на 
семь лет.
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Евгений ЯМБУРГ, 
заслуженный учитель РФ

СВОБОДНАЯ ТЕМА
УРГ, 
ь РФ
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С ВЕЩАМИ НА ВЫХОД

ЗЛОБА ДНЯ
Георгий СТЕПАНОВ, 

корреспондент 
отдела экономики
Россия застряла, запуталась в бесконеч-

ной веренице кризисов — прошлых, настоящих 
и ожидаемых. Экономических, политических, 
ментальных, социальных, нравственных… Кри-
зисов долгов и доверия, гречки и совести, 
сахара и справедливости. «Больше кризисов, 
хороших и разных!» — наверняка поиронизи-
ровал бы на сей счет Маяковский. «Обложили 
меня, обложили», — выразил однажды мрачную 
суть отечественной безнадеги Высоцкий. А 
только что наш современник, зампредседателя 
Центробанка Алексей Заботкин заявил о неиз-
бежности нового кризиса, не вдаваясь в детали 
и оставив обильную пищу для размышлений. 
Мол, впереди нас ждет новый кризис, но мы — 
то бишь денежные власти — к нему готовы.

Но как же так? Не успели освободиться от 
ковидного кошмара, реанимировать произ-
водство, порадоваться светлому завтрашнему 
дню, как страну морально готовят к очеред-
ным испытаниям. А ведь аккурат год назад 
президент Путин обнадежил россиян, заявив 
об «уверенном и с минимальными потерями 
выходе» из пандемии. Ну а в этом году, если 
верить официальным заявлениям, жизнь — во 
всяком случае, экономическая — и вовсе на-
ладилась. Глава Минэкономразвития Максим 
Решетников рассказал на днях, что в апреле 
экономика продемонстрировала аномаль-
ные темпы роста: ВВП увеличился на 10,7%. 
Впрочем, тут имеется нюанс в виде эффекта 
низкой статистической базы: сравнение идет 

с пиковыми месяцами прошлогоднего лок-
дауна, когда и Россия, и весь остальной мир 
находились в глубоком минусе. И вот на этом 
вроде бы оптимистическом фоне зампред ЦБ 
впроброс, как о само собой разумеющемся, 
говорит о новом кризисе.

Увы, но плохие новости звучат более есте-
ственно и правдиво, нежели добрые вести. И 
доверия к ним больше. Такова историческая 
данность, подкрепленная фактами и личным 

опытом каждого. Уроки минувших десятилетий 
отечественные власти усвоили плохо — они 
научились преодолевать кризисы, но им никак 
не удается справиться с более сложной, стра-
тегической задачей — вывести экономику на 
траекторию развития. Такого развития, которое 
бы обеспечило стране бескризисное суще-
ствование, стало непрошибаемым барьером 
для любых «черных лебедей». 

ИЗ КРИЗИСА В КРИЗИС ПЕРЕЛЕТАЯ…
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И ВНОВЬ ПРОДОЛЖАЕТСЯ ЗНОЙИ ВНОВЬ ПРОДОЛЖАЕТСЯ ЗНОЙ Такой вереницы высоких 
температур метеорологи 

не припомнят
Москва пребывает во власти мощной, 

если не сказать аномальной волны тепла, 
пришедшей к нам со стороны Ирана. Почти 
по-африкански знойное солнце притупляет 
реакции, граждане, словно вареные, спа-
саются от него в приятной прохладе метро 
и офисов. Но скоро эта восточная сказка 
закончится — синоптики не исключают, что 
она сменится мощным западным циклоном, 
который принесет ливни и грозы. Наш экс-
перт, ведущий метеоролог Гидрометцентра 
РФ Марина Макарова рассказала о характере 
текущей погоды, о том, как долго она еще 
продержится и к чему готовиться уже через 
два дня.

МИХАИЛ ЕФРЕМОВ СМОГ ПОБЕДИТЬ 
ЗАВИСИМОСТЬ ОТ АЛКОГОЛЯ

Об этом рассказал адвокат осужденного актера 
Петр Хархорин. 
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Гульназ 
Фатхлисламова.
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Дежурная бригада: Лев СПЕРАНСКИЙ, Светлана 
РЕПИНА, Екатерина СВЕШНИКОВА, Олег ШАДЫХА-
НОВ, Дарья ФЕДОТОВА и др

ЛЕС ОБЛЫСЕЛ ИЗ-ЗА ХОРОШЕГО 
АППЕТИТА ГУСЕНИЦ

Абсолютно лысым стал 
в одночасье лес в двух 
километрах от поселка 
Туголесский Бор в город-
ском округе Шатура в Под-
московье. На территории 
радиусом 10 километров 
на деревьях совсем не 
осталось листвы.

Об экологическом бед-
ствии первыми заявили 
жители поселка и разме-
стили фотофакты в соци-
альных сетях. На снимках 
видно, как листву и траву 
пожирают отвратитель-
ные гусеницы, которые 

бук ва льно облепили 
оставшуюся зелень. Сна-
чала люди приняли этих 
насекомых за травяных 
коконопрядов, которых 
в народе зовут канниба-
лами, — такие гусеницы 
способны напасть на сво-
их сородичей и высосать 
из них жизненные соки, 
если начинается засуха 
и не хватает влаги. Од-
нако народные эксперты 
ошиблись, каннибалы 
едят только траву, а не 
листву, и лесным вре-
дителем оказался не-
парный шелкопряд. По 
словам энтомолога, за-
ведующего лабораторией 
защиты леса ВНИИ лесо-
водства и механизации 
лесного хозяйства Юрия 
Гниненко, это насекомое 
уничтожает березу, дуб 
и другие лиственные рас-
тения. К сожалению, бо-
роться с ним этим летом 
уже поздно. «Сейчас уже 
началось окукливание, 
поэтому никакие меры за-
щиты не имеют смысла. К 
ним теперь надо присту-
пать следующей весной 
— опрыскивать деревья 
пестицидами или в поряд-
ке эксперимента приме-
нять особый вирус либо 
энтомофаг», — заявил 
ученый. 

В шатурском филиале 
Мособллеса «МК» поясни-
ли, что экологическая ка-
тастрофа разразилась не 
на землях лесного фонда, 
а на поселковой террито-
рии. Власти муниципали-
тета уже обратились к лес-
никам за консультацией, и 
осенью те помогут чинов-
никам выстроить страте-
гию защиты поселкового 
леса. По мнению лесни-
чих, вспышка численности 
гусениц связана с тем, что 
зимой лесная подстилка, 
где зимуют коконы этого 
насекомого, не промерзла 
благодаря толстой пери-
не из снега, а весной до 
коконов не добрались за-
морозки.

ПОДРОСТКА УБИЛИ СОЛНЦЕ 
И РАБОТА?

От теплового удара, 
возможно, скончался в 
Новой Москве 23 июня 
16-летний школьник, ко-
торый помогал родному 
дяде в строительных ра-
ботах. Следственный ко-
митет назначил проверку 
по факту смерти несовер-
шеннолетнего.

Как стало известно 
«МК», родственник по-
гибшего, строитель по 
профессии, с напарни-
ком был занят на работах 
в частном доме в деревне. 
Мужчины взяли с собой 
16-летнего паренька, что-
бы тот обучался ремес-
лу. В тот день они бурили 
скважину, чтобы подвести 
в дом воду.

После полудня мужчи-
ны ненадолго отъехали 
на другой объект — там 
надо было помочь опу-
стить кольца в колодец. 
Подростка они оставили 
приглядывать за хозяй-
ством.

Когда рабочие вер-
нулись, паренек лежал 

на правом боку на краю 
вырытой канавы для во-
доснабжения и был уже 
мертв. На его теле не было 
ни одной раны. Сначала 
родные подумали, что он 
получил удар током от по-
гружного насоса, — впро-
чем, рабочие с подобным 
никогда не сталкивались. 
Да и следов входа тока на 
теле нет.

По предварительным 
выводам судмедэкспер-
та, речь идет о тепловом 
ударе — температура в 
среду достигала +38 гра-
дусов. Родом погибший 
из Волгоградской обла-
сти, в Московский регион 
перебрался с семьей. Его 
мать — продавщица про-
дуктового магазина.

Медики напоминают, 
что в жару даже кратков-
ременное пребывание под 
палящими лучами солнца 
может закончиться пла-
чевно. И уже тем более 
нельзя заниматься на 
солнцепеке тяжелым фи-
зическим трудом. 

ДВОРНИК ПОЙМАЛ МУХУ УХОМ
«Веселую» ночь устрои-

ло 21-летнему уроженцу 
Таджикистана неизвест-
ное насекомое, которое 
во время сна проникло к 
нему в ухо. Молодой че-
ловек не смог избавиться 
от гадкого создания са-
мостоятельно и вызвал 
«скорую».

Ночной переполох в 
сторожке на автобазе 
подмосковного Подоль-
ска случился в четверг, 24 
июня. Молодой человек, 
который буквально месяц 
назад приехал вслед за 
братом в Россию на зара-
ботки и устроился двор-
ником, проснулся посре-
ди ночи от боли в ухе. Он 
явственно почувствовал, 
как внутри слухового ор-
гана кто-то копошится. К 
неприятным ощущениям 

прибавилась частичная 
потеря слуха — работяге 
показалось, что он начи-
нает глохнуть. Он поднял 
на ноги брата и друзей, 
и они начали запихивать 
ему в ухо карандаши, со-
лому и трубочки для кок-
тейлей — все, что нашли 
под рукой. Однако достать 
ушного «гостя» не смогли. 
К тому же тот не прекратил 
своей бурной деятельно-
сти. Ребята поняли, что 
невидимый враг прита-
ился слишком глубоко, и 
решили обратиться к ме-
дикам. «Скорая» отвезла 
молодого человека в при-
емное отделение местной 
ЦГБ, где ему промыли ухо. 
Во время очистительной 
процедуры выплыл и ви-
новник — насекомое, по-
хожее на большую муху. 

ПОСАДИТЬ ЭКС-АДВОКАТА 
КРИМИНАЛЬНОГО АВТОРИТЕТА 

НЕ ПОМЕШАЛ ПЛОХОЙ ИММУНИТЕТ
К 2,5 года колонии 24 

июня приговорил Нику-
линский районный суд Мо-
сквы Александра Верши-
нина — бывшего адвоката 
преступного авторитета 
Василия Христофорова по 
кличке Вася Воскрес. Не-
смотря на то, что бывший 
юрист, проходивший по 
делу о мошенничестве, 
уже через полгода может 
выйти на свободу, его за-
щита будет обжаловать 
приговор: отправка Вер-
шинина в колонию опасна 
для его жизни. 

Вершинин также был ли-
шен права заниматься ад-
вокатской деятельностью 
на три года. Еще один фи-
гурант дела — предприни-
матель Алексей Добрынин 
— приговорен к 3,5 года 
колонии. Ранее был выне-
сен приговор и третьему 
фигуранту дела, бывше-
му сотруднику ГУУР МВД 
РФ Владиславу Шапова-
лову: суд назначил экс-
полицейскому три года 
колонии общего режима.

Напомним, что Верши-
нин, Шаповалов и Добры-
нин, согласно материалам 
дела, за 300 тысяч долла-
ров обещали «притормо-
зить» якобы появившееся 
уголовное дело, позво-
ляющее привлечь авто-
ритета Васю Воскреса по 
статье 210.1 УК РФ «Заня-
тие высшего положения в 
преступной иерархии».

Как сообщил «МК» адво-
кат Алексей Кирсанов, его 
подзащитный признал, 
что обещал передать взят-
ку. Как сообщил во время 
процесса в Никулинском 
суде сам Вершинин, к 

нему обратился Добрынин 
и спросил, является ли тот 
адвокатом Христофорова. 
Получив утвердительный 
ответ, он сообщил, что у 
того есть некие проблемы. 
Вершинин тут же позво-
нил своему доверителю 
и передал телефонную 
трубку. Чуть позже Верши-
нину поступило указание 
взять 300 тысяч долларов 
и отдать третьему лицу. 
При этом никаких матери-
альных выгод или благ он 
для себя не получил.

— Будем подавать 
апелляционную жалобу 
на приговор, — говорит 
Кирсанов. — У человека 
два заболевания, которые 
входят в перечень заболе-
ваний, препятствующих 
отбыванию наказания. У 
него инвалидность III груп-
пы и очень тяжелая форма 
диабета, он инсулиноза-
висимый. Кроме того, у 
него напрочь убит имму-
нитет. В связи с нынеш-
ней эпидемиологической 
обстановкой отправлять 
человека с такими забо-
леваниями в колонию — то 
же самое, что отправить 
на тот свет. Не говоря уже 
о сложных отношениях, 
которые сложились у него 
с криминальным миром. 

При этом защитник под-
твердил, что в материалах 
дела не упоминается че-
ловек по имени Василий 
Христофоров.

— Его обвиняли в «обе-
щании или предложении 
посредничества во взя-
точничестве». Кому он 
обещал? Об этом ничего 
не сказано, — пояснил 
адвокат. 

ФЕМИДА НАШЛА «НЕХОРОШИЕ» БОЛЕЗНИ 
У ПАРЫ ПОЛИЦЕЙСКИХ

Ожесточенными судеб-
ными баталиями и, воз-
можно, даже уголовным 
делом закончится развод 
двух уже бывших поли-
цейских. Экс-сотрудники 
одного из подмосковных 
управлений МВД сначала 
поссорились из-за «голых» 
фото, а потом обвинили 
друг друга в заражении ве-
нерическими болезнями. 

Как стало известно «МК», 
страсти в семье бывшего 
начальника дежурной ча-
сти Станислава Борисова 
(все данные изменены) и 
его бывшей подчиненной 
Елены кипят примерно с 
2016 года. К этому времени 
пара была вместе уже три 
года, в 2015-м у них роди-
лась дочь. Тогда мужчина 
заметил в телефоне супру-
ги сообщения от абонента 
под именем «блондин». Не-
знакомец просил у женщи-
ны прислать фотографии. 

На семейном «допросе» 
Елена призналась, мол, 
отправляла «обнаженку» 
бывшим друзьям, чтобы 
поднять самооценку, и 
просила мужа не бросать 
ее, но Станислав был не-
преклонен. Пара разво-
дилась далеко не мирно. 
Обоим пришлось уволить-
ся из органов после того, 
как женщина заявила о по-
боях. Уже после того, как в 
суде был определен поря-
док встреч отца с дочерью, 
мужчина пожаловался, что 
бывшая не дает ему ви-
деться с ребенком, так как 
у него якобы обнаружены 
заразные венерические 
заболевания. Оскорблен-
ный Станислав сам подал 
иск в суд. Фемида сдела-
ла запрос в КВД. Ответ 
пришел неожиданный: в 
документе сообщалось 
о наличии «нехороших» 
болезней у Елены. После 

этого стороны еще не раз 
сыпали в адрес друг друга 
взаимные обвинения в за-
ведомо ложных доносах и 
распространении порно-
графии. 

По данным «МК», на днях 
следователи назначили 
проверку по статье УК РФ 
«Нарушение неприкосно-
венности частной жизни» 
в отношении Станисла-
ва. Бывший коп с 2017 по 
2019 год якобы незаконно 
распространил сведения 
о жизни Елены, состав-
ляющие семейную тайну. 
Как отмечает сам Борисов, 
речь идет о его заявлении в 
полицию на бывшую жену, 
к которому он приложил 
интимные изображения 
супруги и сведения о ней. 
Но проверка, скорее все-
го, не даст результатов, 
ведь заявление в органы 
не является нарушением 
закона.

ОТЕЦ-ОДИНОЧКА ПРЕВРАТИЛСЯ В ПЕДОФИЛА 
ПОСЛЕ УХОДА ЖЕНЫ

Одинокий 49-летний 
отец на протяжении по-
лутора лет насиловал 
своих сыновей в Орехове-
Зуеве Московской обла-
сти. Мерзавца задержа-
ли после того, как один из 
мальчиков пожаловался 
своей непутевой матери, 
которая жила отдельно от 
семейства.

Как стало известно «МК», 
23 июня в полицию обра-
тилась 63-летняя бабуш-
ка школьников, которая в 
свою очередь узнала гнус-
ную историю от своей до-
чери — их матери.

Женщина рассказала, 
что 35-летняя мать вну-
ков Дарья (все имена из-
менены) давно ушла от 
мужа к другому мужчи-
не. На воспитание горе-
мамаша оставила супругу 
двух малолетних сыновей 
— Витю и Валеру. Моло-
дой женщине, которая лю-
била выпить, не уделяла 
внимания мальчикам, не 

нужна была обуза. Отец-
одиночка как мог при-
сматривал за пацанами, 
периодически на помощь 
ему приходила бабушка. 
Ребята исправно ходили в 
школу, а их папа трудился 
электромонтажником на 
одном из предприятий и 
тем самым кормил семью. 
Но оказалось, что за от-
носительным благополу-
чием скрывались ужасные 
вещи. Вскрылись они по-
сле того, как мать встре-
тила на улице младшего 
сына, 10-летнего Витю. 
Тот пожаловался ей, что 
папа заставляет его и 16-
летнего брата заниматься 
с ним сексом, как вместе, 
так и по отдельности. Про-
должается это с лета 2019 
года. 

Женщина прибежала 
домой к своей матери, ко-
торая жила отдельно, и с 
порога в грубой форме на-
чала предъявлять женщи-
не претензии, что та очень 

плохо следит за своими 
внуками. Шокированная 
женщина, бросив все дела, 
помчалась в полицию. 
Отца задержали, мужчина 
во всем признался и дал 
показания. Сейчас он про-
веряется на причастность к 
другим аналогичным пре-
ступлениям.

В отношении Дарьи сей-
час собирается материал 
о лишении ее родитель-
ских прав. Витя и Валера, 
по всей видимости, будут 
жить под опекой бабуш-
ки.

Как сообщила помощ-
ник руководителя ГСУ СК 
по Московской области 
Анна Тертичная, в отно-
шении задержанного воз-
буждено уголовное дело 
по пункту «а» части 3 и пун-
кту «б» части 4 статьи 132 
УК РФ («Насильственные 
действия сексуального 
характера»), решается 
вопрос об избрании меры 
пресечения.

telegram:@mk_srochno



ИЗ КРИЗИСА В 
КРИЗИС ПЕРЕЛЕТАЯ…
c 1-й стр.

Все последние кризисы — и 2008-
го, и 2014-го, и 2020-го годов 
— отягощались системными 
изъянами, такими как гипертро-

фированная роль государства в экономике, 
жесткая привязка к ценам на нефть и внешним 
рынкам капитала, правовая незащищенность 
малого и среднего бизнеса, низкая конкурен-
ция, неэффективность госпредприятий и 
госинститутов, высокая инфляция, стагни-
рующие доходы и платежеспособный спрос. 
К слову, министр Решетников умолчал о раз-
гоне потребительских цен, темпы роста кото-
рых на излете весны достигли 6%. А ведь это 
тоже аномальный рост — только аномалия в 
другую сторону...

Поводов для оптимизма, откровенно го-
воря, мало. Судя по заявлению Заботкина, 
разрекламированное восстановление эконо-
мики произойдет не скоро. Хотя бы потому, что 
Россию накрыла новая волна коронавируса, с 
убийственным индийским штаммом. Все новые 
регионы вводят ограничения для непривитых (а 
это 89% населения) и приезжих. Да, рестораны 
и кафе продолжат работать, но без огромной 
доли прежних посетителей и без какой-либо 
поддержки со стороны государства. 

А тут еще аналитики, включая правитель-
ственных, вполне обоснованно сгущают краски. 
Например, Счетная палата со своей стороны 
предупредила об опасности нового макроэ-
кономического кризиса в стране. Ее эксперты 
были вполне конкретными в объяснениях: уско-
ренный рост объемов ипотечного кредитования 
не соответствует темпам жилищного строи-
тельства, разгоняет цены на недвижимость и, 
соответственно, раздувает долговой пузырь на 
этом рынке, говорится в отчете контролирую-
щего ведомства. Ипотечный ажиотаж привел к 
тому, что россияне, 50% которых зарабатывают 
30–40 тысяч рублей в месяц, все чаще берут 
потребительский кредит для выплаты перво-
начального взноса. По данным ЦБ, на май 2021 
года банки выдали жилищных займов на 10,5 
трлн рублей, а в конце первого квартала долго-
вая нагрузка достигла 12% располагаемых 
доходов граждан. Эти риски чреваты полно-
масштабным банковским кризисом. Он, по 
оценке Центра макроэкономического анализа 
и краткосрочного прогнозирования, начнется 
уже весной 2022 года.  

Преодолев каждую новую рецессию, рос-
сийская экономика снова и снова оказыва-
ется в глухом, но до боли знакомом тупике 
стагнации. Этот вечный перелет из кризиса 
в кризис и есть ее естественное состояние, 
с которым давно свыклись и обыватели, и 
сильные мира сего. 

Георгий СТЕПАНОВ.

С 1 июля социальные выплаты и пенсии 
можно будет получать только на карту «Мир». 
Банк может быть любой, а вот платежная 
система — только одна, национальная. На 
международные Visa и MasterCard деньги 
зачисляться не будут, хотя они и положены 
пенсионерам по закону. Переход на карты на-
циональной платежной системы необходим, 
чтобы «обеспечить сохранность денежных 
средств в нестабильной внешнеполитиче-
ской обстановке» — так объясняет Пенси-
онный фонд России (ПФР) добровольно-
принудительный перевод выплат на «Мир». 
«Добровольный» — потому, что у получателей 
формально есть альтернатива: забирать пен-
сии на почте или в обналичивать в банке со 
счета, не привязанного к карте. Понятно, что в 
XXI веке такой «дедовский» способ мало кого 
прельщает даже из пожилых людей. Однако 
современный метод расчета — с помощью 
банковской карты — строго ограничен одной 
платежной системой, а это уже не что иное, 
как принуждение.

Кстати, перевести социальные выплаты 
и пенсии на «Мир» должны были еще с 1 июля 
прошлого года. Из-за пандемии этот срок 
продлевали несколько раз. Но вот, кажет-
ся, наступил предел — больше переносить 

срок вперед не будут. А ведь пенсионеры по-
прежнему остаются категорией, для которой 
ковид опаснее всего. Вдобавок сейчас идет 
третья волна коронавируса. Это к тому, что 
практически наверняка многие не успели 
оформить переход на карты национальной 
платежной системы. Хотя точные данные на 
этот счет почему-то никто из заинтересован-
ных ведомств не раскрывает.

Справедливости ради, оформить карту 
«Мир» в крупных банках можно дистанционно 
и получить на дом с доставкой. Правда, для 
этого нужно разбираться в цифровых сер-
висах и ориентироваться на сайте банка, не 
говоря о том, что далеко не у всех пожилых 
есть компьютеры или смартфоны. Тем не 
менее власти ненавязчиво просят граждан 
поторопиться с переходом на «Мир». Хорошо 
еще, что обслуживание таких пенсионных 
карт бесплатное.

А что будет, если все-таки кто-то не успе-
ет? Тогда пенсионеры рискуют остаться без 
выплат в июле. Их зачислят только тогда, 

когда в ПФР придут реквизиты карты «Мир» 
конкретного получателя. Кстати, сообщить 
данные о карте тоже должны сами гражда-
не. Нужно написать заявление, в котором 
указывается двадцатизначный номер карты. 
Тут тоже есть два варианта. Для продвину-
тых — дистанционный, с помощью личного 
кабинета банка или портала Госуслуг. Для 
остальных — очный, через отделение ПФР 
или МФЦ.

Строго говоря, если не успеть с оформ-
лением карты в июле, деньги никуда не де-
нутся. Если человек получал их в своем банке 

на карту другой платежной системы, то банк 
просто откроет счет, не привязанный к кар-
те вообще. В этом случае средства можно 
получить через кассу банка или через лич-
ный кабинет перевести с текущего счета 
на действующую карту (снова способ для 
продвинутых). Но ведь не секрет, что многие 
старики тянут от пенсии до пенсии, и им лю-
бые задержки — ножом по сердцу.

Карта «Мир» шагает по России семи-
мильными шагами: переход на нее активно 
стимулируют денежные власти, правда в 
основном безапелляционно. Предпринимате-
лей обязали принимать карты национальной 
системы, не оставив выбора. Пенсионерам 
тоже, по сути, не дают конкурентной альтер-
нативы. Куда больше людей вдохновляют 
скидки по карте «Мир». Например, большой 
популярностью пользуется программа ту-
ристического кешбэка при оплате тура по 
России картой национальной платежной си-
стемы. Ради возврата 20% тысячи людей сами 
с удовольствием оформили «Мир». Другой 
вопрос: будут ли они пользоваться этими 
картами дальше? Да и с убийством «второго 
зайца» — развитием внутреннего туризма 
— перестарались. На российские курорты 
из-за закрытых границ поехало столько лю-
дей, что за каждый лежак на пляже и порцию 
мороженого приходится биться не на жизнь, 
а на смерть. Мораль: конкуренцию не про-
сто так придумали, у людей всегда должен 
быть выбор. Отсутствие выбора «Миром» 
не кончится...

МЕТАЛЛУРГОВ 
ЛАСКОВО 
ЗАСТАВИЛИ 
ДЕЛИТЬСЯ
Первый вице-премьер 
Андрей Белоусов объяснил, 
что изъятие 160 млрд — 
это не наказание
Чиновники выполнили угрозу за-
брать деньги у «нахлобучивших» го-
сударство металлургов. С 1 августа 
по 31 декабря 2021 года вводятся 
экспортные пошлины на всю про-
дукцию металлургических компаний 
— мера должна принести в бюджет 
порядка 160 млрд руб. В правитель-
стве подчеркивают, что это ни в коем 
случае не наказание металлургов 
и вообще у бизнеса изымается 
лишь небольшая — 20–25% — часть 
сверхприбыли, которая к концу года 
достигнет 2,1–2,3 трлн руб. Когда в 
декабре прошлого года пошлинами 
наказывали сельхозпроизводи-
телей, которым даже не снились 
такие доходы, их прямо обвиняли в 
жадности. 

Кому война, а кому мать родна. Кому 
пандемия, а кому сверхприбыли. В числе 
последних благодаря мировой конъюнктуре 
(и, в частности, Китаю, экономика которого, 
похоже, даже не заметила коронавируса) 
оказались российские металлурги. В 2020 
году они увеличили свои доходы в разы. А по 
итогам первого квартала 2020 года получили 
прибыль в объеме 570 млрд руб. — это в 3,5 
раза выше, чем за аналогичные периоды 
2017, 2018 и 2019 годов. «К концу года метал-
лурги могут заработать 2,1–2,3 трлн руб.», — 
констатировал на заседании кабмина глава 
Минэка Максим Решетников. 

Считать деньги в чужом кармане вроде 
бы не принято. Да и металлургические ком-
пании, во-первых, исправно платят налоги. 
А во-вторых, следуют в фарватере решений 

самого правительства, провозгласивше-
го курс на увеличение доли несырьевого 
экспорта. Беда в том, что мировые цены 
потащили за собой внутренние, и к такому 
шоку российская экономика оказалась не 
готова. Если от ценников на подсолнечное 
масло, яйца и муку глаза вылезали из орбит 
преимущественно у рядовых покупателей, 
то на этот раз за голову схватились сами 
чиновники. Под угрозой срыва оказался 
святая святых — гособоронзаказ, а также 
целый ряд важных для государства строи-
тельных программ. «Особо остро стоит во-
прос удорожания строительства социальных 
и инфраструктурных объектов. Возникают 
риски расторжения заказов, срыва сроков 
и так далее, если не будут найдены источ-
ники финансирования этого удорожания», 
— заявил Решетников. 

Первый вице-премьер Андрей Белоусов 
еще в мае предупреждал: металлурги «на-
хлобучили» государство в части капитальных 
вложений и гособоронзаказа примерно на 
100 млрд руб. и должны будут вернуть эти 
деньги в бюджет. Тогда речь шла об изъятии 
сверхдоходов через повышение налога на 
добычу металлов. А введение экспортной 
пошлины считалось крайней мерой — ведь 
в таком случае ратующие за наращивание 
экспорта власти оказывались в роли унтер-
офицерской вдовы, которая сама себя вы-
секла. Однако после нескольких раундов 
переговоров (в том числе с участием пре-
зидента) НДПИ решили не трогать: ведь с 
января 2021 года ставка этого налога для 
металлургов и так выросла в 3,5 раза. «Пред-
лагается ввести временные экспортные по-
шлины на ключевые товары черной и цветной 
металлургии с 1 августа по 31 декабря 2021 
года включительно», — огласил Решетников, 
уточнив, что речь идет о широкой номен-
клатуре — прокат, арматура, проволока, 
слитки и т.д. По словам чиновника, до конца 
года объем собираемых пошлин составит 
160 млрд руб., те существенно больше, чем 
обещал Белоусов. 

Глава Минпромторга Денис Мантуров, 
который до последнего пытался «отбить» 

металлургов от изъятий, поспешил заявить, 
что пошлины — это мера вынужденная. А 
главное — щадящая. Хуже было бы, если б 
власти пошли по пути Китая, отменившего 
возврат экспортного НДС. Или США с Бри-
танией, которые в разное время вводили от-
дельные налоговые режимы на сверхдоходы 
крупных корпораций. С точки зрения потерь 
это было бы «очень суровой инициативой» 
и на порядок жестче пошлин, подчеркнул 
Мантуров. В российском варианте прави-
тельство забирает у компаний только 20–25% 
ожидаемых сверхприбылей. 

«Введение пошлин — это не наказание 
для металлургов», — чуть ли не извинялся 
перед бизнесом Андрей Белоусов. Он от-
метил, что власти очень ценят работу метал-
лургических компаний, понимают, что они 
несут большую социальную и экологическую 
нагрузку. А также всячески приветствуют их 
планы по развитию экспорта. «Но мы должны 
защитить нашего внутреннего потребителя от 
того, что происходит сейчас на мировых рын-
ках», — оправдывался вице-премьер. Полгода 
назад в аналогичной ситуации власти прямо 
обвиняли сельхозпроизводителей в жадности. 
Но после «нахлобучивания» Путин попросил 
чиновников хотя бы на словах быть помягче с 
бизнесом, рассказывают источники. 

Средства, вырученные от пошлин, пра-
вительство собирается направить на ком-
пенсацию удорожания бюджетных строек 
и продукции гособоронзаказа. При этом 
коммерческие объекты — в первую очередь 
новостройки, естественно, продолжат до-
рожать, т.к. снижения цен на арматуру и 
металлоконструкции в ближайшее время, 
по словам Решетникова, не предвидится. 
По оценкам участников рынка, к концу года 
себестоимость строительства должна уве-
личиться минимум на 16%. При средней ре-
альной зарплате в РФ на уровне 45–55 тыс. 
руб. «квадрат» жилья в целом по стране уже 
стоит более чем вдвое, а в Москве вчетверо 
и даже впятеро дороже. Введение пошлин 
на металл остановить эту безумную гонку, 
увы, не сможет.

Елена ЕГОРОВА.

В ответ глава Белоруссии готов 
ввести военное положение
Евросоюз ввел секторальные санк-
ции против Белоруссии. Европейцы 
запретили торговать с Минском 
калийными удобрениями, нефтепро-
дуктами, табачными изделиями и сы-
рьем для них. Кроме того, запрещено 
оказывать финансовую поддержку 
Белоруссии, передавать белору-
сам технологии и оборудование для 
слежения в Интернете, продукцию 
военного и двойного назначения. 
Глава Белоруссии Александр Лука-
шенко отреагировал на случившееся 
заявлением о готовности ввести в 
республике военное положение.

«Мы этим мерзавцам по ту сторону грани-
цы должны показать, что их санкции — это их 
бессилие», — заявил Лукашенко. Специально 
для этого он раздал генеральские звания 
помощнику президента по Гродненской об-
ласти Юрию Караеву и губернатору области 
Владимиру Каранику. Как именно генералы 
будут бороться с экономическим кризисом, 
не ясно, но Лукашенко приказал им, чтобы 
«никакого проседания не было».

Проседания избежать вряд ли удастся, 
ведь только от различных налогов и сборов с 
производителей сигарет республика ежегод-
но получала около 600 миллионов долларов. 
Что касается торговли нефтепродуктами, то 
в 2020 году правительство Белоруссии рас-
считывало получить от нее 476,4 миллиона 
долларов при цене в 60 долларов за баррель 
нефти марки Urals. Крупными покупателями 
белорусских нефтепродуктов до недавнего 
времени являлись Украина и Нидерланды. 
Теперь же белорусские власти надеются про-
давать свой товар через посредников, чтобы 
обойти санкции.

Чуть лучше ситуация обстоит с калийны-
ми удобрениями. На долю европейцев при-
ходилось чуть больше 8% белорусских поста-
вок. Главными покупателями являются США, 
Китай, Индия и Бразилия. Если американцы 
могут отвалиться вслед за европейцами, то в 
решимости остальных и дальше приобретать 
белорусский товар сомнений нет. В частно-
сти, Китай неоднократно выступал против 
санкционного давления на Минск. В принципе 
это неудивительно — режим Лукашенко по-
ставляет Пекину удобрения по низким ценам: 
220 долларов за тонну. 

Под финансовой поддержкой, которой от-
ныне лишен Минск, имеются в виду кредиты, 
страховки и так далее. Ранее в ЕС заявили, что 
не будут перечислять Минску инвестиционную 
помощь в размере 3 миллиардов долларов, 
зато готовы отдать эти деньги новому руко-
водству Белоруссии, которое будет развивать 
республику по демократическому пути. Кроме 

того, с формулировкой «извлекал выгоду из 
режима Лукашенко» санкции наложили на 
российского олигарха Михаила Гуцериева, 
который годами развивал в Белоруссии свой 
нефтеперерабатывающий бизнес. Из этого 
некоторые эксперты уже сделали вывод, что 
Евросоюз ясно дает понять, что пытается за-
претить сотрудничать с Лукашенко не только 
своим гражданам, но и вообще кому бы то 
ни было.

Под санкциями также оказались такие 
белорусские гиганты, как МАЗ и БелАЗ, «Бе-
лаэронавигация». До этого в черном списке 
оказалась «Белавиа». Плюс почти полно-
стью потеряла смысл вся транспортная ин-
фраструктура, которая связывала Минск с 
Евросоюзом.

По словам белорусского экономиста 
Ярослава Романчука, в результате новых 
санкций Евросоюза Белоруссия потеряет 10–
15% ВВП. «Республика потеряла транзитный 

потенциал, заморожены инвестиции на де-
сятки миллиардов долларов... При этом Лу-
кашенко предлагает переводить Белоруссию 
в режим военного коммунизма. Как страна 
сможет существовать в таком режиме, непо-
нятно. Белорусы уже страдают от инфляции 
и полной неспособности властей обеспечить 
стабильность и безопасность республики, а 
теперь они столкнутся с ситуацией, которая 
будет сопоставима с развалом Советского 
Союза. В первом квартале 2021 года дефи-
цит бюджета составлял 4,5% ВВП. Теперь же 
обрушатся основные источники дохода», — 
заявил «МК» Романчук.

«Вопрос в том, какие схемы будут раз-
работаны для обхода европейских санкций, 
чтобы избежать полного стопора экономики. 
При этом раньше Белоруссия могла рассчи-
тывать на получение от России 1,5 миллиона 
долларов, а теперь ей нужно 10 миллиардов 
долларов (около 13–15% ВВП Белоруссии), 
чтобы пережить санкционный удар. Вряд 
ли Москва даст эти деньги. Скорее россий-
ским бизнесменам передадут какие-то бе-
лорусские активы, чтобы они полностью не 
обанкротились. В частности, продать могут 
«Беларуськалий», «Белавиа», МАЗ и БелАЗ, 
— заключил экономист.

Напомним, нынешний пакет санкций стал 
четвертым по счету, вводить их начали сразу 
после президентских выборов, не признанных 
на Западе. 

«Будут ли из-за этого протесты? Из-за 
санкций их не будет. Протесты бывают из-за 
уровня и образа жизни. Сегодня белорусы не 
согласны с тем, как власти поступают в их 
отношении. Вообще было бы хорошо, если 
бы в стране не возобновились бы протесты, а 
начался диалог между властью и обществом, 
— заявил «МК» бывший кандидат в прези-
денты Белоруссии, глава движения «Говори 
правду» Андрей Дмитриев. — Правящая элита 
должна понять, что у нас общее будущее, 
поэтому чем быстрее они начнут отпускать 
политических заключенных, остановят ма-
шину репрессий и начнут диалог, тем лучше 
будет для Белоруссии».

Артур АВАКОВ.
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ЕВРОСОЮЗ ВЫНЕС ПРИГОВОР ЛУКАШЕНКО

Меньше чем за месяц 
риторика Белоусова 
резко изменилась.

ПРИНУЖДЕНИЕ К «МИРУ»
Россиянам не оставили выбора 
для получения пенсий 
по безналу

Подготовила Елена КОРОТКОВАNON-STOP

Это Швейцария, а не Крым. Гроза, обрушившаяся на Крессье, Фрошо и 
близлежащие города, вызвала наводнение и сель. Жертв нет, но материаль-

ный ущерб существенен: пострадало 75 зданий, селем унесло десятки автомашин. В по-
лицию поступило около 500 звонков от пострадавших. 

Под завалами рухнувшей много-
этажки в Сафсайде штата Флорида 

спасатели ищут выживших. Несколько секций 12-
этажного здания, находящегося в городке близ 
Майами, внезапно сложились в 2 часа ночи по 
местному времени. Жилой комплекс Champlain 
Towers, построенный 40 лет назад, находится на 
берегу океана — напротив знаменитых пляжей 
Майами-Бич. В сложившемся здании — более ста 
квартир, предназначенных для сдачи отдыхаю-
щим. Сколько людей находится под завалами — 
неизвестно. На момент подписания номера гово-
рили об одном погибшем. На месте происшествия 
работало более 80 единиц техники. Причины про-
изошедшего непонятны, их предстоит выяснить. 

КАДР

ШОК

КРИМИНАЛ

ФОТОФАКТ

АМЕРИКАНСКИЙ БИЗНЕСМЕН МАКАФИ НАЙДЕН МЕРТВЫМ 

Накрывшая Россию жара, 
похоже, отбивает у людей 
простые человеческие 
чувства. В Нижнем Новго-
роде отдыхающие продол-
жали загорать и веселиться 
рядом с трупом утонувшего 
молодого человека. Видео 
необычной ситуации выло-
жил Telegram-канал «Нижний 
№1». На кадрах видно, как 
тело с головой, замотанной 
пакетом, лежит у мостков, 
а рядом дети качаются на 
качелях, прямо рядом с те-
лом люди лежат на одеялах, 
расслабляясь под лучами 
солнца. «Это Щелоковский 
хутор сейчас. Мертвый 

человек в воде, рядом с ним 
отдыхающие спасаются 
от жары. Чтобы не пугать 
людей, на голову бережно 
надели пакет», — подписал 

видео автор ролика. Как 
выяснилось, в воде погиб 
23-летний молодой человек, 
купавшийся в неустановлен-
ном месте. 

Создатель антивируса 
и основатель компании 
McAfee Джон Макафи 
найден мертвым в камере 
испанской тюрьмы Brians 2 
под Барселоной. Предполо-
жительно, бизнесмен совер-
шил самоубийство после того, 
как впал в отчаяние, проведя 
в заключении девять месяцев. 
Таинственная смерть Макафи 
наступила через несколько 
часов после того, как Нацио-
нальная судебная коллегия 
Испании решила экстрадиро-
вать его в Соединенные Шта-
ты, где ему грозило длитель-
ное тюремное заключение. 
Сам предприниматель ранее 
заявлял, что, вернувшись на 
родину, проведет остаток 
жизни в неволе. 

КСТАТИ СПРАВКАСПРАВКА
“МК”“МК”

СПРАВКА
“МК”

ИЗ
ДОСЬЕ
“МК”

ВАЖНО

КАК 
У НИХ

В конце 2020 
года бизнесме-
на задержали 
по запросу 
минюста США, 
обвинившего 

его в уклонении от уплаты 
налогов. По версии прокура-
туры штата Теннесси, 
ведущей расследование, в 
2016–2018 годах Макафи не 
заплатил налоги с дохода в 
размере 23 миллионов 
долларов, заработанных на 
лекциях, продвижении 
криптовалют и продаже прав 
на историю своей жизни для 
документального фильма. 
Сам предприниматель 
утверждал, что не собирает-
ся ни при каких обстоятель-
ствах лишать себя жизни, а 

также что на него охотятся 
«первые лица» США — даже 
сделал специальное тату на 
всякий случай: «замочен» 
(whacked).

Пресс-секретарь Российского союза туриндустрии 
Ирина ТЮРИНА:

«Туроператоры, скорее всего, будут возвращать деньги 
в соответствии с договором, то есть со штрафными санкциями, 
и чем ближе дата поездки, тем больше штрафы».

Так в РСТ прокомментировали нерадостную новость о том, что курорты 
Краснодарского края с 1 августа закроют для не привитых от коронавиру-
са. Об этом сообщил губернатор Краснодарского края Вениамин Кондратьев. 

Пресс-секретарь РСТ не исключает, что подобными заявлениями власти региона пытаются 
стимулировать отдыхающих прививаться, а к 1 августа запрет может быть снят. Но ограниче-
ния уже сейчас могут напугать потенциальных курортников. И сезон, который «обещал быть 
лучшим за долгую историю внутреннего туризма», рискует сорваться.

ЦИТАТА

Депутат Госдумы, летчик-космонавт, 
Герой России Роман Романенко 
вместе с коллегами-космонавтами 
открыл в Московском музее космо-
навтики на ВДНХ выставку «Орбита 
жизни Алексея Губарева», посвящен-
ную этапам жизненного и професси-
онального пути летчика-космонавта, 
дважды Героя Советского Союза 
Алексея Александровича Губарева. 
В 2021 году исполнилось 90 лет со 
дня его рождения, а 2020 год был 
юбилейным для первого полета 
Губарева.

«Я с радостью принял приглашение, 
потому что событие для меня знаковое. С 
семьей Алексея Александровича я знаком с 
детства, мы были соседями. Он был для меня 
одним из примеров самоотверженности и на-
стойчивости в достижении цели. Его вклад в 
развитие пилотируемой космонавтики трудно 
переоценить: с его первого полета началось 
использование долговременной орбитальной 
станции «Салют-4», а во время второго полета 
была открыта уникальная программа «Интер-
космос», — отметил Роман Романенко.

Отметим, что в подготовке выставки при-
нимала участие дочь летчика-космонавта 

Ольга Губарева, которая передала для экспо-
зиции личные вещи героя: парадный китель 
генерал-майора, вещи из повседневной жиз-
ни космонавта, отражающие его увлечения, 
— теннисную ракетку и фотоаппарат. Кроме 
этого на выставке можно увидеть трениро-
вочный нагрузочный костюм «Пингвин», лет-
ную куртку и шлемофон Алексея Губарева, 
документы, бортовую инструкцию и другие 
экспонаты.

Красную ленту на торжественной це-
ремонии открытия перерезали Роман Ро-
маненко и его коллеги — космонавты Алек-
сандр Лавейкин, Валерий Токарев, Сергей 
Залётин.

Напомним, всего за два полета Алексей 
Губарев находился в космосе 37 дней 11 часов 
35 минут 45 секунд. В 1981 году он покинул 
отряд космонавтов, но продолжал службу на 
командных должностях в Центре подготовки 
космонавтов имени Ю.А.Гагарина. В 1982 
году защитил кандидатскую диссертацию, 
он автор 16 научных работ и «Притяжение 
невесомости» и «Орбита жизни». Именем 
Алексея Губарева названа малая планета 
№ 2544.

Выставка «Орбита жизни Алексея Губа-
рева» продлится до декабря 2021 года.

РОМАН РОМАНЕНКО ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ 
В ОТКРЫТИИ ВЫСТАВКИ, ПОСВЯЩЕННОЙ 
КОСМОНАВТУ АЛЕКСЕЮ ГУБАРЕВУ

ИНИЦИАТИВА

ТРУП ЗАГАРУ НЕ ПОМЕХА
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Лукашенко к военному 
положению готов.
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Cудьбу непривитых студентов 
скоро решит Российский союз 
ректоров
24 июня глава Минобрнауки Вале-
рий Фальков  высказался по поводу 
нового подхода к форме обучения 
студентов — очной для привитых 
и дистанционной для всех прочих. 
Хотя всерьез обсуждать его будут 
лишь на следующей неделе, на пло-
щадке Российского союза ректоров, 
уточнил министр. 

Резкое ухудшение эпидемиологической 
ситуации потребовало от высшей школы 
экстренных мер, вроде перевода в дистант 
последних экзаменов текущей сессии и всех 
видов итоговой аттестации на выходе из вуза, 
а также приема документов для поступления 
в вузы. Участники образовательного процес-
са отнеслись к этим шагам без энтузиазма, 
но с пониманием: дескать, с пандемией не 
поспоришь. А вот суперкреативные идеи 
вроде сохранения очки только для привитых 
студентов и перевода на дистанционку всех 
остальных вызвали в обществе серьезное 
брожение умов.

Впрочем, переживать по этому поводу 

пока рано, разъяснил Фальков:
— Никаких решений на этот счет еще 

не принято: есть только сформулированное 
предложение. На следующей неделе будем 
обстоятельно это обсуждать на площадке 
Российского союза ректоров. Очень важно 
дать качественное образование всем студен-
там и не допустить дискриминации.

Таким образом, вопрос обязательности 
прививок в вузах пока остается открытым. С 
одной стороны, глава Минобрнауки говорит о 
том, что прививки нужны — причем не только 
преподавателям и студентам, но и сотруд-
никам. Однако, с другой cтороны, лишь на-
кануне он заявил: «В ситуации, в которой мы 
находимся, хочу рекомендовать: прививаться 
лучше, чем болеть. Думаю, что вузовское 
сообщество, преподаватели и студенты как 
люди образованные должны идти впереди 
и показать пример». А из этого следует, что 
поголовные прививки в вузах вещь крайне 
желательная, но все же не обязательная. 

Нерешенным, как дал понять министр, 
все еще остается вопрос со студентами, 
имеющими медицинские отводы от вакци-
нации (а таковых, как легко предположить, 
может оказаться немало). Возможно, поэто-
му вместе с ректорским сообществом про-
рабатываются разные варианты работы вузов 

в новом учебном году, подчеркнул Фальков 
накануне на совещании президента с члена-
ми правительства. Правда, окончательное 
решение по формату обучения будет при-
нято лишь в августе — исходя из тогдаш-
ней эпидемиологической обстановки. Но 
уже бесспорно одно: как бы там ни было, а 
учебный год в российских вузах начнется 1 
сентября. 

Твердо решено и другое: Минобрнау-
ки не планирует менять сроки приемной 

кампании. Приемка уже началась, и с 20 
июня до конца июля абитуриентам можно 
очно или удаленно подавать документы в 
любые российские высшие учебные заведе-
ния. В вузах, где есть свои, дополнительные 
вступительные испытания, они завершатся 
примерно к 1 августа. 17 августа пройдет 
зачисление на бюджетные места, а к концу 
августа, по словам министра, «будут уже 
сданы все документы».

Марина ЛЕМУТКИНА.

Почему в Подмосковье не хотят 
с ним расставаться насовсем
Не только от жары страдают жители 
Московской области. Назойливый 
тополиный пух тоже продолжает их 
донимать. Благо поджигать летние пе-
рины никто уже не стремится — от этой 
«болезни» хулиганов излечил зной, 
однако альтернативного избавления 
от этой напасти люди не находят. Пу-
шинки летят прямо в лицо, прилипают 
к ресницам, щекочут в носу, застрева-
ют в волосах. От назойливого «снега» 
немного спасают только маски.

Третью неделю в регионе цветет тополь. 
Его вездесущий пух проникает в слуховые окна 
чердаков, забивается в подвалы, сараи, через 
открытые окна залетает в квартиры. Им по-
крыты улицы, дворы и скверы. 

В Управлении МЧС по Московской области 
пояснили, что бороться с ним можно только 
водой. «Тополиный пух нужно поливать водой 
и сгребать в кучи, поджигать его нельзя ни в 
коем случае, это может привести к серьезным 
пожарам», — рассказали в ведомстве.

Высадка пушащих видов тополя в регионе 
не ведется уже с 2004 года, однако каждое 
лето жители сталкиваются с этим советским 
наследием и разделяются на две категории: 
кто рад тополиному пуху и кто им категориче-
ски недоволен.

Не рады, кстати, в первую очередь авто-
мобилисты, поскольку пух забивает им радиа-
торы, не рады коммунальщики и аллергики. 
Последние, кстати, зря грешат на тополь — его 
семена абсолютно гипоаллергенны. Но зато они 
являются отличным транспортом для пыльцы 
других растений. По сути пушинки разносят по 

свету аллергены множества цветов и трав.
А вот радуются тополиному пуху все те, 

кто способен извлечь из его появления поль-
зу. Например, молодожены. С ним фотосес-
сии получаются гораздо веселей. Радуются 
мастерицы, они набивают этим материалом 
самодельные игрушки. 

Непримиримую борьбу с тополем в Подмо-
сковье не ведут. Коммунальщики отказались от 
идеи их вырубки, решив заменить эту крайнюю 
меру на кронирование деревьев — весной им 
просто обрезают ветви. От снежного лета это 
не всегда спасает, но сугробов на улицах за 
последние годы все-таки стало значительно 
меньше.

Кстати, затягивание вопроса замены топо-
лей в городах на другие виды деревьев связано 
не с бюрократическими проволочками. Ученые 
выяснили, что тополь способен снижать вред-
ное влияние деятельности человека на окру-
жающую среду. Он абсорбирует канцерогены, а 
также снижает вредоносное влияние бензина, 
хлороформа, солей тяжелых металлов и т.д. 
Одно дерево ежегодно впитывает около 25 кг 
сажи из воздуха. Главное достоинство тополя — 
очищение воздуха. Он лидер по «производству» 
кислорода: в 10 раз больше березы, в 7 — ели, 
в 4 — сосны и в 3 — липы.
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Тополь — дерево, различающееся 
по «половому» признаку на мужское 
и женское. Мужские деревья цветут 
и опыляют женские. Женские гене-

рируют пух. Изначально в СССР, когда заду-
мывалось озеленение территорий тополем, 
для этой цели было предписано высаживать 
только мужской вид дерева. Но оказалось, что 
тополь — это трансгендерное дерево, которое 
может менять пол.

Светлана РЕПИНА.

Андрей Воробьев обсудил 
со студентами колледжа 
перспективы работы, 
проверил ход строительства 
дома-интерната и дороги 
к месту паломничества 
в Сергиевом Посаде
«У меня растут года, будет и семнад-
цать. Где работать мне тогда, чем 
заниматься?» Эти строки Владимира 
Маяковского становятся особенно 
актуальными для тысяч юношей и 
девушек в первые летние месяцы. 
Школьные экзамены позади, и вста-
ет вопрос о выборе будущей про-
фессии. В последние годы особую 
популярность приобретают при-
кладные рабочие специальности. 
Обучение в колледже — это возмож-
ность получить востребованную, а 
зачастую и редкую специальность, и 
в перспективе найти хорошо опла-
чиваемую работу. А проявить свой 
талант еще во время учебы и позна-
комиться с будущими работодателя-
ми позволяют конкурсы профессио-
нального мастерства, проводимые 
среди студентов.

В Сергиевом Посаде губернатор Под-
московья Андрей Воробьев обсудил пер-
спективы работы с молодыми участниками 
«TUBESKILLS’2021» — соревнований, тра-
диционно организуемых местным трубным 
заводом. 

А еще он проконтролировал ход капи-
тального ремонта в Сергиево-Посадском 
доме–интернате слепоглухих для детей и 
молодых инвалидов и строительство до-
роги к православной святыне — Гремячему 
ключу. 

Кузница молодых 
профессионалов

Работа в цехе спорится. Да так, что ис-
кры летят во все стороны. Собственно, мо-
жет ли быть по-другому, когда за победу на 
областном конкурсе профессионального 

мастерства «TUBESKILLS’2021» соревнуются 
будущие сварщики и электромонтажники? 
Этот смотр регулярно проводит Загорский 
трубный завод на площадке Ресурсного цен-
тра трубной промышленности Сергиево-
Посадского колледжа.

— Я видел, как знакомые проводили 
сварочные работы, когда мы в гараже сиде-
ли, — рассказывает Сергей Шатров, студент 
2-го курса. — Я помогал друзьям, мне очень 
понравилась сама структура сварки. И я 
решил сюда поступить. Специально выбрал 
дуальное образование, чтобы потом пойти 
работать на Загорский трубный завод. Здесь 
работают знакомые и дают ему очень хоро-
шие характеристики. Зарплата достойная и 
недалеко от дома. 

Решение об открытии центра приняли в 
2019 году на Петербургском экономическом 
форуме. Почти все его выпускники гаранти-
рованно трудоустраиваются на Загорский 
трубный завод. Выгода обоюдна — пред-
приятие получает готовых профессиона-
лов, а ребятам не нужно метаться в поисках 
работы.

— Нам очень важно, чтобы после окон-
чания колледжей и техникумов наши выпуск-
ники были нарасхват, — сказал студентам 
Андрей Воробьев. — Для этого нужны ком-
петенции — неважно, электрик вы, фрезе-
ровщик или токарь. Я очень надеюсь, что 
те навыки, тот профессионализм, который 
у вас формируется, вы будете оттачивать и 

здесь, и на производстве.
К слову, в Подмосковье такое дуаль-

ное обучение (когда студенты колледжей 
совмещают теоретическую подготовку в 
классах с получением практических навыков 
непосредственно на производствах) очень 
популярно. Учебные заведения стремятся 
заключить соглашения с ведущими пред-
приятиями региона. 

— Ресурсный центр дал нашему кол-
леджу высокотехнологичное оборудование, 
чтобы мы могли готовить из наших ребят 
специалистов высокого уровня, — рассказы-
вает Галина Носырева, директор колледжа. 
— В этом корпусе обучаются 460 студентов 
в отрасли технологии металлов, именно те 
специалисты, которые нужны нашему стра-
тегическому партнеру. Все студенты, про-
ходящие обучение в ресурсном центре, по 
желанию проходят практику на ЗТЗ.

Впрочем, колледж сотрудничает не толь-
ко с ЗТЗ. Здесь можно освоить 14 профессий 
и 24 специальности в сфере машинострое-
ния, банковского дела, сельского хозяйства, 
транспорта и логистики, кулинарии и сферы 
услуг.
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В Подмосковье — 6 «брендиро-
ванных» колледжей (10 
филиалов): 
— колледж «Московия» — аэро-

порт «Домодедово» и ЦППК; 
— колледж «Подмосковье» — аэропорт 
«Шереметьево», «Мерседес», «Хино-
Моторс»; 
— Красногорский колледж — «Ростеле-
ком», «Хилтон»; 
— Щелковский колледж — БОШ; 
— МЦК техникум им. Королева — КНАУФ; 
— Сергиево-Посадский колледж — Загор-
ский трубный завод. 

Приют добродетели
Есть в Сергиевом Посаде удивительное 

место, где 60 лет назад поселились и по сей 
день вместе живут Доброта, Чуткость, Вни-
мание и Забота. Это уникальный реабили-
тационный, образовательный дом-интернат 
слепоглухих для детей и молодых инвалидов. 
Здесь находятся 200 ребятишек в возрасте от 
3 до 18 лет, с которыми работают более 300 
различных специалистов. Те, кто прекрасно 
понимает, какой это труд и ответственность 
— воспитание «особенных» детей... 

Здание центра, построенное в далеком 
1962 году, заметно износилось и обветшало. 
После того как оно от Минтруда перешло в 
собственность Московской области, здесь 
начался долгожданный капитальный ремонт. 
Он выполнен более чем наполовину. Андрей 
Воробьев проверил ход работ по приведению 
здания интерната в порядок и пообщался с 

сотрудниками и подрядчиками.
— По президентской программе здесь 

делается полная реновация. Будет современ-
ное оборудование, чтобы 200 детей могли 
здесь заниматься. Для нас важно сдать объ-
ект в срок, чтобы с 1 сентября он начал ра-
ботать, — отметил губернатор. — В будущем 
начнем строительство большого комплекса 
для проживания старших ребят. Важно, чтобы 
все дошло до логического завершения.

Кстати, здесь воспитываются и получают 
лечение как подмосковные ребятишки, так 
и дети из других регионов России. А чтобы 
упростить их жизнь, помочь адаптироваться 
после интерната, рядом планируют постро-
ить социально-реабилитационный центр, 
который начнет работу в 2022 году.

Дорога к святыне
Сергиев Посад известен миру не только 

Троице-Сергиевой лаврой. Есть еще одно 
уникальное, овеянное легендами место. 
Это Гремячий ключ на правом берегу реки 
Вондиги. По легенде, необычайно красивый 
20-метровый водопад возник после молитвы 
чудотворца Сергия Радонежского. 

Свойства его воды приравниваются к 
составу нарзана, и она действительно яв-
ляется лечебной. Только в 2020-м Гремячий 
ключ, несмотря на пандемию, посетили бо-
лее 160 тысяч человек. Но долгие годы здесь 
существовала серьезная проблема. Дорога 
к источнику являла собой образец одной из 
давних российских бед. 

— Было совершенно ужасно, — вспоми-
нает Максим Сабиров, фермер из деревни 
Взгляднево. — Не могли доехать до того 
места, где мы стоим сейчас. Потому что в 
любой дождь все превращалось в распути-
цу. Было настолько грязно, что, бывало, на 
джипе или на тракторе не проедешь. Воз-
никала проблема — элементарно вывезти 
молоко с фермы. 

В прошлом году по поручению губерна-
тора реализован первый этап строительства 
новой дороги к Гремячему ключу. Уже сейчас 
обустроен временный подъезд к источнику. 
До осени здесь появится комфортный проезд 
протяженностью порядка 1,8 км, освещение, 
тротуары, две парковки на 1500 мест, будет 
отремонтирован мост через реку Вондига, 
обновят деревянные настилы у источника, 
появятся общественные туалеты. Все это по-
зволит запустить регулярные туристические 
маршруты, в том числе и «Золотого кольца». 
Работы ведутся в рамках президентского 
проекта. 

— Мы часто ездим на «Гремячий» со сво-
ей семьей отдыхать и вообще с друзьями, — 
рассказала жительница деревни Березняки 
Светлана. — В 90-е здесь вообще был само-
дельный мостик наверх из деревьев. И люди 
карабкались на гору к этим ключам. Сейчас, 
конечно, здесь очень все удобно. Купели бла-
гоустроенные. Еще разбили яблоневый сад. 
Поэтому весной здесь очень красиво. Святое 
место, оно преображается. Спасибо Андрею 
Юрьевичу за этот проект. Он действительно 
очень нужен жителям. 

Светлана РЕПИНА.
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Рязанское районное нефтепроводное управление 
(филиал АО «Транснефть − Верхняя Волга») доводит 

до сведения юридических лиц (предприятий, 
организаций, фермерских хозяйств и др.) и 

населения г. Москвы, что по территориям Восточного 
административного округа (ВАО), Юго-Восточного 

административного округа (ЮВАО) г. Москвы 
проходит магистральный нефтепровод (МН) 

«Ярославль − Москва». Трасса МН нанесена на 
карты землепользования, находящиеся в районной 

администрации.

Повреждение объектов МН (непосредственно самого трубопро-
вода, воздушных линий электропередач, пунктов контроля управления 
(ПКУ), кабелей связи, установок электрохимической защиты МН, 
противопожарных сооружений, трансформаторных подстанций, камер 
приема и пуска средств очистки и диагностики (КПП СОД), емкостей, 

запорной арматуры, вантузов, вдольтрассовых проездов и переездов, 
опознавательных, предупредительных и километровых знаков и др.) 
наносит большой материальный ущерб государству и представляет 
серьезную опасность для населения. 

Трасса МН обозначена специальными знаками (щитами с указа-
телями) высотой 1,5−2 метра от поверхности земли, устанавливае-
мыми в пределах прямой видимости, но не реже чем через 500 м и 
на углах поворота.

Правилами охраны магистральных трубопроводов установлена 
охранная зона МН шириной 25 метров в каждую сторону от оси не-
фтепровода. Вдоль подводных переходов (пересечений МН с водными 
преградами) − 100 метров в каждую сторону от оси нефтепровода.

В охранной зоне нефтепроводов без письменного согласо-
вания с Рязанским районным нефтепроводным управлением 
ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

Производить карьерные, строительные, земляные, монтажные, 
взрывные работы, возводить любые постройки, прокладывать дороги, 

сносить установленные по трассе нефтепродуктопровода указатель-
ные знаки, ставить стога сена, соломы, закладывать бурты картофеля, 
устраивать загоны и культурные пастбища для скота, стоянку техники, 
зоны отдыха, разводить огонь.

На водоемах и реках в охранной зоне нефтепроводов 
ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

Бросать якоря, устраивать причалы, производить дноуглубитель-
ные работы, ловить рыбу, разрушать берегоукрепительные сооруже-
ния, повреждать створные и предупреждающие знаки.

Совершение в охранных зонах МН действий, запрещенных зако-
нодательством Российской Федерации, либо выполнение в охранных 
зонах МН работ без соответствующего разрешения предприятия 
трубопроводного транспорта или без его уведомления − влечет 
наложение административного штрафа на граждан в размере от 
пятидесяти тысяч до ста тысяч рублей; на должностных лиц − от 
пятисот тысяч до восьмисот тысяч рублей; на лиц, осуществляющих 
предпринимательскую деятельность без образования юридического 

лица, − от пятисот тысяч до восьмисот тысяч рублей или администра-
тивное приостановление деятельности на срок до девяноста суток; 
на юридических лиц − от пятисот тысяч до двух миллионов пятисот 
тысяч рублей или административное приостановление деятельности 
на срок до девяноста суток (статья 11.20.1.  КОАПП).

Минимальное расстояние от оси МН до зданий и сооружений 
должно приниматься в зависимости от класса и диаметра трубопрово-
дов, степени ответственности объектов и необходимости обеспечения 
их безопасности, но не менее значений, указанных в таблице 4 СП 
36.13330.2012 «Магистральные трубопроводы», и может составлять 
до 3000 м.

Для получения технических условий на производство всех 
видов работ вблизи МН обращаться по адресу: 390035, г. Ря-
зань, ул. Гоголя, 35а, тел.: (4912) 93-52-24, 93-52-40, 93-52-28 
(Рязанское РНУ), 603006, г. Нижний Новгород, ГСП 1504, пер. 
Гранитный, дом 4/1; (831) 438-22-21, 438-22-65, 438-22-05, 
438-22-71, 438-17-63 (АО «Транснефть − Верхняя Волга»).

РЕКЛАМА

ВНИМАНИЕ, МАГИСТРАЛЬНЫЙ НЕФТЕПРОВОД!

Мы даем отдельные пособия на детей 
разных возрастов — от 1 до 3 лет, до 7 лет, до 
16 лет. Наконец, каждому школьнику в августе 
в его семью придет 10 тысяч рублей. Пятеро 
детей — значит, 50 тысяч. Социальная забота 
проявлена максимально — лучше, чем в других 
странах мира. Партия ЛДПР за все эти поста-
новления голосовала.

Здоровье. Министерство обороны срочно 
смонтировало десятки новых больниц, госпи-
талей, и в гражданском секторе переоборудо-
ваны, достроены еще очень много больниц. 
Новое оборудование поступило. Впервые 
страна получила прибор для анализа крови, по 
которому можно определить первые признаки 
раковых заболеваний, — мы можем спасти 
теперь всех людей от онкологии. Больные не 
знают — у них первая стадия, вторая, третья? 
Теперь анализ крови — все видно: началось. 
Немедленное лечение. И даже второй стадии 
не будет, а первая — самая легко излечимая.

Школы — новые строим, но не забывать 
про старые — их тоже нужно ремонтировать.

Чтобы наполнялся бюджет, нужны нало-
ги. Мы увеличили изъятие налога на доходы 
граждан — 15% с суммы, превышающей 5 
млн доходов. Вот больше 5 млн — все, ты уже 
платишь 15% подоходный налог. Будем дальше 
увеличивать, с тех, у кого большие доходы, — 
пусть они платят больше, а собранные деньги 
мы направим на улучшение жизни людей, ко-
торые нуждаются в этом.

У нас готовы семьи иметь двоих детей, 
троих, четверых, но вот даже сейчас, недавно, 

президент заявил, что будет возможность не 
брать подоходный налог, когда семья хочет 
улучшить свои жилищные условия. Родился, 
например, ребенок еще, а когда предостави-
ли квартиру — с нее забирают 13%. Этого не 
будет, ЛДПР это поддерживает!

Дороги — мы много сил и денег бросили на 
дороги. Росавтодор должен быть мощнейшей 
корпорацией, чтобы по всей стране дороги 
были такие, как Москва — Санкт-Петербург, 
Москва — Тула, без остановок, без светофоров, 
скорость 120–140 км/час. Никаких выбоин.

Скоростные поезда тоже нужны. Мы в со-
стоянии запустить поезда 200–300 км/час, 
чтобы в Петербург из Москвы можно было 
приехать не за 4 часа, а за 2. В Нижний Нов-
город — то же самое. В Сочи, на курорты, в 
Крым — чтобы максимум ночь в пути.

И на Дальний Восток должны прийти ско-
ростные поезда. На это нужно не жалеть денег, 
потому что наши расстояния, наша территория 
позволяет нам перебрасывать грузы. Это стоит 
очень дорого, и мы можем на этом зарабаты-
вать большие деньги.

Для того чтобы экономика росла — нужно 
всем вакцинироваться! Я первый сделал при-
вивку 10 месяцев назад, когда вакцина еще экс-
периментальной была. Мы теряем людей из-за 
коронавируса, надо это срочно остановить! 

Эпидемия — это война! Мой дедушка 
умер в 1919 году — тогда и тиф был, и грипп-
испанка. От болезней погибло больше людей, 
чем на Первой мировой и на Гражданской 
войне! Но теперь-то у нас есть хорошие вак-
цины, в свободном формате — идите и скорее 
делайте прививку. Абсолютно безвредно, 
безболезненно — сделали, через три недели 
еще раз сделали.

Если все у нас будут вакцинированы — мы 
снимем все ограничения, можно будет зани-
маться спортом, гулять, отдыхать. Но для этого 
мы должны быть все здоровы и все привиты. 
Желаю всем здоровья и успехов!
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НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫКОЛОНКА ВЛАДИМИРА ЖИРИНОВСКОГО, ЧЛЕНА ГОССОВЕТА РФ, ЛИДЕРА ЛДПР
Государственная дума плодотворно проработала все пять 
лет. Мы своевременно реагировали, принимали постанов-
ления как в вопросах внешней политики, международной 
безопасности, так и во внутренней политике, которая для 
наших людей, конечно, важнее. В первую очередь поза-
ботились о тех, у кого небольшие доходы, — а это семьи с 
детьми. Мы сделали мощный рывок вперед — дали боль-
шее количество пособий.

«МЫ ПОЗАБОТИЛИСЬ 
О СЕМЬЯХ С ДЕТЬМИ»

ЖИРИНОВСКИИ:

ДОРОГОЙ ДОБРЫХ ПЕРЕМЕН

ПОДМОСКОВЬЕ

ТОПОЛИНЫЙ ПУХ В НЕБОЛЬШИХ 
ДОЗАХ ПОЛЕЗЕН ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ

КО
НС

ТА
НТ

ИН
 С

ЕМ
ЕН

ЕЦ

ПР
ЕС

С-
СЛ

УЖ
БА

 П
РА

ВИ
ТЕ

ЛЬ
СТ

ВА
 М

О

Д
ЕН

ИС
 Т

РУ
Д

НИ
КО

В

КОВИД ПРИЕМКЕ НЕ ПОМЕХА

АГ
Н 

«М
О

СК
ВА

»

АГ
Н 

«М
О

СК
ВА

»



СТИХИЯ
стр. 

СВОБОДНАЯ ТЕМА4
“МОСКОВСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ”  25 июня 2021 года

Евгений ЯМБУРГ, заслуженный учитель РФ

С ВЕЩАМИ 
НА ВЫХОД

В жару многие мужчины начинают ак-
тивно желать интима. А с женщинами 
все наоборот: в зной к плотским уте-
хам становится равнодушна даже са-
мая неутомимая любовница. При этом 
в условиях повышенной температуры 
воздуха активные и частые постель-
ные игры мужскому организму вред-
ны, а женскому — полезны, об этом 
предупреждают медики. 
С их помощью мы нашли объяснение 
парадоксам нашей сексуальной при-
роды, а также оптимальный способ ор-
ганизовать интимную жизнь в условиях 
аномальной жары.

Если верить эндокринологам, жара выше 
+30 влияет на гормональный фон обоих полов, 
но диаметрально противоположным образом. 
В мужском организме под влиянием высо-
ких температур вкупе с удлинением свето-
вого дня активируется выработка гормонов и 
нейромедиаторов, отвечающих за получение 
удовольствия, — тестостерона, эндорфинов 
и серотонина. Эта гормональная атака спо-
собствует расширению сосудов мышечных 
волокон, в силу чего приток крови к гениталиям 
увеличивается и оборачивается повышенным 
половым влечением. 

Женский же организм в тех же условиях 
выработку гормонов в целом снижает, оставляя 
на уровне только окситоцин, считающийся от-
ветственным за доверие и привязанность, но 
никак не за активные постельные игры. Вслед-
ствие этого дамы в жаркую погоду возбуждения 
не испытывают и интима всячески избегают, 
стараясь подменить его невинными ласками, 
к которым их побуждает окситоцин. 

— При этом в условиях сильной жары муж-
чинам интим вреден, а женщинам — полезен, 
— говорит эндокринолог Вера Гулиева. — Вот 
такая несправедливость. 

Оказывается, для слабого пола постель-
ные упражнения в жару ведут к стабилизации 
гормонального фона и улучшению работы 
кровеносных сосудов в области малого таза. 
А вот для мужчин акт любви в таких же темпе-
ратурных условиях чреват сужением сосудов, 
учащенным сердцебиением (до 200 ударов в 
минуту) и пульсом, скачками давления и излиш-
ней нагрузкой на сосуды и сердце в целом. 

— Сам процесс для мужчины — изрядная 
физическая нагрузка, в ходе которой стреми-
тельно сужаются сосуды, сердечный ритм уско-
ряется, а давление взлетает, — поясняет ан-
дролог Максим Денисов. — А разрядка, оргазм 

— еще большая нагрузка, причем именно на 
сердце и всю сосудистую систему. При темпе-
ратуре воздуха выше +30 эти риски касаются 
не только мужчин за 40, но и молодых. 

Но и это, оказывается, еще не все неспра-
ведливости! При высоких температурах у жен-
щин ослабляется чувствительность рецепторов, 
поэтому, даже если дама соглашается на интим, 
особых восторгов она от него не испытывает. А 
вот мужчины — наоборот: даже под нависшей 
угрозой инфаркта в зной гамма ощущений при 
коитусе у них больше, что объясняется притоком 
крови к половым органам. 

— Что же делать парам в условиях ны-
нешней аномальной жары?

— Не занимайтесь любовью в первые дни 
зноя, — советует кардиолог Елена Вайнштейн. 
— Дайте организму адаптироваться к новым 
температурным условиям. Дня через три можно 
попробовать, но при малейшем дискомфорте 
сразу же останавливайте процесс. В услови-
ях пандемии риски интима при повышенной 
температуре воздуха уже не столько мужские 
или женские, сколько общие, обусловленные 
ковидом. 

А ковид-то в данном случае при чем?
Оказывается, коронавирус усугубляет 

опасность секса в жару. Все дело в том, что 
это опасное заболевание первым делом по-
ражает дыхательную и сердечно-сосудистую 
системы человека, а именно они и принимают 
на себя основную нагрузку при сексе в жару 
— частота дыхания повышается, сосуды су-
жаются, давление повышается. В результате 
возникает угроза оторвавшегося тромба, ин-
сульта, инфаркта...

— Особую осторожность в этом деле 
следует соблюдать и мужчинам, и женщинам, 
имеющим в анамнезе стенокардию, нарушения 
артериального давления (как гипертонию, так 
и гипотонию), инфаркт или инсульт, а также 
перенесшим ковид, — говорит Елена Вайн-
штейн. — В случае перенесенного серьезного 
поражения легких требуется продолжительная 
реабилитация — минимум физической нагруз-
ки, а уж тем более на жаре. Осознать риски 
поможет условное сравнение: один половой 
акт по нагрузке на организм — это пример-
но 15 минут на беговой дорожке. А коитус на 
жаре — это полчаса быстрого бега под рас-
каленным солнцем. Как вы будете чувствовать 
себя после такого бега — особенно если ды-
хание после недавней болезни еще до конца 
не восстановлено?!

Врачи советуют: если не в силах отказать-
ся от проявлений любви в такую погоду, лучше 
сделать это ночью, в кондиционированном 
помещении или в душе. Это заодно избавит 
вас от дискомфорта, вызванного повышенным 
потоотделением, в жару, увы, неизбежным. 

Жанна ГОЛУБИЦКАЯ.

НА ЖАРЕ ТЫ ЕЕ НЕ БУДИ

«Оружие»
Классическая охотничья — знакомимся с 
винтовкой Heym SR21.
Прогрессивный регресс — о судьбе со-
ветской двустволки ИЖ-54.
Универсальность на любителя — тести-
руем полускладные ножи.

«Природа»
Мишкины соцсети — ученые об удивитель-
ных способностях косолапых.
В защиту ИТС — откуда растет экстремизм 
зооактивистов.
Праздник года — открываем сезон охоты 
на пернатую дичь.

«Трофеи»
Гиппоровер на сигнализации — охота на 
бегемота в Зимбабве.
Серебряные рожки — охотпользование 
по-польски.
Бойцы в черных фраках — дебют на тете-
ревином току.

«Рыбалка»
Орден меченосцев — за голубым марлином 
в Кабо-Верде.
Матч с диким карпом — техника ловли.
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ЧИТАЙТЕ В №7–8 ЖУРНАЛА «ОХОТА И РЫБАЛКА. XXI ВЕК»

НЕ ПРОПУСТИ

Всего за несколько дней до выпускного 
вечера 18 июня 2021 года в Нижнем Нов-
городе была уволена с работы директор 
«Школы Диалога», кандидат психологиче-
ских наук и эксперт в области управления 
образованием Елена Борисовна Моисеева. 
Она руководила школой с 2006 года.  

Событие, прямо скажем, неорди-
нарное. Но так могут считать только те, 
кто не погружен с головой в котел нашей 
управленческой кухни, где на медленном 
огне вывариваются руководители обра-
зовательных учреждений. С этой точки 
зрения нижегородская ситуация, когда 
для директора, по сути дела, прозвучала 
тюремна я команда «с вещами на выход», 
достаточно типична. 

Администрация городов и весей на-
шей необъятной родины в хвост и в гриву 
использует пресловутый п. 2 ст. 278 ТК РФ, 
позволяющий уволить директора образо-
вательной организации без объяснения 
причин, что ущемляет интересы учащихся, 
родителей и педагогического сообщества 
и противоречит здравому смыслу. 

Со времен появления на экранах куль-
тового сериала «Место встречи изменить 
нельзя» у всех на слуху историческая фраза 
Глеба Жеглова: «Наказания без вины не 
бывает». В чем же заключалась «вина» ди-
ректора «Школы Диалога»? В том, что она 
вступила в публичный диалог с властью по 
самому чувствительному для последней 
вопросу — о сохранении власти.

Накануне «внезапного» увольнения  
якобы прошло совещание, на котором 
один из руководителей города вменил в 
обязанность директорам школ прокон-
тролировать голосование их сотрудников 
в пользу вполне определенных кандидатов. 
В атмосфере молчаливого согласия тертых 
руководителей школ Моисеева заявила, 
что такого рода действия не входят в функ-
циональные обязанности руководителей 
и противоречат Конституции РФ, ибо втя-
гивают образование в политику. Букваль-
но через день последовало увольнение 
строптивого директора.

Но местная администрация глубоко 
просчиталась. Ее оперативные действия 
вызвали взрыв возмущения детей, ро-
дителей и общественности города. Что, 
сами понимаете, может вызвать протест-
ное голосование. Руководители области 
и рады бы отменить данное решение, но, 
во-первых, дезавуировав его, они создадут 
опасный прецедент для страны в целом. В 
интернет-эпоху нет ничего тайного, что не 
стало бы явным. А ну как после отмены при-
каза число строптивых директоров начнет 
нарастать? И тогда ситуация с управлени-
ем бюджетниками выйдет из-под контро-
ля. А во-вторых, властным структурам во 
что бы то ни стало необходимо сохранить 
лицо. Что касается методов расправы, они 
известны: напустить на директора разноо-
бразные проверки. Цель этой операции 
прикрытия — показать, что директор по-
страдал не за политику, а за нарушения в 
производственной сфере. 

Связать людей круговой порукой — эф-
фективнейший способ манипуляции ими. 
Среди учителей немало здравомыслящих 
людей со своей гражданской позицией. Но 
как, скажите на милость, подвести своего 
любимого директора, который создала и 
реализовала свой авторский проект шко-
лы, основанный на принципах демокра-
тизации, политического и религиозного 
нейтралитета, субъектности каждого уче-
ника и учителя; обладающего собственной 
позицией и готового отстаивать ее? Да 

тут за черта с рогами проголосуешь, лишь 
бы не убрали его от штурвала управления 
школой, не прислав на замену очередно-
го «эффективного менеджера», которой 
в школьном деле ни ухом ни рылом, но 
зато послушен и тих, как украинская ночь 
(Н.В.Гоголь).

И вновь в который раз возникает са-
краментальный вопрос: что делать? Попы-
таемся на него ответить, строго опираясь 
на законодательство РФ.

Конституционный суд РФ подчеркнул, 
что не должно быть произвола при приме-
нении статьи 278 ТК РФ: «Законодательное 
закрепление права досрочно прекратить 
трудовой договор с руководителем орга-
низации без указания мотивов увольнения 
не означает, что собственник обладает 
неограниченной свободой усмотрения 
при принятии такого решения, вправе 
действовать произвольно, вопреки це-
лям предоставления указанного право-
мочия, не принимая во внимание законные 
интересы организации, а руководитель 
организации лишается гарантий судеб-
ной защиты от возможного произвола и 
дискриминации». 

Поэтому директор школы, если он 
считает, что решение собственника о до-
срочном прекращении трудового договора 
с ним фактически обусловлено такими 
обстоятельствами, которые свидетель-
ствуют о дискриминации и злоупотребле-
нии правом, может оспорить увольнение 
в судебном порядке. При установлении 
судом на основе исследования всех об-
стоятельств конкретного дела соответ-
ствующих фактов его нарушенные права 
подлежат восстановлению.

Суды в разных регионах по-разному 
трактуют предписания Конституционного 
суда РФ, в то же время все больше судеб-
ных решений, в которых делаются выводы 
о необходимости обосновать соответствие 
увольнения директора муниципального 
или государственного учреждения обще-
ственным интересам. Это связано с тем, 
что нередко увольнение по статье 278 ТК 
РФ используется для «сведения счетов» 
руководителя органа управления образо-
ванием (или главы местной администра-
ции) с неугодным ему директором.

Поэтому я считаю, что необходимость 
обосновать соответствие увольнения 
директора муниципального или государ-
ственного учреждения общественным ин-
тересам должна быть законодательно за-
креплена: необходимо внести дополнения 
в статью 278 ТК РФ. Это можно сделать в 
отношении руководителей государствен-
ных и муниципальных образовательных 
организаций, так как особый порядок 
увольнения руководителей унитарных 
предприятий уже закреплен действующим 
законодательством.

Продвижением необходимых по-
правок в статью 278 ТК РФ следовало бы 
заняться и профсоюзу работников народ-
ного образования, и ассоциациям в сфере 
образования.

В заключение остается резюмировать, 
что наши суды, исходя из практики, чаще 
всего встают на сторону администрации. 
Но иного пути отстаивания своих законных 
прав у директоров школ не существует. 
Поэтому остается лишь уподобиться герою 
культовой комедии Гайдая «Кавказская 
пленница» — Трусу, которого блистатель-
но играет Георгий Вицин, провозгласив 
его здравицу: «Да здравствует наш суд, 
самый гуманный суд в мире!» Иного пока 
не дано.

Кому в знойную погоду вреден интим

Жара, которая заставила изнывать 
всю Москву, отразилась и на братьях 
наших меньших. Волонтеры и работ-
ники центров с животными практи-
чески потеряли сон. Из-за высоких 
температур звери перестают есть, 
поэтому кормить их приходится либо 
очень рано утром, либо поздней но-
чью. И если в таких учреждениях, как 
цирки, зоопарки и конные клубы, уход 
за животными — это целая история 
про ответственность и круглосуточ-
ную помощь, то в приютах для «бес-
призорников» все складывается очень 
печально.

В Центре реабилитации диких животных 
«ВелесКлан» в поселении Марушкинское ра-
бота идет с самого утра. Здесь содержатся 
только, как их называют работники, птицы-
инвалиды. Это пернатые, которые по челове-
ческой ошибке попали в сложную ситуацию. 
Тех же, кого можно вылечить, работники 
выпускают после реабилитации в дальние 
районы: заповедники, лесополосы. 

— Для наших птиц мы заранее создали 
условия, — говорит сотрудница центра Юлия 
Николаева. — Например, у нас нет клеток и 
вольеров из металла, мы используем де-
рево, чтобы материал не создавал лишний 
жар в такую погоду. Сейчас дополнительно 
наливаем воду по 2–3 раза в день. Все пти-
цы в ней купаются, пока она прохладная, 
поэтому часто приходится менять. Еще над 
открытыми вольерами мы сделали кры-
ши, чтобы у всех птиц был тенек, для этих 
же целей расставили домики. Сейчас +35, 
и многие птицы, ведущие дневной образ 
жизни, перестают есть, потому что по утрам 
рано наступает жара. Приходится вставать 
в 5 утра, чтобы их накормить. А с вечерними 
— наоборот, позднее, они едят часов в 10 
вечера. Помимо этого мы слегка уменьшили 
количество еды. 

Тренер-берейтор Любовь Мухунова из 
конного клуба «Атаман» тоже встает ни свет 
ни заря, чтобы накормить подопечных. Тут 
живут не просто звери, а настоящие арти-
сты и звезды, которые выступают на сцене 
Большого театра. 

— Мы используем самый простой и на-
дежный способ — моем их, — рассказывает 
Мухунова. — Когда жарко — каждый день 
(для примера зимой вообще не моем). У нас 
из актеров Большого — лошади, ослица и 
собаки. Все животные плохо переносят жару, 
но сложнее всего собакам, так как у них нет 
потовых желез. Только обильным питьем 
можно улучшить ситуацию. Тем более у нас 
Винчестеру — звезде оперы «Травиата» — 
уже 11 лет. График работы у нас изменился 
сильно. Теперь нужно успеть провести все 
процедуры до начала солнцепека, либо уже 
вечером. Тренировки все идут в первой по-
ловине дня. Все наши звездные лошадки, 
их всего 10 особей, занимаются только в 
прохладе. Поим теплой водой, так как ни 
холодной воды, ни льда лошадям нельзя.

А вот Большой московский цирк на 
проспекте Вернадского, по словам его 
художественного руководителя Аскольда 
Запашного, готов к таким экстремальным 

температурам, и эти дни для животных 
и работников цирка — вполне штатная 
ситуация.

— Все животные сейчас выведены на 
улицу в вольеры, — объясняет Запашный. 
— У нас к ним особенные требования, там 
обязательно должна быть тень, чтобы зве-
ри смогли спрятаться. В помещениях все 
равно душно, как бы мы ни вентилировали. 
Лошади и собаки моются в душе постоянно. 
А хищников моем из шланга. Тиграм меньше 
нравится жара, для львов более привычны 
такие температуры, хоть они у нас и не из 
природы взяты и саванных пейзажей никогда 
не видели. Дело в том, что тигры у нас ус-
сурийские, они больше любят прохладу. За 
животными сейчас следят буквально 24/7, 
чтобы в случае чего помочь справиться с 
жарой. Где нужно, ставим дополнительные 
вентиляторы. 

Плачевнее ситуация обстоит с нашими 
привычными животными-компаньонами. 
Позвонив в собачьи приюты, мы узнали о 
бедственном положении четвероногих.

— Мы приобрели кондиционеры, но 
пока на их установку нет денег, — сетует 
руководитель Шереметьевского приюта 
Ирэн Беленькая. — Пока мы лишь завесили 
солнцезащитной тканью все окна и открытые 
вольеры. Собаки чувствуют себя ужасно, в 
здании нечем дышать. Мы очень боимся, 
что кто-то из них получит тепловой удар 
или умрет. Даем много воды, а поливать 
их нельзя, иначе в комнате будет большая 
влажность и станет еще хуже. Конечно, было 
бы здорово их вывести в тенечек, но нет 
такой возможности выгулять всех 280 со-
бак одновременно. У нас часть вольеров 
уличная, часть — в старом офисном здании. 
И есть еще два здания. 

— У нас вообще не моют собак, — по-
делилась волонтер приюта «Красная сосна» 
Анна. — Единственное, что было сдела-
но, — это поставлена пластиковая ванна 
с водой на выгульной площадке. Вольеры 
жутко раскаляются, вентиляторов и кон-
диционеров нет, остается надеяться на то, 
что подует ветерок. Спасают ситуацию во-
лонтеры, которые ходят с животными гулять, 
но они могут приходить только 2–3 раза в 
неделю. Так собаки гуляют полчаса в день, 
когда их вольеры убирают. В этот момент 
они всей сворой могут искупаться в «бассей-
не» — большом тазу, где вода загрязняется 
моментально. 

Екатерина СТЕПАНОВА.

c 1-й стр.
 — Марина Евгеньевна, есть ли 
какой-то особый характер у 
нынешней волны тепла?

— Ничего необычного в ней 
нет, это просто эпизод аномально жаркой по-
годы, когда температуры превышают нормы 
на 7–10 градусов и более в летний период. 

— А если сравнить этот «эпизод» с 
прошлыми годами?

— Среднегодовая температура июня у 
нас пока не перекрыта. Сейчас у нас пока она 
регистрируется на отметке +19,4 градуса, а в 
1999 году была +21,4 градуса.

— А если судить не по средней темпе-
ратуре дня, а по отдельным суткам? 

— Тут побито уже четыре рекорда.
Получается, что в 2021 году уже обновлены 
рекорды 22, 23 и 24 июня, а также мы ждем 
обновления достижений 25, 26 и 27 июня. 

22 июня у нас было +33,7 (в 1917 году — 
+31,8, 23 июня было +34,8 (в 1948 году — 33,6). 
К слову, день 23 июня 2021 года стал еще и 
абсолютным максимумом для всего июня 
(предыдущий рекорд был зафиксирован 21 
июня 1901 года, когда температура повы-
шалась до +34,7 градуса). 

Не выпало из общей картины и 24 июня, 
обновив максимум 1948 года (тогда было 
+33,5) на целый градус — по данным метео-
станции ВДНХ на 15.00 в Москве было за-
фиксировано 34,5 градуса. 

— То есть почти неделя рекордов! 

— Да. И это само по себе тоже рекорд — 
та самая волна тепла, каких еще не бывало в 
последние годы. Ее отличие в том, что суточ-
ные рекорды бьются вот уже 6 дней подряд! 
Очень примечательный эпизод! 

— Когда же ожидается ослабление 
жары? Не получим мы повторения 2010 
года с горением торфяников? 

— Пока на 2010 год это не очень похоже. 
Мы ожидаем спада жары в начале следующей 
недели. Во вторник, 29 июня, прогнозируется 
+22…+27 днем. 

— Бывает, что такое аномальное 
тепло сменяется сильными ливнями, 
грозами. Не ожидает ли нас что-то 
подобное? 

— В первую очередь я бы хотела преду-
предить читателей вашей газеты об ультра-
фиолетовой опасности, которая остается на 
ближайшие два-три дня, до прихода циклона. 
Его визита мы ожидаем уже в воскресенье, 27 
июня. Мы прогнозируем на этот день локаль-
ные дожди и грозы. 

Наталья ВЕДЕНЕЕВА.

ЛАПЫ НАПЕКАЕТ, 
ХВОСТ НАГРЕВАЕТСЯ
Как переживают жару 
животные в цирках 
и приютах
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 — Марина Евгеньевна, есть ли 
какой-то особый характер у 

И ВНОВЬ ПРОДОЛЖАЕТСЯ ЗНОЙ

Почему директора школы уволили 
без объяснения причин 

Доверие россиян к сохранению 
своих валютных накоплений в оте-
чественных банках тает буквально 
на глазах — население продолжает 
перекладывать последние долла-
ровые сбережения с депозитных 
счетов в иные доходные инстру-
менты, в частности, в облигации, 
ипотеку и наличные. Такие дей-
ствия вполне оправданны: диви-
денды по альтернативным вложе-
ниям гораздо привлекательнее тех 
банковских процентов, что задает 
ключевая ставка ЦБ в 5,5%. Поэто-
му вкладчикам гораздо эффектив-
нее держать валюту на текущих 
счетах, распоряжаясь средствами 
на свое усмотрение, нежели наде-
яться на приумножение денег за 
несколько лет на банковских вкла-
дах или процентных доходах, от-
дача по которым может быть сни-
жена в любое удобное государству 
время.

Объем валютных депозитов россиян по 
итогам мая 2021 года сократился до мини-
мального с конца 2010 года уровня — ниже 
$58,5 млрд, как следует из статистики Банка 
России. Валютные депозиты, как сообщает 
ЦБ, стабильно снижаются уже много лет: в 
феврале 2014 года наблюдался рекордный 
уровень сбережений — около $86 млрд, 
сейчас — почти на $30 млрд меньше.

Такое положение дел не вызывает удив-
ления. Доходность в валюте по депозитам 
в российских банках близка к нулю и даже 
бывает отрицательной. «Всего два года на-
зад многие кредитные организации предо-
ставляли возможность открыть валютный 
депозит в долларах под 1,5–2,5% годовых, 
а сегодня и 0,5% является выгодным пред-
ложением», — жалуется аналитик сервиса 
Brobank.ru Дмитрий Сысоев.

Как отмечает инвестиционный стра-
тег УК «Арикапитал» Сергей Суверов, 
в 2021 году ажиотаж на наличные подо-
грелся закрытием программы ипотечного 
кредитования с господдержкой, которая 
действовала до июля 2021 года (сейчас ее 
продлили, хотя и на менее выгодных усло-
виях). Вкладчики изымали средства, чтобы 
перенаправить в иные механизмы приумно-
жения денег, например, в недвижимость. Но 
сейчас ситуация также обусловлена закры-
тием границ, ведь держать крупные суммы 
в валюте на счетах в банке для грядущих 
поездок не имеет смысла.

Между тем в краткосрочной перспек-
тиве эксперты все же советуют россиянам 
при наличии «лишних» денег в ближайшее 
время повнимательнее присмотреться к 
покупке наличных долларов и евро. «В Рос-
сии завершается даже не квартальный, а 
полугодичный налоговый период, который 
обеспечит российскую валюту определен-
ной поддержкой. Позиции доллара остаются 
довольно крепкими на мировом валютном 
рынке, причем тому существуют вполне ре-
альные фундаментальные причины долго-
срочного характера. Поэтому если возникло 
желание приобрести наличную валюту для 
сбережений или зарубежных поездок, то 
не стоит терять времени», — рекомендует 
старший аналитик ИАЦ «Альпари» Анна 
Бодрова.

Вполне логично, что количество де-
нежных средств на валютных депозитах 
сокращается, а количество валюты на теку-
щих счетах растет, отмечает руководитель 
отдела аналитических исследований 
Высшей школы управления финансами 
Михаил Коган. «Стоит помнить, что в этом 
году заканчиваются наиболее прибыльные с 
точки зрения размещения валюты пятилет-
ние вклады от 2016 года, которые давали как 
минимум 3% годовых. Не рискуя куда-либо 
перекладывать валюту, в том числе из-за 
опасений дальнейшей девальвации рубля, 
население просто хранит эти деньги на сче-
тах, подбирая наиболее лояльные тарифные 
планы. Тем более что многие банки сейчас 
дают возможность держать несколько сче-
тов, которые привязаны к одной банковской 
карте», — поясняет эксперт.

«Исходя из состояния мировой эко-
номики, нужно понимать, что ни в одной 
развитой стране проценты по вкладам и 
депозитам не превышают 0,5%. Может полу-
читься так, что держать денежные средства 
в иностранной валюте на текущих счетах 
станет вынужденной мерой — инвесторы 
разных стран стараются диверсифициро-
вать собственные накопления. Глобальный 
экономический кризис не за горами, как 
утверждают многие международные экспер-
ты. На фоне подобного сценария, в рамках 
которого рубль однозначно потеряет часть 
своей стоимости, тактика держать валюту 
на текущих счетах и иметь возможность рас-
поряжаться своими средствами выглядит 
намного предпочтительнее, чем «зарывать» 
сбережения на несколько лет во вкладах, 
тем более без достойного процентного до-
хода», — уверен Суверов.

Николай МАКЕЕВ.
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В Израиле набирает обороты очередная 
волна пандемии. Уже даже сложно ска-
зать, какая по счету: третья или четвертая. 
И если с точки зрения туризма большинству 
из россиян Израиль еще долго не светит, 
то эпидемиологическая оценка ситуации 
здесь может спрогнозировать картину и на-
шего завтра. Что будет?

Израиль сразу стал признанным мировым ли-
дером по вакцинации, его передовой опыт пере-
нимают другие государства. На сегодняшний день 
западными вакцинами Pfizer/BioNTech, Moderna, 
AstraZeneca, Johnson & Johnson привито порядка 
60% населения. У тех, кто прошел эту манипуляцию, 
оформлены «ковидные паспорта», в страну пускают 
граждан только из «зеленых» с точки зрения эпиде-
миологической опасности стран.

И все же заболеваемость растет. И пусть это 
пока сотни человек в день (позавчера 146, сегодня 
82), кто в этом виноват? Возможно, на Землю обе-
тованную все же завезли опасный и смертоносный 
индийский штамм? Хотя попасть сюда туристом из 
России (признанной терра инкогнита местными вла-
стями) и невозможно, лица с двойным гражданством 
вполне официально могут пересечь воздушные 
границы Израиля.

Или же завершившийся локдаун вызвал такой 
рост? Как, например, произошло в Англии. Пока со-
блюдались ограничения, заболеваемость падала. Как 
только людям все разрешили, они расслабились, и 
она тут же начала расти. И это несмотря на то, что 
настоящих джентльменов и леди привили патрио-
тической «оксфордской» вакциной AstraZeneca. В 
конце мая вирус подхватывали 3 тысячи человек, 
неделю назад, когда я писала по этой теме, 10 тысяч, 
сейчас уже почти 16 тысяч.

Неужели хваленые западные вакцины настолько 
плохи? Или дело в чем-то еще, например, в изме-
нившейся природе вируса, позволившей ему пере-
хитрить человека.

В конце концов, вирусы жили на Земле мил-
лионы и миллионы лет до нас, и это мы, незва-
ные и нахальные гости в их вирусной вселенной, 

пытаемся навязать им свои правила, перетряхивая 
ящик Пандоры.

Еще одна из примет времени: в Израиле забо-
левают дети. В связи с резким ростом количества 
заражений среди учащихся генеральный директор 
минздрава профессор Хези Леви в понедельник, 21 
июня, дал руководству больничных касс указание 
подготовиться к массовой вакцинации детей в воз-
расте от 12 до 16 лет — с тем чтобы все они получили 
вторую дозу вакцины до конца июля.

В израильской системе здравоохранения дей-
ствительно обеспокоены всплеском заболеваемости 
детей самыми разными респираторными вирусами, 
необычным для летних месяцев. По данным минздра-
ва, с начала мая значительно увеличилось количество 
госпитализаций в детские отделения больниц. Более 
67 процентов тестов, взятых у больных пневмони-
ей, также показали наличие у них многочисленных 
инфекций.

504 жителя Биньямины отправлены в карантин 
из-за вспышки коронавируса в школах «Крамим» и 
«Амирим». У 46 учеников выявлено заражение. Источ-
ник заражения устанавливается. Предположительно, 
носителями вируса стала семья (или член семьи), 
вернувшаяся недавно из-за рубежа. 

Орен Джейкобс, отец ученика 8-го класса (хет), 
рассказал в воскресенье, 20 июня, в интервью: «Мы 
вели себя крайне беспечно — и вот результат. 17 июня 
появились первые признаки вспышки заражения. 
Мы начали понимать, что есть зараженные дети. 
Потом стали приходить сообщения с указаниями 
отправиться в карантин. Есть опасения, что число 
инфицированных на самом деле в несколько раз 
больше».

Йорма Яфе, директор школы, рассказал: «Мы на-
деялись, что все уже позади. У нас прошел выпускной 
вечер учеников 12-х классов. Мы были рады, что все 
как обычно, и с надеждой смотрели в будущее». 

В Иорданской долине 400 человек получили 
предписание начать соблюдать режим самоизоляции 
из-за местного предпринимателя, у которого после 
возращения из Дубая был выявлен коронавирус. 

Кроме того, минздрав призвал всех зрителей 
представления, которое состоялось 17 июня (19.30–
21.00) в зале «Кимарон» в Бейт-Шеане, немедленно 
начать соблюдать домашний карантин сроком 14 
дней. Установлено, что на указанном представлении 
находился зараженный коронавирусом. Призыв к 
изоляции касается в том числе и привитых граждан. 
Срок карантина можно сократить до 10 дней при усло-
вии двух отрицательных результатов анализов.

Несмотря на то что ситуация накаляется, Изра-
иль держит ее под контролем и не спешит открывать 
границы. Правда, не для всех стран. И если России 
в «Бен-Гурион» путь заказан, то многих других при-
бывающих из-за рубежа пассажиров пропускают без 
обязательного теста на коронавирус. По словам ис-
точников, это произошло из-за того, что компания, не-
давно получившая лицензию на проведение тестов, 
просто не справляется с потоком пассажиров.

И все же пример Израиля, хотя и временно, но 
передохнувшего от COVID-19, вдохновляет. Навер-
няка в ближайшем времени они придумают что-то 
еще, чтобы не допустить негативных последствий 
очередной вспышки. 

Согласно аналитической справке Центра ин-
формации и знаний о коронавирусе, работающего 
в структуре военной разведки (АМАН), в данный 
момент отмечается опасность проникновения в 
Израиль новых мутаций коронавируса — из Южной 
Америки, Африки и Индии. Эксперты напоминают 
о том, что коронавирус постоянно развивается, его 
новые варианты могут оказаться опасными даже для 
привитых и в конечном счете свести на нет многоме-
сячную борьбу за здоровье и целостность нации.

Екатерина САЖНЕВА.
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Ижевчанин Андрей Смирнов оказался на 
Фиджи в самом начале пандемии. Полгода 
мужчина не мог уехать с острова. Осенью про-
шлого года чудом вернулся домой. Сейчас он 
продолжает поддерживать связь со своими 
знакомыми, которым не удалось вовремя по-
кинуть райское место.

— У меня на Фиджи остались друзья, рос-
сияне. Похоже, они застряли там окончательно 
и бесповоротно, потому что теперь все на-
крылось медным тазом, — рассказывает Ан-
дрей Смирнов. — Мои приятели оказались на 
острове по работе, у них был заключен трудовой 
контракт. В прошлом году они должны были 
перебраться в другую страну, но опоздали — 
все авиарейсы отменили. Они живут на вилле 
с бассейном, условия у них неплохие, но уже 
спят и видят, когда покинут райское место. А 
вирус на Фиджи проник недавно. Как власти ни 
блюли ковидную девственность, но избежать 
заражения не удалось.

—  С е й ч а с  в о о б щ е  н е т 
авиасообщений? 

— Как понимаю, нет. Когда я улетал осенью 
прошлого года, тогда еще был один рейс в Но-
вую Зеландию. Это при том, что никакого коро-
навируса на Фиджи не было. Теперь количество 
зараженных растет, выявляют до 100 случаев в 
день. Поэтому там жесткий локдаун.

— Европейские локдауны — детский 
лепет по сравнению с тем, что происходит 
на Фиджи? 

— Конечно. Остров находится посередине 
океана, туда никак не попасть, кроме как на 
самолете. Местные жители находятся в ре-
альной изоляции. Криминогенная обстановка 
ухудшилась, люди потеряли работу, Бич-Хаус, 
где я когда-то жил и куда приезжали туристы, 
закрылся окончательно, они объявили сбор по-
жертвований. Психологические тучи сгущаются 
над народом. Мои знакомые говорят, что еще 
немного, и люди начнут резать друг друга, по-
тому что сходят с ума. Локдаун — жесткая вещь 
для психики человека. А Фиджи всегда были 
открыты миру, туда приезжали толпы туристов, 
местные не сидели без работы, а сейчас они 
сами по себе — работы нет, курорты закрыты, 
ни въехать — ни выехать. Случаи заболевания 
ковидом увеличились. Уже пошли смерти. 

— Люди с голоду еще не помирают?
— Фиджи — это тропики. С голоду там не 

помрут, поймают рыбу, съедят банан. Но это 
очень скудная пища. Фиджи — не Таиланд, где 
изобилие всего. На рыбе, бананах, кокосах и 
папайе долго не проживешь. Рис там не рас-
тет. Магазины давно опустели. Поэтому все 
приуныли. Сидят дома и страдают. 

— И денег у людей нет?
— Большая часть населения — это обслу-

живающий персонал. Турбизнес там держат 
австралийцы и новозеландцы. Сейчас они за-
крыли свои гостиницы, и местные остались без 
средств к существованию. В том Бич-Хаусе, 
где я жил, оставили одну женщину, которая 
и за сторожа, и за уборщицу. Следит, чтобы 
ничего не сгорело, воры не залезли, остальной 
персонал разогнали. 

— На продажу не выставляют отели?
— Кто их сейчас купит?
— Как на Фиджи проник ковид, если 

остров больше полугода под колпаком?
— Ковид пошел от женщины, которая 

работала в карантинном госпитале для при-
езжающих. Весной, когда худо-бедно летали 
самолеты, всех туристов на 14 дней помещали в 

этот госпиталь, тем самым власти удержива-
ли проникновение коронавируса. Но в любой 
самой строгой системе все равно находится 
брешь. Рано или поздно это должно было слу-
читься. Мы видим, что пандемию не удается 
сдержать карантинами и локдаунами. Фиджи 
продержались год. И теперь эпидемия об-
рушилась на них. Сейчас у них начинается то, 
что весь мир переживал больше года назад, 
только экономика страны рухнула.

— С медициной что у них?
— У них ее нет. Вернее, она не рассчитана 

на эпидемию. Находится в зачаточном состоя-
нии. Я как-то ходил сдавать кровь в столичную 
больницу в Суве, главный госпиталь на остро-
ве. Впечатление удручающее, унылое, здание 
обшарпанное. Страшно представить, что про-
исходит в других городах.

«Россиянка больше года 
не может покинуть остров»

Второй наш собеседник — инструктор по 
дайвингу Петр Крохалев. Мужчина не успел 
вовремя сделать ноги с острова, теперь наблю-
дает за гибелью фешенебельного курорта.

— Сейчас остров разбили на зоны, между 
которыми нельзя перемещаться, — говорит 
Петр. — Закрыты все предприятия, кроме не-
обходимых служб. Транспортное сообщение с 
внешним миром и между островами полностью 
остановлено. В столице действует комендант-
ский час с 6 вечера до 4 утра. Экономическое 
состояние тревожное. 

— Правда, что, когда уже весь мир бо-
ролся с вирусом, Фиджи оставался зеле-
ной зоной? 

— Впервые вирус занесли на Фиджи в 
конце марта 2020 года. Тогда по всему миру 
шла волна паники: Италия плотно сидела на 
карантине, а в Австралии и Новой Зеландии 

уже выявляли десятки заболевших. В это вре-
мя в местные порты еще заходили огромные 
круизные лайнеры, в международном аэро-
порту ежедневно приземлялись самолеты, 
и на многочисленных островах работали ку-
рорты. Но вирус привезли не туристы. Власти 
Фиджи уже готовились к закрытию страны, но 
немного не успели. Первый случай был свя-
зан с бортпроводником «Фиджи Эйрвейс», 
прилетевшим из Лос-Анджелеса. Почти одно-
временно произошел и второй случай — это 
был местный житель, вернувшийся из Индии. 
Оба источника дали вереницу последствий: 
стюард, прежде чем обратиться в больницу, 
успел посетить ночной клуб и торговый центр 
в крупном городе Лаутока. Второй джентль-
мен навестил своих родственников в столице 
Суве, а затем на пароме отправился на другой 
остров. Фиджийские власти сработали опе-
ративно. И Лаутоку, и Суву сразу закрыли на 
карантин, медицинские работники отследили и 
изолировали всех бывших в контакте. Тогда на 
Фиджи оказалось чуть больше 20 заболевших, 
или, точнее, носителей, потому что выявляли 
их по результатам тестов, а не по симптомам 
болезни. Всех поместили в больницы под на-
блюдение, только один человек умер. 

— И на этом первая волна 
закончилась?

— В 2020 году вспышка закончилась через 
месяц, карантин с городов был снят. Комен-
дантский час, правда, на ночное время оста-
вался, но он действовал между 11 вечера и 4 
утра. Но тем не менее страна к нормальной 
жизни не вернулась.

— Но авиасообщение на остров не 
возобновили? 

— С апреля 2020 года регулярное авиасо-
общение Фиджи с внешним миром прекрати-
лось. Сначала полностью, потом постепенно 
возобновилось, но в очень кривом и странном 
виде. Фактически осуществлялись только так 

называемые полеты для возвращения ино-
странцев. Рейсы были нерегулярными, даже 
узнать про них было непростой задачей, за-
тем нужно было получить разрешение на вы-
лет. Проблема усугублялась тем, что Фиджи 
находится посреди Тихого океана, долететь 
куда-либо, кроме ближайших соседей, без 
пересадки невозможно, а все соседи отменили 
прежние визы, ввели новые правила на въезд и 
транзит. Узнать эти правила, которые постоянно 
меняются, получить разрешение на пересадку, 
организовать стыковки, составить маршрут, 
осложненный необходимостью иметь на руках 
ПЦР-тест, который действует ограниченное 
время, — адски сложная задача.

— То есть сейчас до Фиджи не добрать-
ся никак?

— Любой перелет из Фиджи сейчас не-
вероятно дорог и сложен. Еще он сопряжен 
с большой опасностью застрять где-нибудь 
на транзите, с потерей денег и непонятными 
перспективами. Так было до второго прише-
ствия ковида. Сейчас ситуация еще больше 
осложнилась. То есть иностранцам, которые 
застряли здесь, лучше сидеть на Фиджи и 
никуда не дергаться. Некоторые маршруты 
полностью невозможны. Перед последним 
обострением коронавируса я познакомился 
с русской женщиной, которая летела к своему 
новозеландскому мужу. В марте 2020 года 
застряла на Фиджи на пересадке. Воссоеди-
ниться они не могут уже больше года. 

«Цены на алкоголь 
понизили»

— Какова экономическая ситуация 
на острове?

— После снятия внутренних ковидных 
ограничений в мае прошлого года Фиджи 
оказался в новой экономической реальности. 
У страны практически полностью исчезли два 
важнейших сектора экономики и два важней-
ших валютных источника: это туристическая 
индустрия и возможность отправлять сезон-
ных рабочих в Австралию и Новую Зеландию. 
Кроме того, упал грузооборот в портах, за-
мерла деятельность авиакомпаний и много 
что еще. Множество людей потеряли работу, 
и экономическая деятельность замерла.

— Государство помогало?
— Реальных мер поддержки было две. 

Снизили некоторые налоги и акцизы, в том 
числе на алкоголь, соответственно, снизились 
розничные цены. Во-вторых, людям разреши-
ли снимать наличные деньги с персональных 
пенсионных счетов из национального пен-
сионного фонда. Решение обоюдоострое: 
фиджийские работники получали реальные 
деньги, но при этом изымали свои пенсионные 
накопления.

— Как живут местные без работы?
— Кто живет в деревнях, выращивают 

корнеплоды, которые дают три-четыре урожая 
в год. Кокосы и папайя растут круглогодично, в 
океане водится рыба, а в лесах дикие свиньи, 
которых можно ловить. Так что сельским жи-
телям голод не грозит. Значительно труднее 
городским. Ситуация в городах ухудшилась, 
причем по всем направлениям. Значитель-
но осложнилась криминальная обстановка, 
участились кражи и ограбления. Так как по 
ночам действует жесткий комендантский час, 
то во многих городских районах начались на-
падения днем, чего раньше практически не 
было. Из экзотических проявлений кризиса 
— в центре столицы на улицах стали открыто 
появляться геи, проститутки, чего раньше не 
наблюдалось.  

— Туристическая отрасль рухнула 
окончательно?

— Так как иностранные клиенты были по-
теряны, то в мае 2020 года некоторые курорты 
попытались переориентироваться на внутрен-
ний туризм, тогда как раньше фиджийские 
курорты были недоступны местным. Цены на 
все услуги снизили раза в три. Открывшихся 
курортов было немного, они вступили в жест-
кую конкуренцию друг с другом. Ближайшие к 
аэропорту гостиницы выживали за счет пре-
доставления услуг в качестве карантинных 

пунктов — все въезжающие в страну обязаны 
были провести в них две недели, эта услуга 
платная и недешевая.

— Кто же въезжал в страну, если никого 
не пускали? 

— Возвращались фиджийцы. Происходи-
ла ротация дипломатов, сотрудников ООН и 
различных международных миссий. Фиджий-
ская армия активно участвовала в миротвор-
ческих миссиях ООН по всему миру, и военные 
в плановом порядке выезжали и въезжали в 
страну. Периодически во времена въездного 
карантина выявляли носителей ковида, от-
правляли в госпиталь, и вирус внутрь страны 
не попадал. Еще фешенебельные курорты 
на частных островах продолжали принимать 
ВИП-клиентов, уровня голливудских киноз-
везд. Возможно, что самые дорогие курорты 
пострадали от кризиса меньше всего, но это 
тема закрытая. Кстати, в стране до недавнего 
времени проходили съемки американской 
программы типа нашего «Последнего героя». 
Чартер с участниками шоу улетел совсем не-
давно, уже после начала второй волны. 

«Австралия закрылась 
до конца 2023 года»

— Полностью изолировались от внеш-
него мира еще и Австралия и Новая Зелан-
дия. У них тоже нет эпидемии?

— Австралия и Новая Зеландия с нача-
ла эпидемии проводили политику жесткой 
самоизоляции и контроля за болезнью. Обе 
страны пытаются выявить всех заболевших, 
то есть прервать распространение болезни. В 
условиях изоляции это имеет шансы на успех. 
Эти две страны не собираются открываться 
в ближайшее время. Уже звучали заявления, 
что Австралия будет закрыта до конца 2023 
года. При этом весь год шли разговоры об 
организации «пузыря» между этими двумя 
странами, чтобы их граждане могли посещать 
друг друга без ограничений. Фиджи весь год 
надеялся войти в этот «пузырь» третьей сто-
роной. Но мечты разбились в начале апреля, 
когда до нас добрался ковид.

— Известно, что вирус занесла жен-
щина из карантинного отеля?

— Вирус подхватила одна из работниц 
отеля, она трудилась там вроде горничной. В 
свой выходной еще отправилась на похороны 
родственника, на которых присутствовало 500 
человек. Похороны проходили два дня. Два дня 
женщина переезжала на значительные рас-
стояния, пользовалась такси и общественным 
транспортом, потому успела распространить 
вирус очень широко. Правительство пыталось 
выявить все ее контакты, ввело карантин в не-
скольких городах, создало мобильные группы 
по тестированию, собрало огромное коли-
чество тестов. В общем, провело огромную 
работу. Но сейчас, спустя два месяца, можно 
констатировать, что, похоже, попытка спасти 
Фиджи от пандемии провалилась. Несмотря на 
все карантины и ограничения, сначала вирус 
выявляли у нескольких человек в день, потом 
у десятков, теперь уже ежедневно выявляются 
сотни. 

— Для Фиджи это катастрофа?
— Еще какая. Чрезвычайная ситуация 

длится уже 10 недель. Сейчас ситуация зна-
чительно хуже, чем год назад. Теперь закрыто 
больше предприятий, пенсионные счета у 
многих уже обнулены, денег нет. Но сильнее, 
чем закрытие производств, бьет блокирование 
городов. Люди не могут получить продукты от 
родственников, возникает угроза голода. Пра-
вительство объявляет об адресной доставке 
продуктов, но нуждающиеся сообщают, что 
эта система работает плохо. Пострадавшим 
семьям выделяется помощь в размере 50 
долларов на домохозяйство, но для Фиджи 
это мизер. Возможно, что власти опасаются 
угрозы народных волнений. Комендантский 
час сейчас начинается в 6 вечера, магазины 
закрываются значительно раньше, часа в 4. 
Некоторые дни вообще запрещали выходить 
из дома, по 3–4 дня сидели.

— Правительство рассчитывает побе-
дить пандемию с помощью локдауна?

— Трудно сказать. Почти каждый день по 
телевизору выступает доктор Фонг, исполни-
тельный глава министерства здравоохранения. 
Он говорит о количестве проведенных тестов, 
госпитализированных, умерших, призывает на-
цию сплотиться. Про экономику правительство 
говорит гораздо реже. 

— Что происходит в социальной 
сфере?

— Кроме экономических трудностей эпиде-
мия и ограничения бьют по социальной жизни. 
Для фиджийцев важным является ритуал регу-
лярного совместного распития кавы, местного 
дурманящего напитка. При этом положено пить 
каву из одной общей кокосовой кружки, пуская 
ее по кругу. Теперь же кава-церемонии запре-
щены. Фиджийцы религиозны, для них важно 
еженедельно собираться в церкви и петь гимны 
— теперь и богослужения запрещены. Для мо-
лодежи спорт является серьезным делом, а для 
многих и социальным лифтом — в настоящее 
время закрыты все спортивные мероприятия. 

— Что с образованием?
— Огромный урон нанесен по образова-

нию. Мало какие из фиджийских школ способ-
ны организовать дистанционное обучение, и 
мало какие фиджийские семьи способны его 
поддержать. Бедные фиджийцы больше не 
отправляют детей в школы, потому что у них 
нет денег. Дома ребенка можно накормить 
домашней едой, а в школу нужно собрать и сна-
рядить. Дыра в образовании будет огромная. 
Уже долгое время закрыт и университет. 

«К четвертому дню вакцина 
закончилась»

— Что с вакциной на острове?
— Фиджи получает вакцину AstraZeneca 

в качестве помощи от других стран. Первые 
поставки начались в марте 2021-го. Первая 
большая кампания по вакцинации была за-
пущена 13 апреля, как раз за несколько дней 
до случившегося прорыва в страну вируса. 
Желающих вакцинировали на больших при-
вивочных пунктах, развернутых на стадионах 
и общественных местах. Первый день добро-
вольцев было мало. Постепенно поток нарас-
тал. На третий день стояли огромные очереди, 
к четвертому дню вся вакцина закончилась. А 
через несколько дней женщина из карантинной 
службы поехала на похороны, где всех и переза-
ражала. Сейчас, в условиях эпидемии, тактика 
вакцинации изменилась. Теперь в столице Суве 
действуют мобильные прививочные пункты, 
которые каждый день перемещаются в но-
вый район. Часто они размещаются в церквях. 
Жители района могут получить вакцину, не вы-
езжая из своего района. На сегодняшний день 
одной дозой привито примерно 30 процентов 
населения страны, в основном на крупнейшем 
острове Вити-Леву и в больших городах. 

— Наверняка ту женщину, из-за кото-
рой началась пандемия, обвиняли. О ней 
писали СМИ? 

— Риторика правительства здесь такая: 
никто не виноват, что заболел. Долг каждого 
фиджийца в случае подозрений на коронави-
рус — как можно быстрее обратиться в госпи-
таль или позвонить на «горячую линию». Если 
человек нарушает предписание, например, 
сбегает из карантина, его могут серьезно на-
казать. Но в случае заболевания относятся 
деликатно. Никого из заболевших никогда не 
показывают и даже не называют по фамилии, 
даже в начальных случаях, когда полиция от-
слеживала все контакты и доктор Фонг или 
премьер-министр рассказывали об этом на 
брифингах. Их называли «контакт, связанный 
с семьей из Ба», «джентльмен из Сувы». 

— Штрафуют за отсутствие масок, со-
циальной дистанции?

— До середины апреля, пока не было ко-
ронавируса, никто не носил маски и не со-
блюдал дистанцию. Сейчас носят, в магазин и 
помещение без масок нельзя. Но за отсутствие 
маски не штрафуют. Да и вообще, похоже, ни за 
что не штрафуют. Денег-то у народа нет, с чего 
платить? А вот за нарушение комендантского 
часа арестовывают без колебаний. 

Ирина БОБРОВА.
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«Цены

ПАДЕНИЕ РАЯ ФИДЖИ 
«Города блокированы, пенсионные счета 
обнулены, работы нет, возникла угроза голода» 

Остров Фиджи больше года оставался зоной, свободной от 
коронавируса. Власти предприняли самые строжайшие меры, 
чтобы не занести вирус в райское место: ввели жесткий карантин, 

установили комендантский час, прервали все авиасообщения. По итогу, 
разрушили экономику страны. 
В апреле ковид все-таки прорвался на остров. На сегодняшний день 
насчитывается 2848 заболевших при населении 903 тысячи человек. 
Скончались 13 фиджийцев.
Сейчас на фешенебельном курорте творится паника. Социальное 
напряжение растет, курорты закрыты, работы нет, страна погружается 
в пещерные времена. 
Как рай превратился в ад — в материале «МК».

Регистрация 
на вакцинацию 
до вспышки 
эпидемии.

На пляжах 
ни души.

Уже в нескольких уголках мира 
сообщили о появлении супер-
штаммов, которые передаются, 
даже если вы просто проходите 
мимо зараженного на улице, не 
вступая с ним в контакт. В на-
чале июня об этом заявили в ав-
стралийском штате Виктория, 
а 23 июня с заявлением о сек-
венировании новейшего штам-
ма коронавируса Дельта-плюс 
(B.1.617.2.1), отличающегося 
молниеносной заразностью, 
выступил директор Всеиндий-
ского института медицинских 
наук Рандип Гулерия.

По словам Рандипа Гулерия, кото-
рого цитирует издание India Today, в 
Индии начал распространяться штамм, 
заразиться которым можно, даже про-
сто проходя мимо инфицированного 
человека без маски, буквально при 
мимолетной встрече с пациентом. 
Как можно установить такую повы-
шенную заразность? Как рассказал 
«МК» ведущий эксперт Национальной 
медицинской ассоциации по разви-
тию экспертной деятельности в сфере 
лабораторной диагностики «МедЛа-
бЭксперт» Александр Соловьев, такое 
можно предположить при эпидемиоло-
гическом расследовании, а подтвер-
дить путем сопоставления результатов 
секвенирования вируса, выделенного 
у человека-источника и тех, кто от него 
инфицировался. «Да, выявить мимо-
летные заражения на улицах вполне 
реально», — подтвердил он.

Печально то, что новый штамм мо-
жет ускользать от иммунного ответа 
(эффективность вакцин по отноше-
нию к нему пока еще лишь предстоит 
изучить). Кроме того, заболевшие им не 
реагируют на терапию биологическими 

препаратами (моноклональными ан-
тителами), которые используются в 
лечении тяжелых пациентов. Сеть ин-
дийских лабораторий INSACOG сегодня 
проводит геномное секвенирование 
новых штаммов и выясняет, насколько 
вакцины смогут от них защищать.

Доктор Гулерия отметил, что, не-
смотря на то, что соблюдение строгих 
эпидемиологических норм (масочный 
режим, социальная дистанция) в зна-
чительной степени поможет в борьбе с 
новым вариантом, поводы для беспо-
койства остаются. По данным Гулерия, 
пока в Индии обнаружено лишь 22 слу-
чая Delta Plus в образцах, прошедших 
геномное секвенирование, из округов 
Ратнагири и Джалгаон штата Маха-
раштра, округов Палаккад и Патанамт-
хитта штата Керала. Правительство 
сообщило, что во все эти штаты было 
направлено соответствующее уведом-
ление. По словам Рандипа Гулерия, 
следующие 6–8 недель будут иметь 
решающее значение. И одна надежда 
на то, что с новым штаммом справятся 
применяемые в Индии вакцины.

Однако, увы, уже и за пределами 
Индии вариант Delta Plus был замечен 
в девяти странах. Например, в начале 
июня из-за подобного молниеносно 
распространяющегося штамма в ав-
стралийском штате Виктория объявили 
карантин. Это был также новый штамм 
из линии Дельта, который в общей 
сложности обнаружили у 60 человек. 
При этом некоторые люди заражались 
при кратковременных контактах, на-
пример в магазинах. Выявлен случай 
заражения штаммом линии Дельта в 
помещении, которое зараженный по-
кинул два часа назад. Другой случай 
произошел на улице. В отеле «Брайтон 
Бич» один человек заразился в сто-
ловой, расположенной на открытом 
воздухе: никто и не предполагал, что 
в столь проветриваемом месте вирус 
может передаваться. В целом не менее 
10 человек из 60 подхватили этот вирус 
при случайных контактах, вне рабочего 
места или дома. Люди заражались, 
просто проходя мимо незнакомого ин-
фицированного человека. Местные 

ученые назвали этот путь заражения 
«мимолетным контактом» и «передачей 
вируса от незнакомца к незнакомцу» и 
даже сравнили контагиозность нового 
штамма с корью. «Мы не видели этого 
в 2020 году, и эти пути передачи вы-
зывают озабоченность. Этот вариант 
не самый заразный, но он более зараз-
ный, чем все, что мы видели в начале и 
середине 2020 года, поэтому мы долж-
ны иметь это в виду», — заявил главный 
санврач штата Бретт Саттон. 

О похожей ситуации заявляли и в 
канадском Онтарио, где с приходом 
линии Дельта заболеваемость всего 
за неделю выросла в 6 раз, несмотря 
на высокую долю вакцинированного 
населения. 

Исследованию новых, более конта-
гиозных штаммов посвящена недавняя 
работа китайских ученых. Они проана-
лизировали быстрорастущие мутации 
в Великобритании, США, Сингапуре, 
Испании, Индии и других странах и об-
наружили, что на сегодня их уже боль-
ше сотни. Все они отличаются лучшей 
способностью проникать в клетки, что 
указывает на эволюцию вируса в сто-
рону более инфекционных вариантов 
и более устойчивых к вакцинам и пре-
паратам на основе моноклональных 
антител. По данным авторского кол-
лектива, более 70% мутаций ослабляют 
эффективность известных антител. 

«Комплексный генетический ана-
лиз и исследование связывания белка 
вируса с белками клетки показывают, 
что генетическая эволюция SARS-
CoV-2, которая может регулировать-
ся редактированием генов хозяина, 
вирусной корректурой, случайным 
генетическим дрейфом и естествен-
ным отбором, приводит к появлению 
более инфекционных вариантов, ко-
торые потенциально могут поставить 
под угрозу существующие вакцины и 
терапию антителами», — пояснил «МК» 
микробиолог Андрей Евстигнеев. 

Ученые обеспокоены тем, что в 
будущем количество штаммов, спо-
собных уклоняться от вакцин, будет 
расти еще быстрее. Правда, некоторые 
компании — разработчики вакцины уже 
заявили, что к осени выпустят обнов-
ленные вакцины, которые будут более 
эффективными против новых мутаций. 
Остается надеяться, что к тому времени 
это будет еще актуальным.

Екатерина ПИЧУГИНА

ЧЕРНАЯ СОТНЯ МУТАНТОВ
Количество 
новых, более 
заразных штаммов 
коронавируса уже 
перевалило за сотню
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Но от новой вспышки 
заболеваний его это плохо 
спасает

COVID-19: ИЗРАИЛЬ РЕШИЛ ИДТИ 
ОСОБЕННЫМ ПУТЕМ
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ПЕРСОНА6 КОЛЛЕКЦИОНЕР ЖИЗНИ

Андрей ЯХОНТОВ

Сам Борис Каморзин лучшие роли сыграл 
у Сергея Урсуляка в «Ликвидации», «Исаеве», 
«Долгом прощании», у Владимира Котта в 
«Громозеке» и «На дне». Он снимался в «Бе-
сах» Владимира Хотиненко в роли капитана 
Лебядкина, «Угрюм-реке» Юрия Мороза, где 
сыграл отца Ипата. В картине Говорухина «Ко-
нец прекрасной эпохи» его герой — главный 
редактор газеты, в которой трудится будущий 
писатель Сергей Довлатов. Борис Каморзин 
снимался у Сергея Лозницы в фильмах «Сча-
стье мое», «В тумане», «Кроткая», «Донбасс», 
у Николая Хомерики — в «Сказке про темно-
ту» и «Ледоходе». Работа в авторском кино 
не исключает съемки в сериалах, причем 
самых разных — от «Родкома» до «Доктора 
Рихтера». Мы поговорили 
о том, что такое сегодня 
российское кино, легко 
ли в нем держать планку 
и не падать духом. 

— На фестивале, 
где мы находимся, 
много звезд советского 
кино, а в разговорах ви-
тают отчаяние и страх, 
связанные с современ-
ным кинематографом. 
Есть ли они у вас?

— Я-то нахожусь в 
гуще современного кине-
матографа, если так можно 
сказать, и довольно часто 
снимаюсь. Но и у меня не-
кий страх присутствует. 
Глядя на представителей 
старого советского кино, 
теперь уже почтенных лет, 
вспоминаешь фильмы, в ко-
торых они снимались. Много 
было ярких режиссерских вы-
сказываний. Что ни фильм, 
то шедевральная музыка и 
актерские открытия. Сейчас 
этого нет. Все в большей степени поставлено 
на поток. Я сам часть этого потока и вижу, как 
снимаются фильмы и сериалы. Не то чтобы 
тяп-ляп, не то чтобы левой ногой. Нет! Но 
усредненно, по-быстрому. Нет той волшебной 
атмосферы, которая была в картинах преж-
них лет. Мне бы хотелось, чтобы вернулся на 
съемочную площадку дух старого советского 
кино. И дело не в том, что я уже не очень 
молодой человек и хочу в Советский Союз. 
Нет! Я хочу вернуть прежнее отношение к 
актерам, чтобы на съемочной площадке все 
было культурно, работали бы интеллигент-
ные люди, уважающие труд других. Бывает, 
приходишь на площадку и не хочешь там на-
ходиться. Думаешь, ну, елки-палки, продался 
и должен терпеть. А бывает, что стремишься 
туда, где платят совсем мало, а то и вовсе 
не платят, снимаешься по дружбе и с удо-
вольствием, плачешь, когда надо, делаешь 
много дублей. Важно, когда есть хороший 
материал, когда тебя уважают и любят, готовы 
выполнить любой каприз. Даже не каприз. Я 
не капризничаю никогда. У меня нет райдеров, 
особых требований. Я не включаю «звезду», 
не веду себя так, что вот он я пришел, любите 
меня все. Нет! Я пришел и делаю свое дело. 
Наверное, прежнего уже не вернуть. 

— Удивительно, что актрисы такого 
класса, как Лариса Удовиченко и Вален-
тина Теличкина, испытывают неловкость, 
оказавшись на пробах или съемках. 
Это они должны диктовать условия, а 
не внимать тем, кто еще никак себя не 
проявил. 

— Меня поразил рассказ Ларисы Удови-
ченко о том, как она оказалась в молодежной 
среде на съемках, тихо и скромно стояла в 
уголке, не зная, как себя вести. А правили бал 
на площадке молодые актеры и режиссеры, 
у которых нет той ауры и интеллигентности, 
того отношения к профессии, которые когда-
то отличали наше кино. 

— Вы испытываете дискомфорт в 
общении с людьми, которые моложе, 
но занимают какие-то, пусть призрачные, 
позиции в кино? 

— Практически нет. Я научился вливаться 
в процесс и ладить с людьми, хотя несколько 
раз испытывал чувство неловкости. У мо-
лодых людей бывает хамоватое поведение. 
Иногда думаю: ты еще ничего не сыграл, 
почему ведешь себя так, будто суперзвезда? 
С такими людьми стараюсь не общаться. 
Мне везло в этом отношении. Я молодых к 
себе располагаю, потому что могу над собой 
подшутить, чувствую ироничные посылы в 
свою сторону. 

— Есть несколько режиссеров, к ко-
торым вы периодически возвращаетесь 
— Сергей Лозница, Сергей Урсуляк, Вла-
димир Котт. 

— Но это же не актер возвращается, а 
режиссер возвращается к нему. Если меня 
зовут, то я иду. Инициатива должна исходить 
от режиссера в первую очередь. Меня одно 
время начал снимать Сергей Урсуляк. Соб-
ственно, с его фильма «Долгое прощание» 
и началась моя кинокарьера. Потом были 
«Ликвидация», «Исаев». После этого как от-
резало. Урсуляк перестал меня снимать. 

— Вас это мучает?
— Уже нет. Поначалу мучило. Я не пони-

мал, чуть ли не впрямую его спрашивал, бы-
вало, что напрашивался. Сергей мне вежливо 
дал понять: отвали, не задавай вопросов. Я 
все понял. Ну, что делать? Ну, не снимает и 
не снимает. Буду работать с другими серьез-
ными режиссерами — Владимиром Коттом, 
Сергеем Лозницей, Николаем Хомерики. 

— Я уже второй раз слышу подобную 
историю, как актера перестал снимать 
Сергей Урсуляк. Федор Добронравов 
очень переживал разрыв, который на-
верняка связан не с личными обстоя-
тельствами, а особенностями и потреб-
ностями новых картин. 

— Я, наверное, впервые заговорил об 
этом публично. Урсуляк мне объяснил, что 
нужно чуть-чуть менять команду, но все рав-
но, он кого снимал, того и снимает. Сергей 
Маковецкий работает с ним из фильма в 
фильм. Я Сергею очень благодарен за то, что 
он фактически открыл меня для кино «Долгим 
прощанием» и «Ликвидацией». А в «Исаеве», я 
считаю, лучшая моя актерская работа до сих 
пор. Сам сериал не стал таким популярным, 
как «Ликвидация», но полковник контрраз-
ведки Гиацинтов у меня хорошо получился, 
опять-таки благодаря Урсуляку. 

— Слышала, что на «Конце фильма» 
вы все бесплатно работали?

— Практически да. У нас уже сложились 
такие тесные отношения с Владимиром Кот-
том, что это многое решает. Фильм отличает 
честный взгляд на себя, свое место в про-
фессии, на то, что она из себя представля-
ет. Он сделан с самоиронией. В первых же 
кадрах возникает аллюзия на Тарковского, 
там, где появляется изображение идущего 
со свечой Олега Янковского. Задул свечку, 
плюнул в вечность — это же самоирония. Я 
прочитал сценарий, мне он очень понравился, 
и я сказал Володе, что снимусь. Пусть это 
только два маленьких эпизода, но я с боль-
шим удовольствием их сыграл. 

— Все, что хочешь знать про со-
временное российское кино, скон-
центрировано в «Конце фильма». 
А ваш герой запоминается как 
один из главных. 

— Значит, что-то закольце-
валось. Такое оно, российское 
кино. 

— Ваш отец Борис Ка-
морзин тоже был арти-
стом, служил в Брянском 
драматическом театре…

— Да. И мама тоже там 
работала. Она окончила 
ГИТИС.

— Вы похожи с отцом 
как актеры? Близки по пси-
хофизике, амплуа?

— Мы с папой не похожи 
внешне. Отец был гораздо кра-
сивее. Но по психофизике мы очень 
похожи. Моя мама говорит, что чем 
старше я становлюсь, тем больше на-
поминаю отца в разных проявлениях — 
в жизни, на экране, в интонациях, манере 
говорить, во взгляде. Но папа был, скорее, 
героем-любовником, а я в первую очередь 
— характерный артист. 

— Он застал вас на сцене и в кино?
— Нет, он умер рано, в 1994 году, когда 

ему было 54 года. 
— А у вас все не так рано началось.
— Моя кинематографическая карьера 

закрутилась где-то в 36 лет. До этого я играл 
в МТЮЗе зайчиков, обезьянок, котов, ля-
гушек. Были какие-то антрепризы. Я очень 
мало где снимался. У Ивана Дыховичного в 
«Копейке» была первая моя более или ме-
нее заметная роль. А потом меня увидел 
Урсуляк в антрепризном спектакле. Он при-
шел посмотреть молодую актрису, обратил 
внимание на меня и спросил: «Кто такой?» 

Потом вызвал на киностудию Горького, где 
состоялся наш разговор: «Почему в первый 
раз вижу?» — «Не знаю. Я актер в ТЮЗе». — «У 
кого учился?» — «У Катина-Ярцева окончил 
курс в 1991 году». — «Надо же, всех щукинцев 
знаю, а тебя нет». Я тогда почти ничего и не 
играл. Он не мог меня видеть. Так благодаря 
случаю и антрепризному спектаклю я попал 
в «Долгое прощание», и началось. Я потом 
спрашивал у Сергея, почему меня так мало 
снимают. Он хорошо ответил: «Пойми! У тебя 
сложная внешность. Ты выглядишь старше 
своих лет. Режиссеры не очень понимают, как 

тебя снимать, какие роли давать. Когда твое 
внутреннее состояние придет в соответствие 
с внешним и ты внутренне созреешь до того, 
как выглядишь, вот тогда отбоя не будет». А у 
меня с детства большие залысины. А Урсуляк 
оказался абсолютно прав. 

— Так в театральных училищах соот-
ветствие внутренних и внешних данных 
— камень преткновения. У вас, наверное, 
так и было?

— Несоответствие, конечно, было, но тем 
не менее меня взяли. Повезло. Могли бы и 
не взять. Это как на конкурсах и фестивалях 
приятно получать призы за лучшую мужскую 
роль, за роль второго плана. Но я прекрасно 

понимаю, что это некая случайность. Будь 
чуть иной состав жюри, и награды получит 
кто-то другой. Я благодарен за них, горжусь 
ими. У меня призы стоят дома на полке. Да, я 
сыграл, надеюсь, хорошо, но были бы другие 
люди, или кто-то в плохом настроении, все 
могло сложиться иначе. 

— Что вы думаете по поводу актер-
ского минимализма в кино?

— Его все больше, и мне это очень не 
нравится. Я понимаю, что есть такая мане-
ра, когда ничего не играют, разговаривают 
на экране как в жизни. Но что ты говоришь? 
Я не слышу тебя. Какая-то каша во рту. Ак-
тер должен играть, как мне кажется. Это его 
профессия. Меня проклянут все адепты си-
стемы Станиславского, но я не понимаю, 
когда говорят: «Он не играет, он живет», «Он 
прожил эту роль». Да ничего я не проживаю, 
а играю. Я — актер. Это моя профессия. Мне 
надо играть. 

— Что бы вы ни говорили, вам присущ 
минимализм.

— Мне? Да вы что?
— У вас есть внутренняя сдержан-

ность, концентрация и никакого перебора 
и внешних излишеств.

— Даже удивительно то, что вы говорите. 
Но согласен — все должно быть в глазах, 
мельчайших оценках, выражении лица, по-
луулыбке. Это все видно и читается. 

— В театре вы не нашли того, чего 
искали? Вы ведь странник? 

— По большому счету, у меня с театром 
отношения так и не сложились. Сначала я 
работал в МТЮЗе у Яновской. Продолжа-
лось это шесть лет. Я играл только лягушек, 
медведей. Может быть, сам был виноват, не 
очень правильно себя вел по молодости. Год 
проработал в Театре им. Вахтангова, откуда 
меня выгнали. Тогда худруком был Михаил 
Ульянов. Почему выгнали? Выпивал. 

— Прямо так, что не являлись на 
спектакли?

— Не явился пару раз, правда, в массов-
ку. Спектакль не был сорван, но все равно, 
как это: молодой артист не является на спек-
такль? А мне надо было деньги зарабатывать. 
Я был полунищий, играл в ресторане. Я же 
пианист, окончил Центральную музыкальную 
школу при консерватории, в которую потом 
была прямая дорога. Но меня забрали в ар-
мию. Блата никакого не было. Это было время 
Афгана, 1985 год, Советский Союз. Я был 
мальчиком из Брянска, без связей. Отучился, 
пришла повестка — и вперед. 

— Навыки были утрачены?
— Конечно. Как я мог поступать в кон-

серваторию, если два года не играл? Это 
все! Конец! Но, возможно, все сложилось к 
лучшему. Я склонялся к тому, что хочу быть 
актером, а не пианистом, хотя играл хорошо. 
Ну и то, что я из актерской семьи, наверное, 
сказалось. Раз так с армией сложилось, по-
думал, что это судьба. 

— Как же вы зарабатывали на 
жизнь?

— Играл в одном из первых ресторанов 
Аркадия Новикова. Это давало мне возмож-
ность существовать. 

— Но с театром вы все-таки не 
расстались?

— Нет. Я вернулся в МТЮЗ. Меня уже 
там не любили, но тем не менее приняли 
обратно. 

— Не л ю б и л и з а т о,  ч т о 
перебежчик?

— И за то, что перебежчик, и за то, что 
подхалимажем не занимался. Потом я три 
года работал в «Содружестве актеров Та-
ганки» у Николая Губенко, где были в основ-
ном литературно-музыкальные композиции. 
Стихи читать под музыку было не очень ин-
тересно. Оттуда я ушел сам. Работал в ан-
трепризах, Театре doc., в «Практике» — там 
у меня были хорошие спектакли. Один из них 
— «Коммуниканты» — поставил Владимир 
Агеев. Я играл абсолютно голый. На это тоже 
решиться надо. 

— И как вы отважились?
— По сюжету депутат встречается 

с двумя проститутками в бане. На кра-
сивых и молодых актрис приятно было 
смотреть. А я голый на сцене вряд ли 
вызывал высокие эстетические чув-
ства у зрителей. Зал был маленький, 
мест на 90, все очень близко. Сначала 
мое появление вызывало шок, а по-
том ничего, привыкали. Я произносил 
большой монолог, практически это был 

моноспектакль, хотя появлялись и дру-
гие персонажи. Я постепенно одевался, 

играл уже одетый. Все это было техниче-
ски сложно, и я горжусь этой работой. 

— Помню, как у Льва Додина Алексей 
Девотченко выходил на сцену раздетым, 
испытывая неловкость, а зрители говори-
ли — вот бы режиссера так выпустить.

— И у нас кто-то отказался играть, сказав 
странную фразу: «Русский актер вообще не 
должен выходить на сцену голым». Но почему 
русский, а не норвежский, не португаль-
ский? Чем русский артист так отличается от 
других? Что это за заявления: «Мы — рус-
ские, у нас система Станиславского!», «У 
нас «духовка»? 

— Немецкого актера Ларса Айдинге-
ра, сыгравшего Николая II в «Матильде» 
Алексея Учителя, назвали у нас порно-
артистом за то, что сыграл Гамлета в 
берлинском театре «Шаубюне» обнажен-
ным. Но это требует от актера особой 
степени раскрепощенности, в том числе 
внутренней. 

— Не нужно этим злоупотреблять, из 
спектакля в спектакль баловаться обнажен-
кой, но иногда, если это к месту и оправдано 
сюжетом, почему бы и нет? А то мы все, как 
на элеваторе, ищем зерно роли. Есть такая 
мхатовская шутка про элеватор. 

— А роли вам предлагают по накатан-
ной? Хоть какое-то расширение границ 
происходит?

— Особого расширения нет. Надеюсь, 
что оно все-таки будет. Мне грех жаловать-
ся, но всегда хочется большего — и главных 
ролей, и серьезных полнометражных картин, 
и масштабных работ, как в «Монахе и бесе» и 
«Долгом прощании». Если это сериал, то, из-
вините за цинизм, пусть это будет кормушка 
на много лет, игра вдолгую. 

— Какая у вас интенсивность?
— Год на год не приходится. Бывало по 

8–10 сериалов. Снимаешься днем в Питере 
и Москве, а в промежутке еще и ночная сме-
на. Я вообще не спал. Вместо обеда где-то 
на съемочной площадке просто отрубался 
на полчаса. Случалось, что месяц, два, три 
никто не звонил. Даже по полгода. Начина-
ешь думать, что происходит. Все? Никому не 
нужен? В общем, то густо, то пусто. 

Светлана ХОХРЯКОВА.

Борис КАМОРЗИН: 
«Стараюсь, чтобы все было 
по-честному даже в эпизодах»

На фестивале «Виват кино России!» Борис Каморзин представлял кино о 
кино «Конец фильма» Владимира Котта, где сыграл народного артиста, 
которому «сам Путин руку жал». Но и это не избавило героя от поденщи-
ны. Все равно приходится произносить ужасный текст про 
какой-то труп в тупом фильме, пусть и у талантливого 
режиссера, обреченного принимать современные пра-
вила игры. 

пони
чуть 
кто-т
ими. У
сыгра

На съемках 
фильма 

«Ледокол».

На съемках 
сериала 
«Ликвидация».

С Сергеем 
Лозницей  

на Каннском 
фестивале в 

2018 году перед 
премьерой  фильма 

«Донбасс».
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День ото дня очевиднее: устранить семью 
Скрипалей пытался кровожадный Билл 
Гейтс. Однако матерому айтишнику не 
удалась эта его очередная подлость, и 
он от злобы и ради гешефта обогащения 
напустил на мир вирус «короны», которой 
давно мечтает себя увенчать. На подхва-
те у него подвизаются печально извест-
ный псевдоэкономист Жорж Сорос, под-
ручные продажные лидеры Евросоюза и 
насквозь коррумпированная ВОЗ — Все-
мирная организация здравоохранения, 
занимающая открыто нигилистическую 
позицию агента иностранного влияния в 
отношении прогрессивной вакцинации (не 
путать с ВОС — Всероссийским обществом 
слепых, следующим правильным курсом 
на добровольные прививки и домашнюю 
самоизоляцию).  

Против спаянной преступной между-
народной клики выступают помимо членов 
Общества слепых лучшие гуманистически 
нацеленные представители отечественных 
спецслужб, естественно, встревоженные со-
стоянием здоровья своего бывшего коллеги и 
его непутевой дочери. Вопрос о самочувствии 
и местонахождении семейства Скрипалей не 
раз пристрастно затрагивался всюду, где уда-
валось протащить его в повестку; увы, вразу-
мительного ответа из недр наглухо закрытых 
западного и заокеанского истеблишментов 
не воспоследовало. Поэтому донкихоты не-
видимого фронта решили не полагаться на 
дезориентирующий деструктивизм Байденов, 
Джонсонов, Макронов и отписки всяких Псаки и 
предприняли неафишируемую экспедицию. 

«Только глубоко наивные люди могут 
предположить, что кому-то из профессиона-
лов взбредет преследовать сброшенного со 
счетов резидента, тратить на сведение сче-
тов бешеные средства, драгоценное время 
и дефицитные яды… Разумеется, парашу о 
покушении инспирировали, сфабриковали и 
раздули провокаторы, ставившие целью опо-
рочить миролюбивую акцию…»

Так думал, снаряжаясь в командировку, 
числившийся для конспирации инспектором 
дорожно-постовой службы N Столяров, но из 
опасения, что мысли могут быть запеленгованы 
вражескими чуткими сейсмографическими 
локаторами-самописцами, запрещал мозгу 
дальнейшую экстраполяцию.

На борту авиалайнера, взявшего курс на 
Вашингтон, предаваться умствованиям было не 
столь рискованно: всплески интеллектуальных 
импульсов заглушались (или, по крайней мере, 
скрадывались) шумом самолетных двигате-
лей, считывание потока подсознания дела-
лось для компрометирующего улавливания 
затруднительным. N Столяров на всякий случай 
продолжал импульсивно темнить, не давая 
фиксирующим приборам шанса сканирования 
и намеренно вгоняя их в заблуждение: «На-
против, всегда искренне хочется поддержать 
бывшего товарища по оружию, навестить в 
забытости, одарить вниманием и гостинца-
ми. Лишь в процессе непосредственного ду-
шевного общения и сближения определишь: 
стоит овчинка выделки или неизбежный после 
гибельного свидания резонанс перехлестнет 
позитивный итог негласного визита…»

Бесфамильно зарегистрировавшийся в 
аэропорту N посмеивался: «Дурни из «Инте-
лидженс сервис» и МИ-6 не возьмут в толк 
— и перебежчики, и неперебежчики, активно 
работающие и временно законсервирован-
ные — звенья неразмыкаемой цепи, продукты 
монолитной сплоченности, им не пристало кон-
фликтовать. Собственно потому и не удалось 
шито-крыто прикончить отщепенца: «объект» 
слишком хорошо знал методы и приемчики, 
которым обучают диверсионных засланцев, 
скрупулезно анализировал ситуацию, может, 
даже точнее, чем исполняли предписанные им 
обязанности бравурно приехавшие обозреть 
достопримечательности маленького городка 
и ретировавшиеся несолоно хлебавши во-
лонтеры, стопроцентно предвидел типичные 
промахи и характерные изъяны навыков сво-
их недавних однокашников по разведшколе, 
априорно предполагал, что сотрудники вскор-
мившей его конторы рано или поздно явятся с 
«черной меткой», досконально просчитал тон-
кости их бесхитростных пиратских действий. 
Вот и держал ухо востро. Ждали, он наплюет 
на самооборону и безопасность и жадно схва-
тит наживку (ручку двери, бокал пива, чашку 
чая), скорчится от колик и окочурится, а ферт 
оказался начеку (видимо, поднаторел на За-
паде, пропитался предусмотрительностью) и 
всучиваемую блесну не заглотил».  

N горевал: «Хорошо работалось в прежние 
золотые времена, поголовно выкашивались 
внешние и внутренние враги, никто не смел 
усомниться в справедливости завизированных 
всесведущим руководством приговоров, за 
исправный устранительский труд полагались 
ордена и денежные премии, порядок и очеред-
ность выбраковки и применение ледорубов, 
уколов зонтом, опаивание полонием регла-
ментировались домашними, а не экспортными 
циркулярами, неразглашаемость (ни о каких 
телепресс-конференциях невозможно было 
заикнуться) служила гарантией неразоблаче-
ния; ныне перебежчики и предатели (их пруд 
пруди, за всеми не угонишься) разливаются 
соловьем, чем крайне усложняют исполне-
ние святого гражданского долга, благородных 
мушкетерских намерений, — и становишься 
осмеян, удостаиваешься не превозношения, 
а охаивания». 

Что до ускользнувшего везунка-
двурушника… В московской штаб-квартире 

N получил четкую инструкцию — выяснить, 
почему Скрипали не долечились и срочным 
порядком сдернули из Великобритании (веро-
ятно, в США). Антилогика афериста столь вы-
сокого ранга, как Скрипаль, не укладывалась 
ни в одну предполагаемую схему развития 
событий. Вы видели людей, отказывающихся 
от бесплатной медпомощи?! К тому же не 
отечественной, а зарубежной? Разве от ха-
лявы убегают? Бравада может стоить жизни 
не только бывшему советскому военному 
атташе и его дочери, но и тем, кому поручено 
не упускать многозначащих пациентов из 
виду! Может иметь необратимые последствия 
ускользания от законного возмездия.

Увы, индивиды, на длительный срок ото-
рванные от родины, превращаются в циников, 
эгоистов, не заботящихся ни о своем пошат-
нувшемся здоровье, ни о чужом карьерном 
росте. 

N клокотал и негодовал: с какой стати 
хваленые буржуазные эскулапы скрыва-
ют от общественности состав препаратов, 
коими потчевали реанимированных после 
пищевой интоксикации отца и дочь, кто дал 
право не делиться консистенцией впрыс-
нутых сывороток и информацией о калибре 
шприцов, использованных для инъекций? 
Позорно для представителей целительской 
науки (из боязни обнажить истину, мотив 
и подоплеку происходящего!) равнодушно 
оболванивать человечество, быть келей-
щиками и гробовщиками, а не спасителями 
и избавителями от угрозы, нависшей над 
двуногой популяцией!  

Согласно версии соратников N (при более 
весомых погонах, чем у него), на Скрипалях 
апробировали синтезированную Биллом Гейт-
сом и Илоном Маском гадость, приправлен-
ную чипами и дейлами (которые прямиком из 
мультфильма перекочевали в чипирование и 
даже ГКЧипирование!), предназначенную для 
нейтрализации антикоронавирусной вакцины 
«Новичок-лайт», — и теперь злополучная ин-
фекция широким фронтом распространится 
по королевским и ночлежным домам Европы, 
Азии и Америки! Очередная попытка коварно-
го Гейтса безжалостно завоевать Вселенную 
может увенчаться триумфом… Доверчивое 
население земного шара не в состоянии во-
образить масштаб катастрофы, не относится 
к рукотворной пандемии всерьез, в результате 
смертность от биллгейтсовской экспансии 
зашкаливает. 

«И приходится тащиться за тридевять 
земель… через океан… Из естественной со-
лидарности со всеми либеральными и демо-
кратическими союзниками, дабы консерва-
тивные монархи и бродяги в желтых жилетах 
не попали под пяту дряхлого дяди Сэма…» 

Просматривая предложенные пасса-
жирам бизнес-класса газеты, N наткнулся 
на информацию о бракоразводном процес-
се Билла Гейтса с супругой. Сверкнуло: «Ей 
омерзительна чудовищная тоталитарная суть 
компьютерщика-монстра. Кто в здравом разу-
ме станет отпихиваться от денежного мешка и 
собачиться с миллиардером? Значит, куколка 
просчитала и нашла возможность заработать 
больше на шантаже… Шантаж всегда при-
носит больше, чем супружеская верность. 
Она, пожалуй, может подковырнуть мужнину 
подноготную похлеще некогда разоткровен-
ничавшейся дочки Онассиса Кристины…»

Традиционно N вез в багаже литровый 
флакон «Нина Риччи». (Ореол этой фирмы 
обрел с некоторых пор статус счастливого 
талисмана, покровительствующего рыцарям 
печального образа действия.) В емкости со-
держался эликсир, способный купировать 
биллгейтсовский антидот. Коль не удастся 
воскресить Скрипалей, найдутся другие кан-
дидаты… Первой напрашивалась кандидатура 
«крота», недавно слинявшего из Кремля через 
курортную Черногорию в зачуханный при-
город Нью-Йорка. N не прочь был как можно 
скорее опробовать чудо-средство… 

Прибыв в Кентукки, N, опять-таки по 
установившейся традиции, забронировал в 
отеле двухместный номер — в случае если 
возникнет напарник, вдвоем легче мозговать 
над воплощением панацеи. Кроме того, двух-
местный номер стоил дешевле одноместного, 
а материальные соображения с некоторых 
пор (после Петербургского экономического 
форума) начали играть немаловажную роль 
для бюджетных учреждений. 

С дежурившей на рецепции симпатичной 
девушкой N столковался при посредстве ло-
маного мексиканского и мимики, а потом от-
правился обозревать окрестности: на случай, 
если поблизости вдруг маячит католический 
собор, увенчанный высоким шпилем, обойти 
его стороной. Гуляя, N присматривал мусор-
ный бак, чтобы при форсмажоре выбросить в 
него флакон от духов. Лучше предварительно 
распланировать последовательность пред-
принимаемых усилий и понять, как обсто-
ят дела на территории звездно-полосатого 
государства с раздельным сбором мусора. 
Судя по рисунку флага, звезды ссыпались 
в один контейнер, полосы — в другой. А су-
ществует ли у американцев проблема рас-
сортировки стеклотары и макулатуры? Есть 
ли у них чернокожее движение, направленное 
против расширения мусорных свалок? (Если 
такое движение существует, среди активистов 
можно поискать будущее ядро резидентуры.) 
Обращение к прохожим с просьбой объяснить 
принцип сортировки отходов могло вызвать 
подозрение и подставило бы гуманитарную 
миссию под удар... 
(Продолжение, возможно, следует…)

В ЛОГОВЕ БИЛЛА ГЕЙТСА
Синопсис сериала

ЕМУ САМ ПУТИН 
РУКУ ЖАЛ

«Ликвидация».

«На углу, у Патриарших...»
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Осужденный на 7,5 года за ДТП Ми-
хаил Ефремов не только пришел к 
покаянию в колонии, но и справился 
с алкогольной зависимостью. В пред-
дверии рассмотрения кассационной 
жалобы на приговор Михаилу Ефре-
мову его адвокат Петр Хархорин в бе-
седе с «МК» разъяснил противоречи-
вую информацию про своего клиента, 
которая стала появляться перед оче-
редным процессом. В частности, что 
актер приезжал в Москву…

— Ряд СМИ со ссылкой на текст кас-
сационной жалобы написал, что Ефремов 
едва ли не страдает органическим рас-
стройством личности в связи с некими 
заболеваниями и алкогольной зависимо-
стью. Так ли это? 

— Это не так. В настоящее время ни-
какой алкогольной зависимости у него нет. 
Тезис, который упомянули журналисты, из 
судебно-психиатрической экспертизы Михаи-
ла Ефремова, которая также была отражена 
в приговоре Пресненского суда. Этот тезис о 
применении смягчающих мер был вырван из 
контекста, а затем «додуман».

— И все же многих следивших за про-
цессом интересует — справился ли Ефре-
мов с алкогольной зависимостью? 

— Я не врач, но мое мнение, что он спра-
вился. По крайне мере никакого желания пить 
у него нет. 

— Встречался ли он в колонии со 
священником?

— Да, такие встречи у него были. И эти 
встречи оказались весьма полезными для Ми-
хаила. В том числе и благодаря этим встречам 
он многое переосмыслил. 

— Каково физическое состояние Ми-
хаила Ефремова?

— Заболевания, которые у него были, 
никуда не делись. Михаил периодически об-
ращается в медсанчасть. В основном из-за 
аллергии, которая у него обострилась в связи 
с цветением. В колонии он похудел, но в целом 
выглядит вполне здоровым. 

— Белгородская область, где сейчас 
сидит Михаил Ефремов, не отстает от Мо-
сквы по температурным рекордам. Как в 
колонии переносят жару? 

— Как и остальные. Там нет каких-то осо-
бых условий — нормальный корпус, с каме-
рами, которые больше напоминают комнаты, 
есть холодильник для хранения продуктов. 
Насчет кондиционеров не скажу, потому что 
не знаю. Но основная масса населения ведь 

как-то живет без кондиционеров... В общем, 
там не дремучее поселение с удобствами во 
дворе. Быт в колонии налажен, на уровне. По-
верьте, мне есть с чем сравнивать.

— Известно, что Михаил Олегович ра-
ботает в цеху. Удается ли ему финансово 
поддерживать семью из колонии?

— Вы же понимаете, что зарплата там не 
очень высокая. При условии выполнения нормы 
зарплата уходит на ларек — местный магазин, 
в котором заключенные могут покупать про-
дукты, сигареты, туалетные принадлежности. 
Поэтому в Москве на заработок Михаила никто 
не рассчитывает. Наоборот, родственники 
посылают деньги, финансово поддерживая 
близкого человека — ему надо звонить, а это 
стоит денег, покупать продукты....

— Михаил Олегович пытался сменить 
в колонии работу? 

— Ему предлагали идти работать в би-
блиотеку — непыльная работа: сиди весь день, 
выдавай вечером после смены книги, а днем 
приводи в порядок библиотечный фонд. Но он 
отказался. Сказал, что должен «испить чашу до 
дна». Это его слова. Поэтому он продолжает 
работать в цеху, вставлять замки. Он дово-
лен, говорит, эта работа хорошо развивает 
мелкую моторику. 

— Ефремов психологически готов сно-
ва появиться на публике во время рассмо-
трения кассационной жалобы?

— Михаил уже подал заявление о том, 
что не хочет, чтобы его этапировали в Москву. 
Просит, чтобы его участие было по видеосвязи. 
Я его понимаю, поездки по жаре — малопри-
ятное путешествие. 

— Недавно проходила информация о 
том, что Ефремов якобы снова в Москве, 
чуть ли не у себя дома, и дает показания 
по делу о наркотиках. Где все-таки был 
Ефремов? И давал ли он показания?

— Михаил был в колонии в Белгородской 
области. Никуда оттуда он не выезжал. Эту 
информацию дает одно издание, и мне не 
совсем понятен смысл этих «фейков». Более 
того, никаких показаний по делу о наркотиках 

Михаил не давал, и, кстати, ему не предлагали 
это делать. Да, всего один раз он был этапи-
рован в столицу ради двухчасового допроса 
по делу о свидетелях. 

— Виделся ли Михаил Ефремов с близ-
кими, когда приезжал в Москву? 

— Нет, не виделся. Свидание с женой 
было в Белгородской области. Ни для кого 
не секрет, что Софья Кругликова приезжала 
к нему на длительное свидание.

— Собирается ли Михаил Оле-
гович возвращаться в театр после 
освобождения?

— У нас на эту тему разговоров не было. 
Но все зависит от того, сколько он пробудет в 
колонии. Он отбывает наказание и, возможно, 
будет еще сидеть. Надо понимать, что колония 
— не санаторий, и пребывание в ее стенах 
здоровья не прибавляет. 

— Утверждалось, что якобы Софья 
Кругликова лишилась работы. Это так?

— На прошлой неделе разговаривал с 
Софьей Николаевной, никаких проблем с ра-
ботой у нее не было. 

— Как сейчас справляется семья без 
основного кормильца? 

— Без кормильца семья стала жить тяже-
лее, это факт. Но тем не менее живут. Шиковать 
не на что, но жить можно.

— Проходила также информация о 
том, Софья Кругликова собирается по-
давать на развод, так ли это? 

— О разводе мне ничего не известно. На 
прошлой неделе не собиралась.

— Как она реагирует на сплетни?
— Просто игнорирует. 
— В кассационной жалобе, кото-

рая попала в Сеть, Ефремов просит о 
милосердии… 

— Да, Михаил просит о милосердии, и 
мы будем просить об этом. Мы также про-
сили о милосердии у потерпевших. Но пока 
положительной реакции я не вижу... Да, че-
ловек совершил ошибку, но он ее осознал и 
покаялся.

Дарья ФЕДОТОВА.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Бокал, манящий «за-
вязавшего» выпивоху. 4. Знак на фирменном 
бланке корпорации. 10. Пострел с очередной 
проделкой. 11. Земляк теннисиста Рафаэля 
Надаля. 13. Роскошный парусник миллиардера. 
14. «Преемник» Быка в китайском восточном 
календаре. 15. Птица с «нелетним» названием. 
16. Конфетка, прилипающая к пломбам. 18. 
Излишняя самоуверенность говорящего. 20. 
Линия, которой подчеркивается дополнение 
в предложении. 22. Стахановец у скважины с 
черным золотом. 23. Ясли и сад в одном здании. 
24. Обостренное у женщин шестое чувство. 27. 
Познавательная деятельность человека. 30. 
Древний русич до крещения. 32. «Видеоглаз» 
на стене магазина. 34. Войско, стаптывающее 
сапоги до дыр. 35. Цаца, которую и обнять нель-
зя. 36. Кинутый в толпу добровольцев призыв. 
38. «Лепнина» на сломанной руке пациента. 39. 
Виноград с «фамилией» Совиньон. 40. Кульми-
нация паники на тонущем корабле. 41. Усили-
тель слуха для глухого деда. 42. Забулдыга, 
который топит горе в стакане водки.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Объединение капиталов 

двух фирм. 2. «Ворота» на бильярдном столе. 3. 
Не липнущая к себе подобным хворь. 5. Букет 
ромашек, едва умещающийся в руках. 6. Свя-
щенный зарок матери во имя исцеления дитя. 7. 
Ледяной «колодец» на зимней речке. 8. Мастер 
дрязг в коллективе. 9. «Оракул», предсказавший 
затяжные дожди. 10. Признак, исключающий 
полное сходство. 12. Соломенный коврик в 
прихожей. 17. Достойная «сдача» в ответ на 
атаку врага. 19. «Обряд», в котором принимал 
участие Шурик в фильме «Кавказская плен-
ница». 20. Чудо-лекарство, исцеляющее всех 
и вся. 21. Кожаный «крепеж» босоножек. 25. 
Солдат, воюющий за гонорар. 26. Знаток лек-
сики, грамматики и фонетики. 27. Форма госу-
дарственного правления в мечтах роялиста. 28. 
Наука Нестора Петровича из фильма «Большая 
перемена». 29. Отзыв блондинки о свидании с 
ботаником. 31. «Начинка» для советского маг-
нитофона. 33. Бланк, заполненный новым со-
трудником. 34. Вмонтированная в столешницу 
индукционная варочная «плита». 37. «Самогон» 
на столе радушного Гиви. 38. Музыка, звучащая 
в честь Олимпийского чемпиона.

КРОССВОРД

КУРЬЕР КУЛЬТУРЫ

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 24 ИЮНЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Дембель. 4. Епископ. 10. Прибыль. 11. Очкарик. 13. Плот. 14. Чудо. 
15. Драндулет. 16. Ехидна. 18. Рассол. 20. Коттедж. 22. Зверство. 23. Тонкость. 24. По-
лярник. 27. Оригинал. 30. Клиника. 32. Оладья. 34. Стрела. 35. Белиберда. 36. Итог. 38. 
Внук. 39. Коробка. 40. Испанка. 41. Особняк. 42. Пирсинг.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Дисплей. 2. Борт. 3. Лебеда. 5. Пиастр. 6. Спич. 7. Поросль. 8. Пьян-
ство. 9. Монумент. 10. Позитив. 12. Курсант. 17. Неприязнь. 19. Автопилот. 20. Кутенок. 
21. Женщина. 25. Остаток. 26. Криминал. 27. Ожирение. 28. Антенна. 29. Монисто. 31. 
Паркинг. 33. Яблоня. 34. Сафари. 37. Горб. 38. Вкус.
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ГРОМКИЕ ДЕЛА 7
Лот  Наименование имущества Начальная цена
№  продажи (руб.) 
  без НДС
  
1002 Автомобиль топливозаправщик АТЗ 36133-011 на шасси ГАЗ-3307, гос. № В 302 ХУ 99, 
 VIN Х7F36133А20007386, 2002 г/в 171 900,00

1003 Машина дорожная комбинированная МДК -5337 59361А, гос. № Р 638 ХТ 97, 
 VIN Х3D59361A30000446, 2003 г/в 640 800,00

1005 Автокран КС 3577-4, гос. № С 012 ВУ 77, шасси R0024497, 1994 г/в 339 300,00

1006 Автомобиль грузовой МАЗ-533630-2121Р, гос. № Р 045 АН 177, 
 VIN УЗМ53363030002167, 2003 г/в 360 900,00

1007 Кран автомобильный КС 45719-8А на шасси КАМАЗ 53605-15, гос. № А 787 ТА 177, 
 VIN Х89455719870АН5076, 2007 г/в 1 464 300,00

1008 Грузовой бортовой автомобиль МАЗ -551605-2130-024РЗ, гос. № Р 582 ЕА 177, 
 VIN УЗМ55160530001076, 2003 г/в 279 900,00

1009 Грузовой автомобиль ЗИЛ -433110, гос. № О 0593 МО 199, VIN ХTZ43311023466914, 2002 г/в 120 600,00

1010 Грузовой автомобиль ГАЗ -232555, гос. № М 172 ХА 150, VIN Х7223255570000052, 2007 г/в 219 600,00

1011 Автобус ПАЗ -32053-07, гос. № У 470 НТ 199, VIN Х1М3205ER60005751 2006 г/в 158 400,00

1012 Грузовой автомобиль 2834BF, гос. № Н823ТУ 177, VIN XU42834BF70000225, 2007 г/в 266 400,00

Организатор торгов ООО «Консалтинг и Антикризисное управление» (ОГРН 1072468008678, ИНН 2463200346), 
почтовый адрес: 660041, г. Красноярск, а/я 12179; адрес электронной почты: kau.ooo@mail.ru; тел./факс: 
+7(391) 256-22-26, сообщает о проведении повторных открытых торгов в форме аукциона по продаже имущества От-
крытого акционерного общества «Ордена Трудового Красного Знамени специализированный строительно-монтажный 
трест по электрификации Московского железнодорожного узла имени В.Ю. Абдурахманова» в электронной форме 
на электронной торговой площадке ООО «ПРОМ-Консалтинг» (promkonsalt.ru) 05 августа 2021 г. в 10 часов 00 мин. 
(время московское). Предметом торгов является следующее имущество: 

Победителем торгов признается участник, предло-
живший в ходе торгов наиболее высокую цену.

Задаток в размере 10 (десять) процентов от начальной 
цены продажи лота должен быть перечислен в срок не 
позднее даты и времени окончания приема заявок по 
следующим реквизитам: р/сч 40702810000030003350 в 
Красноярском филиале АО АИКБ «Енисейский объединен-
ный банк» г. Красноярск, к/сч № 30101810700000000853, 
БИК 040407853. Получатель ОАО «Трест Мосэлектротяг-
строй» ИНН 7730544197, КПП 773101001.

Ознакомление с необходимой информацией, докумен-
тами и характеристиками имущества осуществляется с 
28.06.2021 по 30.07.2021 (включительно), в рабочие дни с 
09.00 до 12.00 (время местное), по адресу: г. Красноярск, 
ул. Телевизорная, д. 1, стр. 7, пом. 8.

Подача заявок на участие в торгах с приложением 
необходимых документов осуществляется на элек-
тронной торговой площадке ООО «ПРОМ-Консалтинг» 
(promkonsalt.ru) с 00 час. 00 мин. 28.06.2021 до 23 час. 
59 мин. 30.07.2021 по московскому времени.

Шаг торгов составляет — 5 (пять) процентов от на-
чальной цены продажи лота.

Подробная информация о характеристиках и стои-
мости имущества предоставляется заинтересованным 
в приобретении имущества лицам на электронную по-
чту при направлении запроса о предоставлении та-
кой информации на электронную почту организатора 
торгов.

Ознакомление с проектами договора о задатке и до-
говора купли-продажи осуществляется на электронной 
торговой площадке.

Заявка на участие в торгах оформляется в форме 
электронного документа и должна содержать следующие 
сведения: фирменное наименование (наименование), 
сведения об организационно-правовой форме, о ме-
сте нахождения, почтовый адрес (для юридического 
лица), фамилию, имя, отчество, паспортные данные, 
сведения о месте жительства (для физического лица), 
номер контактного телефона, адрес электронной почты, 
сведения о наличии или об отсутствии заинтересован-
ности заявителя по отношению к должнику, кредито-
рам, арбитражному управляющему и о характере этой 
заинтересованности, сведения об участии в капитале 
заявителя арбитражного управляющего, а также све-
дения о заявителе, саморегулируемой организации 
арбитражных управляющих, членом или руководителем 
которой является арбитражный управляющий; а также 
иные сведения в соответствии с положениями ФЗ «О 
несостоятельности (банкротстве)» №127-ФЗ, Приказа 
МЭР РФ от 23.07.2015 г. № 495, Регламента проведения 
открытых торгов в электронной форме, утвержденного 
ООО «ПРОМ-Консалтинг».

К заявке на участие в торгах должны прилагаться 
следующие документы: выписка из ЕГРЮЛ или засви-
детельствованная в нотариальном порядке копия такой 
выписки (для юридического лица), выписка из ЕГРИП или 
засвидетельствованная в нотариальном порядке копия 
такой выписки (для индивидуального предпринимате-
ля), копии документов, удостоверяющих личность (для 
физического лица), надлежащим образом заверенный 
перевод на русский язык документов о государственной 
регистрации юридического лица или государственной ре-
гистрации физического лица в качестве индивидуального 

предпринимателя в соответствии с законодательством 
соответствующего государства (для иностранного лица); 
копии документов, подтверждающих полномочия лица 
на осуществление действий от имени заявителя, а также 
иные сведения в соответствии с положениями ФЗ «О 
несостоятельности (банкротстве)» №127-ФЗ, Приказа 
МЭР РФ от 23.07.2015 г. № 495, Регламента проведения 
открытых торгов в электронной форме, утвержденного 
ООО «ПРОМ-Консалтинг».

К участию в торгах допускаются лица, представившие 
надлежащим образом оформленные заявку на участие в 
торгах и необходимые документы, содержащие досто-
верные сведения, и обеспечившие поступление задатка 
на указанный в сообщении счет на дату составления 
протокола об определении участников торгов.

По итогам проведения торгов организатор торгов 
утверждает протокол о результатах проведения торгов, 
который размещается на электронной площадке.

В течение 5-ти дней с даты подписания протоко-
ла о результатах торгов конкурсный управляющий на-
правляет победителю торгов предложение заключить 
договор купли-продажи имущества. В случае отказа 
или уклонения победителя торгов от подписания дан-
ного договора в течение 5-ти дней с даты получения 
указанного предложения конкурсного управляющего 
внесенный задаток ему не возвращается, и конкурсный 
управляющий вправе предложить заключить договор 
купли-продажи имущества участнику торгов, которым 
предложена наиболее высокая цена по сравнению с 
ценой, предложенной другими участниками торгов, за 
исключением победителя торгов.

Победитель торгов обязан в течение 30 (тридцати) 
дней со дня заключения договора купли-продажи иму-
щества оплатить стоимость приобретенного имуще-
ства (за вычетом внесенного задатка) путем перечис-
ления денежных средств по следующим реквизитам: 
р/сч 40702810400030003345 в Красноярском филиале 
АО АИКБ «Енисейский объединенный банк» г. Красно-
ярск, к/сч № 30101810700000000853, БИК 040407853. 
ОАО «Трест Мосэлектротягстрой» ИНН 7730544197, 
КПП 773101001.

В результате торгов № 2174-ОАОФ, проводивших-
ся на ЭТП ООО «ПРОМ-Консалтинг» (promkonsalt.ru): 
победителем по лотам: № 1013 стал Верещагин А. А. 
(ИНН 502238216691), предложивший 3 553 750.00 руб.; 
№ 1004 стал ИП Петров Н. А. (ИНН 213009735279), пред-
ложивший 191 100.00 руб. По остальным лотам торги 
признаны несостоявшимися по причине отсутствия за-
явок. Победители торгов не имеют заинтересованности 
по отношению к кредиторам, должнику и конкурсному 
управляющему. В капитале победителей торгов, а так-
же единственных участников НП СРО АУ «РАЗВИТИЕ» 
и конкурсный управляющий не участвуют.

ОАО «Трест Мосэлектротягстрой»: 121374, г. Мо-
сква, ул. Алексея Свиридова, д. 7, ИНН 7730544197, 
ОГРН 1067746778549; Конкурсное производство вве-
дено Решением Арбитражного суда города Москвы от 
30.11.2018 по делу № А40-164343/17; Конкурсный управ-
ляющий Кацер Евгений Игоревич: ИНН 246200601836, 
СНИЛС 029-733-192 70, 660041, г. Красноярск, а/я 
12161; НП СРО АУ «РАЗВИТИЕ»: ОГРН 1077799003435, 
ИНН 7703392442, 117105, г. Москва, Варшавское шоссе, 
д.1, стр.1-2, комната 36.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Торги в виде аукциона на повышение в электронной 
форме. 

Собственник имущества 
ООО «Газпром добыча Оренбург», 
Тюнина Анна Владимировна, тел. (3532) 730-336,
a.tyunina@gdo.gazprom.ru, 
Волженцев Вячеслав Игоревич, 731-474,
v.volzhentsev@gdo.gazprom.ru.
Организатор аукциона: ООО «Полярис», 
Сергеева Александра Сергеевна 
89111520100, 89120722823, 
polarisz89@yahoo.com. 
Оператор электронной площадки: ООО «ЭТП ГПБ», 

https://etp.gpb.ru/ 8 (800) 1006622, 8 (495) 2760051.

Срок приема заявок: с 25.06.2021 10:00 мск по 
25.06.–11.08.2021 до 16:00 мск. Даты аукционов (по 
разным лотам): 28.07.2021–12.08.2021.

Выставляемое на торги имущество: Спецтехника 
и автотранспорт (всего 40 лотов) в Оренбурге и здание, 
производственного НЛЦ (Оренбург, ул. Донгузская, 
22), подробный перечень, спецификация и цены, ус-
ловия торгов, а также иная информация представлены 
на сайте www.polaris89.ru.

По вопросу осмотра имущества обращаться 
в рабочие дни с 08-00 до 17-30 часов: Тимофе-
ев Евгений Владимирович, тел. 8(3532) 730-027, 
e.timofeev@gdo.gazprom.ru; Мужиков Михаил Васильевич 
8(3532)731-047, m.muzhikov@gdo.gazprom.ru.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
Продажа автотранспорта в г. Оренбург. 

Организатор торгов — конкурсный управляющий Сполуденная Светлана Владимировна (302004, 
г. Орел, ул. 3-я Курская, д. 15, 4 этаж; тел.: 8-993-235-37-37, e-mail: sv.3737@yandex.ru, ИНН 575307117983; 
СНИЛС 140-638-248 45), действующая на основании Решения Арбитражного суда г. Москвы по делу 
№А40-215279/2019 от 22.09.2020 г., являющаяся членом Ассоциации МСРО «Содействие» (302004, г. Орел, 
ул. 3-я Курская, д. 15, пом. 6, оф. 14, ИНН 5752030226, ОГРН 1025700780071), сообщает о результатах по-

вторных открытых торгов по продаже имущества Общества с ограниченной ответственностью «Ракурс» 

(ООО «Ракурс») (111141, г. Москва, проспект Зелёный, д.3/10, стр.15, ИНН 7720554439, КПП 772001001, 
ОГРН 1067746669528, СНИЛС 087401046152) в электронной форме на электронной площадке ООО «МЭТС» 
(www.m-ets.ru) (торги № 66259-ОАОФ). Торги по лоту №1 признаны несостоявшимися в связи с отсутствием 
заявок на участие в торгах.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

 

Будьте бдительны при привлечении к сотрудничеству лиц, не имеющих лицензий или иных специальных разрешений

куплю
❑ куплю: мопед, мотоцикл.

т.:  8-916-223-08-51

куплю
❑ КНИГИ, Б/У. ВЫЕЗД.

т.:  8(495)720-68-36

куплю

 платы,  КМ, 155, 
микросхемы, 
транзисторы 
т.: 8(800)707-22-53

куплю
❑ куплю гараж.

т.:  8-916-223-08-51

предлагаю

Любовь
 Владимировна

+7(910)455-66-66+7(910)455-66-66
ст. м. «Пражская», «Кунцевская»ст. м. «Пражская», «Кунцевская»

- Предсказываю судьбу- Предсказываю судьбу
- Сниму порчу, венец безбрачия, - Сниму порчу, венец безбрачия, 
 верну мужа. Прием по записи верну мужа. Прием по записи
  и на расстоянии.  и на расстоянии.  Скидка песионерам.  Скидка песионерам.

gospozhaluba.ru

предлагаю
❑ отдых 

т.: 8-903-135-07-36

❑ отдых  т.: 8-926-217-01-15
❑ отдых. т.: 8-926-783-41-50

❑ аттестат, выданный
в 2001 г. школой № 863 
г. Москвы на имя 
Полетаевой Анастасии 
Григорьевны, в связи 
с утерей считать 
недействительным.

В рамках перекрестного года музеев 
России и Италии в Пушкинском музее 
открылась выставка «Сиена на заре 
Ренессанса». Произведения из На-
циональной пинакотеки в Сиене, Го-
сударственного архива Сиены, музеев 
Тосканы и собрания ГМИИ позволят 
познакомиться с искусством живопис-
цев, работавших в XIII–XV веках в Сие-
не — одном из ведущих художествен-
ных центров того времени. Главная 
«фишка» проекта — уникальные таво-
летты, живописные страницы деревян-
ных книг, которые делали в основном 
именно в этом городе. Они редко по-
кидают родные края, а здесь — ис-
ключительный случай — на выставку в 
Пушкинский привезли 10 штук. К тому 
же на гастролях прекрасные работы 
Дуччо ди Буонинсенья — современни-
ка Джотто и основоположника местной 
художественной традиции, предвос-
хитившей Ренессанс.

Эту выставку не стоит смотреть на лету, 
здесь важно всматриваться в детали — где-то 
полупрозрачного единорога, где-то птичку щег-
ла (символа страданий христовых) или прядь 
волос, выбившуюся из покрова Богоматери. 
В отличие от флорентийской школы сиенская 
более декоративная, изысканная, утонченная, 
ее представители уделяли много внимания 
мелочам. Поэтому гулять по выставке лучше 
с аудиогидом, чтобы понять все тонкости ху-
дожественной и политической картины мира 
того времени. 

В Белом зале расположились основные 
шедевры. Главные из них — работы Дуччо ди 
Буонинсенья (ок. 1255/1260–1319). У Флоренции 
был Джотто ди Бондоне, который предложил 
новый подход к изображению пространства. 
Работами Джотто вдохновлялись Рафаэль, 
Леонардо и Микеланджело. А у Сиены был 
Дуччо, в работах которого так же появляются 
объем, перспектива, живое движение. Дуччо 
тоже предвосхитил Ренессанс. И в какой-то 

момент сиенская школа считалась сильнее 
флорентийской, к тому же города соперничали 
и в политическом смысле. И в какой-то момент 
Сиена держала пальму первенства, но со вре-
менем утратила былое влияние. Искусство, ко-
торое мы можем видеть теперь в Пушкинском, 
создано в период «золотого века» Сиены. 

Один из важнейших экспонатов здесь — 
Мадонна с младенцем Дуччо. В этой работе 
еще много от старой византийской традиции, 
и в то же время она сильно отличается от работ 
предшественников, например Гвидо, мадонну 
которого можно наблюдать рядом. У Гвидо 
только намечаются движение и объем, когда как 
у Дуччо уже проявляются в полную силу. Лица и 
одеяния написаны насыщенными цветами и от-
личаются мягкостью переходов. Святые больше 
не застывшие статуи-небожители, они стано-
вятся ближе к человеку — в своих скользящих 
жестах, взглядах, мимике. С большей силой 
эта живость проявляется у последователей 
Дуччо — Симона Мартини и братьев Пьетро и 
Амброджо Лоренцетти.

А в колоннаде Пушкинского представлены 
таволетты (известные также как биккерны) — 
главная гордость организаторов выставки. 
Деревянные дощечки — страницы из казна-
чейских книг — повествуют о разных знаковых 
событиях Сиены. Но не будем углубляться в 
политику, для нас важнее, что здесь мы нахо-
дим не только библейские сюжеты, но и первые 
светские портреты. По сути, это летопись, 
книга учета и свод законов, к которой — что 
удивительно для того времени — в Сиене имел 
доступ каждый желающий. Таволетты исполня-
ли лучшие художники города, начиная от того 
же Дуччо и Симона Мартини — сиенская знать 
не жалела средств на эти нужны.

Третий раздел выставки представляет ра-
боты художников сиенской школы из собрания 
ГМИИ. И надо сказать, что музею есть чем по-
хвастаться — эта коллекция довольно большая 
(по сравнению с другими мировыми музеями) 
и не так давно была отреставрирована.

Мария МОСКВИЧЕВА.

МОСКВИЧЕЙ МАНИТ СИЕНА

Потерпевшая по делу, экс-
дознавательница Гульназ 
Фатхлисламова прокоммен-
тировала решение суда и рас-

сказала о поведении обвиняемых во время 
приговора.

Напомним, изнасилование было совер-
шено в конце октября 2018 года. Осужден-
ные: бывший начальник ОМВД по Уфимскому 
району Эдуард Матвеев, бывший руководитель 
ОМВД по Кармаскалинскому району Салават 
Галиев и руководитель отдела по вопросам 
миграции ОМВД России по Уфимскому райо-
ну Павел Яромчук. В 2019 года суд первой 
инстанции вынес обвинительный приговор: 
Галиев и Матвеев получили по семь лет коло-
нии общего режима, а Яромчук — шесть. Но 
в июне прошлого года Верховный суд респу-
блики отменил приговор: Галиева и Матвеева 
оправдали, Яромчуку смягчили срок до 4,5 
года. На новое рассмотрение дело вернул 
шестой кассационный суд Самары.

— Гульназ, вы удовлетворены 
приговором?

— Приговор обвинительный, и это 
главное. 

— Почти два года длилась судебная 
эпопея. Вы не устали?

— Конечно, устала. Ведь я участвовала в 
каждом судебном заседании, хотя с каждым 
разом приходить туда и выслушивать снова 
и снова всю историю было непросто. После 
кассационной инстанции, которая отменила 
оправдательный приговор, все растянулось 
почти на семь месяцев. С каждым судебным 
заседанием я надеялась, что уже все, это 
последний раз, наконец все закончится. Но 
заседания постоянно откладывались. Тяжело 
было выдержать.

— На приговоре обвиняемые что-то 
говорили?

— Выступили Галиев и Яромчук. Выгляде-
ли они бодро, давили на жалость, говорили, 
что они офицеры с опытом и никогда бы не 
решились на преступление такого рода. Это 
звучало отвратительно. Я думала, что утону в 
слезах и соплях от всего, что было ими сказа-
но. Эти люди, если можно их назвать людьми, 
любители пьяных вечеринок, тянули процесс 
как могли, жалуясь на здоровье. Вроде один 
из них даже сделал операцию, чтобы в боль-
нице дольше пролежать и тем самым потянуть 

время. У одного из осужденных сейчас жена в 
положении, возможно, он рассчитывал таким 
образом смягчить себе приговор. Наблюдать 
и участвовать в этом процессе — неописуемо 
тяжело и отвратительно. 

— Вину из них никто не признал? 
Может, кто-то извинился на последнем 
заседании?

— Об извинениях и о признании вины там 
и речи не шло. Я же просто желала, чтобы все 
скорее закончилось. Почти три года я варилась 
в этом, мне казалось, что прошла тысяча за-
седаний, где меня постоянно обвиняли во 

лжи и аморальности. Это невыносимо. За эти 
годы я многое потеряла, в том числе и часть 
себя. Но сейчас пытаюсь восстановить, что 
было утеряно. 

— Материальную компенсацию вы 
требовали?

— Если говорить о деньгах, то за все вре-
мя я намного больше потеряла денег, чем 
определил мне суд. А уж об утерянных не-
рвах, энтузиазме вообще можно долго гово-
рить, так же как о приобретенных морщинах 
и проблемах. Размер морального вреда суд 
оставил в силе — 3 млн рублей. Приговор из-
менили в части Яромчука, так как у него жена 
в положении третьим ребенком — ему дали 
5 лет и 6 месяцев. Остальных приговорили к 
семи годам.

— Осужденных лишили званий? 
— Удивительно, но званий их не лиши-

ли, хотя преступление произошло в здании 
ведомства, в МВД. В целом я довольна при-
говором, это победа. Победа для всех нас. 
Спасибо моему адвокату, Ирине Валиевой, 
которая всегда со мной. И отдельная благо-
дарность всем сотрудникам, принимавшим 
участие в расследовании данного уголов-
ного дела, они достойно выполнили свою 
работу. 

— Когда вы покидали зал суда после 
приговора, осужденные ничего вам не 
сказали на прощание?

— После оглашения приговора мы сразу 
ушли. В зале еще остались конвой, осужден-
ные, их адвокаты и журналисты. Не думаю, что 
осужденные после оглашения приговора что-
то хотели мне сказать. А мне было неприятно 
смотреть на их лица. Ведь сколько боли они 
причинили мне и моей семье…

Ирина БОБРОВА.

УТОНУВШАЯ В СЛЕЗАХc 1-й стр.

В Пушкинском показали Мадонну Дуччо 
и уникальные таволетты

ПОДПИСКА В РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ «МК»
25 июня с 10.00 до 17.00
м. «Улица 1905 года», ул. 1905 года, д.7, 
вход в редакцию «МК» со стороны ул. Костикова.

ПОДПИСКА В АВТОМОБИЛЬНЫХ ПУНКТАХ «МК»
25 июня с 8.30 до 19.00, 
перерыв с 13.00 до 13.30
м. «Отрадное», ул. Декабристов, д. 17, 
у к/т «Байконур»
м. «Кузьминки», ул. Зеленодольская, д. 38, 
на автостоянке за р-м «Макдоналдс»
м. «Щелковская», 
ул. Уральская, д. 3, у магазина «Билла»
м. «Петровско-Разумовская», 
Дмитровское ш., д. 49, у к/т «Комсомолец»

26 и 27 июня с 8.30 до 19.00
м. «Щелковская», ул. Уральская, д. 3, 
у магазина «Билла»
м. «Коломенская», пр-т Андропова, д. 27, 
у к/т «Орбита»
м. «Сходненская», 
ул. Героев Панфиловцев, д. 2
м. «Беляево», ул. Профсоюзная, д. 104
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3 ДНЯ ДО ОКОНЧАНИЯ ПОДПИСКИ НА «МК»
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Подробности по телефону 8(495)665-40-80

КОЛОНИЯ 
ОКАЗАЛАСЬ 
ЕФРЕМОВУ 
К ЛИЦУ
Адвокат рассказал о 
последних достижениях 
осужденного актера
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Группа А

 И В Н П М О
Италия 3 3 3 0 7-0 9
Уэльс 3 1 1 1 3-2 4
Швейцария 3 1 1 1 4-5 4
Турция 3 0 0 3 1-8 0

Именно сборная Италии провела груп-
повой этап лучше всех, покорив болельщиков 
высочайшими скоростями, слаженностью 
игры и, что самое приятное, изобретатель-
ностью, которая традиционно не присуща 
«Скуадре адзурре». Команда Роберто Ман-
чини не только набрала максимально воз-
можное количество очков в своем квартете, 
который был далеко не самым слабым, но и 
добилась лучшей разницы забитых и про-
пущенных мячей среди всех 24 участников 
Евро на этой стадии. Соперники так и не 
смогли ни разу за 3 матча подобрать клю-
чи к воротам Джанлуиджи Доннаруммы, 
а итальянцы на пару с англичанами ста-
ли теми командами, которые в финальной 
стадии европейского первенства пока не 
пропускали. 

В 1/8 финала сборная Италии, которую 
после матча-открытия Евро с турками сразу 
назвали одним из главных фаворитов турнира, 
встретится с неуступчивыми, но не хватаю-
щими звезд с неба австрийцами, которые не 
должны стать серьезным препятствием. А 
вот в четвертьфинале, выход в который ита-
льянцев практически не вызывает сомнений, 
подопечных Манчини будет ждать серьез-
ная проверка — победитель пары Бельгия 
— Португалия.

При этом квартет, в котором играли ита-
льянцы, никак нельзя назвать слабым. Из 
него в плей-офф шагнули крепкие Уэльс и 
Швейцария, а последнюю строчку в турнир-
ной таблице заняла вовсе не безнадежная 
Турция.

Группа В

 И В Н П М О
Бельгия 3 3 0 0 7-1 9
Дания 3 1 0 2 5-4 3
Финляндия 3 1 0 2 1-3 3
Россия 3 1 0 2 2-7 3

В группе, в которой была прописана 
сборная России, не было сомнений в статусе 
фаворитов бельгийцев. В итоге занимающая 
первое место в мировом рейтинге команда 
Роберто Мартинеса уверенно заняла первое 
место, выиграв все 3 своих матча. «Красные 
дьяволы» имели определенные трудности 
в начале встречи с Данией, да и финнам не 
могли забить довольно долго, но групповой 
раунд прошли играючи, досрочно обеспечив 
себе выход в плей-офф. В первом же раунде 
второго этапа Евро бельгийцам встречаться 
с действующими чемпионами Европы — пор-
тугальцами, и этот матч обещает стать одним 
из самых захватывающих на первой стадии 
плей-офф. 

Главным событием не только в группе В, 
но и на всем групповом этапе стала история 
с остановкой сердца Кристиана Эриксена 
во время игры с Финляндией. Это происше-
ствие, несомненно, повлияло и на результат 
той встречи, и на распределение итоговых 
мест. Не проиграй шокированные датчане в 
доигровке «филинам», россияне финиширо-
вали бы на 3-й строчке. Но, учитывая разницу 
забитых и пропущенных мячей, команда Чер-
чесова все равно не прошла бы в 1/8 финала, 
как не прошла в нее Финляндия.

Датчанам же достался Уэльс, который не 
назвать непроходимым, да и вообще, если су-
дить по турнирной сетке, сборной Дании впол-
не по силам добраться и до полуфинала.

Группа С

 И В Н П М О
Голландия 3 3 0 0 8-2 9
Австрия 3 2 0 1 4-3 6
Украина 3 1 0 2 4-5 3
С. Македония 3 0 0 3 2-8 0

Записные фавориты группы — голландцы 
— играючи прошли групповой этап, заставив 
немного понервничать своих болельщиков 
разве что в матче с Украиной, которая благо-
даря удаче и голу-красавцу Андрея Ярмоленко 
на последних минутах едва не украла победу 
у «оранжевых». Игровое превосходство по-
допечных Франка де Бура над соперниками 
по группе не вызывало сомнений ни в одной 
из встреч, команда сыграла результативно в 
каждом из матчей, а в заключительном туре, 
который уже не имел для голландцев спортив-
ного значения, тренерский штаб предоставил 
игровое время резервистам, среди которых 
был и спартаковец Квинси Промес, провед-
ший на поле 30 минут во встрече с македон-
цами. Голландцы выглядят несомненными 
фаворитами в 1/8 финала, где их соперником 
будет симпатичная, но ограниченная в воз-
можностях сборная Чехии. 

После крайне успешного прохождения 
квалификационного турнира, в котором 
сборная Украины опередила Португалию, 
от команды Андрея Шевченко ждали более 
уверенной игры в финальной стадии. Трил-
лер с голландцами был хорош своим сцена-
рием, но не игрой, в которой «оранжевые» 
имели ощутимое преимущество. Сравнять 
счет украинцам удалось после чудачеств де 
Бура, слишком рано уверовавшего в победу 
и зачем-то сменившего во втором тайме пару 
центральных защитников. В матче с откро-
венно слабейшей командой на Евро из всех 
24 участников — Северной Македонией — 
сборная Украины держала нити игры далеко 
не всю встречу, а австрийцы в решающем 
матче группового этапа обыграли «желто-
синих», как говорится, на классе.

В 1/8 финала, куда украинцы вышли с 3 
очками и отрицательной разницей забитых и 
пропущенных мячей, им достались в соперники 
шведы, довольно неожиданно, но абсолютно по 

делу занявшие первое место в своей группе. 
И австрийцы, обскакавшие в заключительном 
туре Украину, уже наверняка пожалели о со-
деянном, ведь им достались итальянцы, произ-
ведшие своей игрой на групповом этапе очень 
сильное впечатление. Но играть в поддавки 
с украинцами, стремясь избежать встречи с 
командой Манчини, австрийцам было опасно, 
ведь с третьего места можно было и не выйти. 
О том, что 3-я строчка в турнирной таблице 
группы С станет проходной, стало известно 
лишь через 2 дня после матча Украина — Ав-
стрия, когда шведы обыграли поляков. 

Группа D

 И В Н П М О
Англия 3 2 1 0 2-0 7
Хорватия 3 1 1 1 4-3 4
Чехия 3 1 1 1 3-2 4
Шотландия 3 0 1 2 1-5 1

Англичане, которых называли и продол-
жают называть одним из фаворитов всего 
турнира, вышли с первого места из группы, 
забив всего дважды. Команда Гарета Саутгей-
та демонстрирует самые высокие скорости 
среди всех участников Евро, но осмысленных 
действий в атаке у его команды немногим 
больше, чем у сборной России. Исполнитель-
ское мастерство, громкие имена в составе, 
реактивные рывки и дистанционные забеги 
— все это у «львов» имеется. Но своей игрой 
они не убедили в превосходстве над другими 
претендентами на титул чемпионов Европы, 
да и ровней тем же итальянцам или французам 
англичан не назовешь. 

Но и при таких вводных сборную Англии 
рано вычеркивать из списка фаворитов Евро. 
Матч 1/8 финала, в котором соперником бри-
танцев станет сборная Германии, пройдет в 
Лондоне на легендарном «Уэмбли», который 
примет и оба полуфинала, и финал. Впро-
чем, фактор своего поля на данный момент 
является единственным очевидным козырем 
команды Саутгейта.

Заключительный тур в группе D получился 
очень интересным. Немного жаль боевитых 
шотландцев, ставших в итоге четвертым лиш-
ним, но свой главный матч на турнире они 
проиграли еще в первом туре, уступив в Глаз-
го чехам. Хорваты дожали в нужный момент 
сборную Шотландии и вышли на испанцев, 
образовав еще одну суперпару первого ра-
унда плей-офф. А вот чехи, которые досрочно 
обеспечили себе выход в следующую стадию, 
могли позволить себе проиграть англичанам 
без каких-либо последствий и с 3-го места 
вышли на Голландию. Представители этой 
группы получили в соперники Германию, Ис-
панию и Голландию. Кому повезло больше 
— сказать сложно, но есть подозрение, что 
ни одному из представителей квартета D до-
браться до четвертьфинала не удастся.

Группа E

 И В Н П М О
Швеция 3 2 1 0 4-2 7
Испания 3 1 2 0 6-1 5
Словакия 3 1 0 2 2-7 3
Польша 3 0 1 2 4-6 1

Роберт Левандовски так и не вытянул 
свою команду в плей-офф. В заключитель-
ном туре проснулись дремавшие до этого 
испанцы, разгромившие словаков, а шведы, 
воспользовавшись расслабленностью сопер-
ников по группе, элегантно вышли в плей-офф 
с первого места. Больше всего жаль словаков, 
которые после довольно неожиданной победы 
в дебютном матче над Польшей имели все 
шансы получить прямую путевку в следующую 
стадию, но вместе с финнами стали худшими 
командами из числа занявших третьи места 
и остались за бортом плей-офф. 

Группа F

 И В Н П М О
Франция 3 1 2 0 4-3 5
Германия 3 1 1 1 6-5 4
Португалия 3 1 1 1 7-6 4
Венгрия 3 0 2 1 3-6 2

Безусловно, самый крутой квартет на 
групповом этапе оправдал ожидания. До 
слез жаль венгров, которые еще минут за 
10 до финального свистка в матче с Герма-
нией выходили в плей-офф, но пропустили. 
Можно восхищаться французами, чья игра 
близка к идеалу. Веселили, за исключением 
первой встречи, португальцы. Каждый из 
трио, вышедшего в плей-офф, способен до-
биться на Евро максимального результата. Но 
в следующем раунде лишь Франции достался 
соперник, явно уступающий в классе. 

Александр ПОКАЧУЕВ.

ЕВРО-2020

Тем, кто не станет прививаться, включат 
отопление.

— Замучила жара. Мне так хочется дождя, 
грозы и грома...
— Иди в душ, включи стиральную машину 
и положи в нее кирпич.

Раньше я любил лето, но потом понял, что 
лето может быть в любое время, были бы 
деньги... Теперь я люблю деньги.

Если жена ушла от вас к соседу, не отчаи-
вайтесь: теперь вы — сосед!

Первый признак, что вы заражены индий-
ским штаммом: все запахи меняются на 
запах карри.
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ДНИ РОЖДЕНИЯ

25 ИЮНЯ
Тимур Бекмамбетов (1961) — кинорежиссер, 
сценарист, продюсер, клипмейкер
Михаил Воскресенский (1935) — пианист 
и музыкальный педагог, народный артист 
РСФСР
Владимир Крамник (1975) — 14-й чемпион 
мира по шахматам
Егор Крид (1994) — певец, автор песен, 
актер
Джордж Оруэлл (1903–1950) — писатель и 
публицист, автор романа «1984»
26 ИЮНЯ
Геннадий Зюганов (1944) — политик, лидер 
КПРФ, депутат Госдумы
Дмитрий Львов (1931) — вирусолог, директор 
Института вирусологии имени Д.И.Ивановского 
РАМН
Глеб Матвейчук (1981) — актер, композитор, 
продюсер, певец
Тамара Москвина (1941) — заслуженный 
тренер России по фигурному катанию
Владимир Мотыль (1927–2010) — киноре-
жиссер, сценарист («Белое солнце пустыни»)
27 ИЮНЯ
Изабель Аджани (1955) — французская ак-
триса театра и кино, певица, обладательница 
5 премий «Сезар»

Алсу (1983) — певица, заслуженная артистка 
РФ
Виктор Дробыш (1966) — композитор и музы-
кальный продюсер, заслуженный артист РФ
Анатолий Ильин (1931–2016) — футболист, 
нападающий, олимпийский чемпион
Борис Хмельницкий (1940–2008) — актер 
театра и кино, народный артист РФ

ДАТСКИЙ УГОЛОК

25 ИЮНЯ
День дружбы и единения славян
День моряка (День мореплавателя)
Всемирный день витилиго
1876 г. — рыбак Альфред Енсен отправился 
в первый в истории одиночный рейс через 
Атлантику 
1916 г. — Николай II издает декрет о мобили-
зации в армию коренного населения Сред-
ней Азии, до сих пор свободного от воинской 
повинности
1926 г. — в Ленинграде куранты Петропав-
ловского собора в полдень впервые играли 
«Интернационал»
1946 г. — СССР вступил в Международную 
федерацию футбола
1966 г. — запускается первый советский ме-
теоспутник «Космос-122»
2001 г. — чеченские террористы атаковали 
Ханкалу
26 ИЮНЯ
Международный день борьбы со злоупо-
треблением наркотическими средствами 

и их незаконным оборотом
Международный день в поддержку жертв 
пыток
День изобретателя и рационализатора 
в России 
1831 г. — началась крупнейшая в истории 
Санкт-Петербурга эпидемия холеры, унесшая 
жизни более 4,7 тысячи человек
1896 г. — в Новом Орлеане (США, штат Луи-
зиана) открылся первый в мире кинотеатр, 
действовавший постоянно. Он был рассчитан 
на 400 мест
1941 г. — впервые прозвучала песня Алексан-
дра Александрова на стихи Лебедева-Кумача 
«Священная война». На Белорусском вокзале 
одна из не выехавших еще на фронт групп 

Краснознаменного ансамбля красноармей-
ской песни и пляски СССР впервые исполнила 
эту песню
27 ИЮНЯ
День молодежи России
Всемирный день рыболовства
День микро-, малых и средних 
предприятий 
1931 г. — в США изобретатель Игорь Сикор-
ский получил патент на изобретение первого 
вертолета
1936 г. — ЦИК и СНК СССР приняли поста-
новление о запрещении абортов. Отменено в 
ноябре 1955 года
1941 г. — на заводе имени Коминтерна в Во-
ронеже собраны первые две боевые пусковые 

реактивные установки БМ-13, известные под 
именем «катюша»
1961 г. — состоялась премьера советского 
художественного фильма «Полосатый рейс», 
поставленного на киностудии «Ленфильм» 
режиссером Владимиром Фетиным

ПОД ГРАДУСОМ

По информации Гидрометцентра России, се-
годня температура ночью в Москве 20...22°, 
днем в Москве 34…36°. Небольшая облачность. 
Без осадков. Переменная облачность. Без 
осадков. Ветер южный, 2–7 м/c.
Восход Солнца — 3.45, заход Солнца — 
21.18, долгота дня — 17.33. По данным ИЗ-
МИРАНа и Лаборатории магнитобиологии, 

геомагнитная обстановка ожидается с неболь-
шими возмущениями.

Организатор торгов ООО «ИКГ» (ИНН 3811105176, 
info@aukcioncenter.ru), сообщает что торги в элек-
тронной форме по осуществлению уступки прав 
требований ББР Банк (АО), состоящего из кре-
дитных договоров юридических лиц в количестве 
12 (двенадцати) кредитов в составе одного лота 
(Лот №1), в форме открытого аукциона с открытой 
формой подачи предложений о цене состоялись. 
Победителем торгов признан ИП Бизяева А.А. 
(ИНН 623002429657, Адрес: 390011, г. Рязань, 
ул. Халтурина, дом 3а, кв. 21 с ценовым предложе-
нием 483 989,00.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

В 1/8 финала Евро встречаются

Матч 1: Бельгия — Португалия (27.06)
Матч 2: Италия — Австрия (26.07)
Матч 3: Франция — Швейцария (28.06)
Матч 4: Хорватия — Испания (28.06)
Матч 5: Швеция — Украина (29.06)
Матч 6: Англия — Германия (29.06)
Матч 7: Голландия — Чехия (27.06)
Матч 8: Уэльс — Дания (26.06)
В четвертьфиналах встретятся победители 
матчей 1-2, 3-4, 5-6, 7-8.
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Бельгия — Финляндия.

Украина — Австрия.

Португалия — 
Франция.

Голландия — 
Северная Македония.

КНИГА
В Союзе журналистов Москвы на днях 
презентовали книгу Евы Меркачевой 
«Град обреченных». Это совершенно 
удивительное документальное по-
вествование, стоящее особняком в 
ряду других публицистических из-
даний. Перед нами результат не 
имеющего аналога в российской 
журналистике проекта, многолетне-
го расследования, требующего не 
только упорства и трудолюбия, но и 
незаурядного мужества и исключи-
тельной силы духа. Автор впервые 
побывала во всех семи российских 
колониях для пожизненно осужден-
ных, побеседовала с заключенными, 
с представителями администрации. 
Собрала и проанализировала огром-
ный материал.

«Если сложить время, проведенное 
в беседах с осужденными, получится не 
один месяц. Маньяки и педофилы, киллеры 
и лидеры организованных преступных груп-
пировок, убийцы «по воле случая», жертвы 
страшной ошибки и чьего-то злого умысла. 
Их рассказы и исповеди — это не просто 
история самых громких и значимых уголов-
ных дел (тем более что не все мои собесед-
ники известны, а их страшные преступления 

не всегда попадали на страницы газет). Это 
история всей криминальной России», — пи-
шет автор.

Не будет преувеличением сказать, что 
Ева Меркачева по сути открыла читателю со-
вершенно новый, тщательно охраняемый от 
посторонних глаз мир во всем его ужасе и во 
всей простоте. Именно обыденность проис-
ходящего за воротами «седьмого круга ада» 
(в седьмом кругу создатель «Божественной 
комедии» Данте Алигьери поместил виновных 
в насильственных жестоких преступлениях) 
поражает больше всего. Там, откуда не воз-
вращаются, продолжается своя жизнь, со 
своим драмами, там каждый день выдают 
пищу, и через несколько лет, может быть, к за-
ключенным приедут близкие, тут сходят с ума, 
молятся, кончают с собой, умирают, влюбля-
ются, иногда даже женятся, сюда каждый день 
приходят на работу сотрудники ФСИН…

«Тюрьма — это больше, чем слово. Это 
участь и иногда судьба. Для кого-то работа, 
для кого-то — образ жизни. Кто-то выбирает 

Ее, а кого-то забирает Она. Ее боятся, мысли 
о Ней стараются оттолкнуть, отодвинуть в 
самые далекие закоулки памяти, но иногда 
Она всплывет внезапно, резко…», — пишет, 
предваряя книгу, Валерий Максименко, за-
меститель директора ФСИН в 2016–2020 го-
дах, генерал-лейтенант внутренней службы. 
«Хотим мы того или нет, тюрьма перестает 
быть закрытой темой для нашего общества. 
Но есть одно исключение — колонии для 
пожизненно осужденных. Оттуда не выйдет 
никто. И никогда не расскажет, что там и как. 
Расскажем мы, тюремщики, но в народе 
далеко не каждый поверит нашему слову… 
Сегодня вы можете открыть последнюю тай-
ну тюремной системы нашей страны».

Семь разделов книги названы по именам 
колоний — «Полярная сова», «Вологодский 
пятак», «Мордовская зона», «Торбеевский 
централ», «Белый лебедь», «Черный дель-
фин», «Снежинка».

Все — в отдаленных местах, на вечной 
мерзлоте или на островах, в глуши.

В каждом разделе, помимо голосов 
заключенных и сотрудников ФСИН, приво-
дятся исторические справки, выдержки из 
уголовных дел, писем, газетные заметки, 
признания родных, а также немногословные 
авторские замечания, которые не подталки-
вают читателя к осуждению или сочувствию, 
они скорее задают еще больше вопросов 
всем нам.

Точность слова, скупость и выразитель-
ность детали — эти качества, присущие тра-
диционно русской художественной литерату-
ре и публицистике, отличают повествование 
Меркачевой. Невозможно забыть погост Хар-
па, где в вечной мерзлоте покоятся останки 
умерших в «Полярной сове», слова вышедшей 
замуж за навеки осужденного наемного убий-
цу Михайлова Виктории, стихи заключенного 
Витаса Жиглиса, которые переписывают 
надзиратели, парочки новобрачных, фото-
графирующихся на фоне фонтана у входа в 
зону «Черный дельфин» — по поверью, это 
знак вечной любви…

Путь по «седьмому кругу ада» автор на-
звала Дорогой Искупления.

«Может быть, в этих интервью потер-
певшие или просто те, кого потрясли их 
страшные преступления, найдут ответы на 
мучающие их вопросы. Может быть, кто-то, 
оказавшись на пороге совершения ужасного 
преступления, вовремя остановится. Именно 
для этого я и написала эту книгу. Прошу вас 
только об одном, читая ее, помните про-
изнесенную не мной истину: милосердие 
выше справедливости. Оно есть сама Выс-
шая справедливость».

Каждый сюжет — это история преступле-
ния. Но не только. Это история несправедли-
вости, одиночества, жестокости, глупости, 
предательства, череды насилия, душевной 
пустоты, безразличия — всего того, что со-
путствовало преступлению. Автор пытается 
разобраться — можно ли было предотвратить 
трагедии? Что нужно сделать для того, чтобы 
такое не повторилось?

Для того чтобы невиновный не попал 
в ад?

Несомненное достоинство книги — пре-
дельно четкая позиция журналиста и право-
защитника. Меркачева как будто отвечает 
на многие вопросы актуальной профессио-
нальной дискуссии, а также включается в 
дискуссию более широкую, о соразмерности 
преступления и наказания, о смертной казни, 

не затихающую с конца 1980-х и разгорев-
шуюся с новой силой в последние годы.

Автор разговаривает с теми, чье имя 
вызывает ужас. И главы книги напоминают о 
страшном: «Битцевский маньяк» Пичушкин», 
«Вова Беспредел из банды Цапка», «Бес-
ланский террорист Кулаев», «Убийца Анны 
Политковской Рустам Махмудов»… Каждая 
из глав — блестящий пример того, как един-
ственно возможно писать и говорить о таких 
«героях», практический мастер-класс для 
всех, кто хочет посвятить себя освещению 
криминала, особенно важный сегодня, когда 
представления о допустимом и невозможном 
в серьезной журналистике в глазах многих 
размыты и с трудом различимы.

Меркачева доказывает, что современная 
журналистика — это не погоня за сенсацией, 
не быстрые формулы-мемы, она стремится 
расширить и обогатить наше представление 
о жизни во всех ее проявлениях. Задавать 
«больные вопросы», пытаться предотвра-
тить новую беду. Некоторые тексты были 
опубликованы на страницах «МК» в разные 
годы. Каждая публикация имела огромный 
резонанс. Некоторые сюжеты, как считает 
автор, еще ждут своего разрешения…

Очень важная и нужная книга.
Надежда АЖГИХИНА.

«ГРАД ОБРЕЧЕННЫХ»: АНАТОМИЯ ПРЕСТУПЛЕНИЯ
«Эта книга — история всей криминальной России»


